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Skip to the Novena 
 
 

Explanation of the 
Novena 

 
The purpose of this 

novena - based on the 
Gospel and the 

contemplation of the 
nativity figures - is to 

help us fervently 
prepare for the coming 

of Jesus at Christmas. It 
can help us to have an 
encounter full of faith 



and love with the unborn 
Christ. It is worthy for 

you to ask now, through 
the intercession of Mary 

and Joseph, for the 
grace that this 

Christmas be for us all a 
new spiritual birth, a 

renewal of our Christian 
life. 

 
This booklet presents 

nine "encounters" 
(which are referred to as 
the “first day,” “second 
day”...), with a script in 



the form of a dialogue 
with a meditation and 

prayer for each of them. 
Those who wish to 

make a novena should 
follow the sequence of 
the texts in order in the 

course of nine days. The 
novena's “days” need 
not be consecutive: 

there may be intervals 
between them. 

 
Those who can only 
devote a few days to 
prepare for Christmas 



sooner - can freely 
choose the “days” they 
find preferable (three of 

them, four, etc.). It 
seems advisable to 

begin all preparations 
using the text of the “first 
day” and end with those 

of the “eighth” (which 
contains an examination 

of conscience) and 
“ninth” (which offers the 

contemplation of the 
newborn Jesus). In the 

text itself there are 
suggestions for these 



choices; but they are but 
suggestions, for they 

may be freely changed 
at the discretion of the 

novena leader. 
 

Each novena “day” ends 
with a prayer. You can 
add later if participants 
find it convenient: - a 
“concrete gesture,” 
defined by mutual 

agreement between the 
participants, as the 
practical fruit of the 

meditation performed; - 



an appropriate song. 

  



Opening Prayer 
 

LEADER: We begin our 
Christmas preparation 
novena. We invoke the 

Holy Trinity. 
ALL: In the name of the 
Father, in the name of 

the Son, in the name of 
the Holy Spirit we are 

here... 
 

LEADER: Let us renew 
the welcoming of Jesus 

who arrives bringing 
divinity to earth. 



ALL: He is the incarnate 
Word. 

 
 

Angelus 
 

LEADER: The Angel of 
the Lord declared to 

Mary: 
ALL: And she conceived 

of the Holy Spirit.  
 

Hail Mary... 
 

LEADER: Behold the 
handmaid of the Lord: 



ALL: Be it done unto me 
according to Thy word.  

 
Hail Mary... 

 
LEADER: And the Word 

was made Flesh: 
ALL: And dwelt among 

us.  
 

Hail Mary... 
 

LEADER: Pray for us, 
Holy Mother of God: 
ALL: That we may be 
made worthy of the 



promises of Christ. 
 

ALL: Pour forth, we 
beseech Thee, O Lord, 

Thy grace into our 
hearts; that we, to whom 
the incarnation of Christ, 

Thy Son, was made 
known by the message 
of an angel, may by His 
Passion and Cross be 
brought to the glory of 

His Resurrection, 
through the same Christ 

Our Lord. Amen.  



Liturgy of the 
Word 

 
LEADER: Welcoming 
God's Word means 

opening our hearts and 
minds so that the 

message can penetrate 
our lives and transform 
us. Let's sing with joy.  

 
 

Song 
 
 
 



Select Day 
 

Date Day 
 

Dec 15 Day 1 
Dec 16 Day 2 
Dec 17 Day 3 

Dec 18 Day 4 
Dec 19 Day 5 
Dec 20 Day 6 
Dec 21 Day 7 
Dec 22 Day 8 
Dec 23 Day 9 

  



December 15 

First Day 
 
 

THE ANGEL 
ANNOUNCES MARY 

(Luke 1:26-38) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke…  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
ALL: Lord our God, 



grant us your grace so 
that, aided by the 

intercession of Our Lady 
and Saint Joseph, we 

may prepare ourselves 
worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1:  
Christmas began in the 
heart of the Virgin Mary. 



Today, on this first day 
of preparation for 
Christmas, after 

remembering that we 
are in the presence of 
God - who smiles at us 
and wants to speak to 
our hearts - we will be 

looking closely (with our 
eyes of our imagination) 

at the figure of Our 
Lady, who is in the 

Creche, so beautiful! 
And we will seek to see 
her heart, which is the 
place where Christmas 



took place and 
Redemption began to 

dawn. 
 
 

READER 2:  
I think it will be very 

good to be aware these 
days that Novena is, 

above all, a daily time of 
recollection, meditation, 
prayer ... Christmas was 
announced with a great 

light - the one that 
shone on the night of 

the Birth of Jesus, 



involving the shepherds 
- and I believe we all 
wish that this year's 

Christmas light will also 
illuminate us with new, 
even surprising, glow 
that envelops us in its 

brightness and becomes 
the warmth of a new life 

within our heart. 
 

ALL: Lord, we wish and 
ask this - We want 

Christmas this year to 
leave in our hearts a 

new light of faith and a 



new warmth of hope and 
love: of love for Jesus 
Christ and our brothers 

and sisters. 
 
 

READER 1:  
Very well. It is with this 
disposition that we will 
begin our meditation. 

Christmas began - says 
the Gospel of St. Luke - 
when the angel Gabriel 
was sent by God to a 
city in Galilee called 
Nazareth, to a virgin 



betrothed to a man 
named Joseph of the 

house of David, and the 
name of the Virgin was 
Mary. And it continues 
to say that on entering 
the house, the angel 

said to her: Hail, O full of 
grace, the Lord is with 

you! ... 
 
 

READER 3:  
Imagine what Our Lady 

must have felt. 
 



READER 1:  
The Virgin Mary was so 
humble that the Angel's 

praise disturbed her. 
She must have blushed: 

She was disturbed by 
these words and 

wondered what such a 
greeting would mean. 
But the messenger of 

God hastened to 
reassure her: Do not be 

afraid, Mary, for you 
have found favor with 

God. Thou shalt 
conceive in thy womb, 



and bear a son, and 
shalt call his name 

Jesus. He will be great 
and will be called the 

Son of the Most High ... 
and his Kingdom will 

have no end. 
 
 

READER 2:  
It is amazing to see 

how, after announcing to 
Mary that she had been 

chosen by God as 
Mother, to be the Mother 
of God, the Angel waited 



- with great gentleness 
for her answer, to wait 

for her free consent. It is 
touching to see how 

God loves and respects 
freedom, that great gift 
that He has given us. 
Without freedom, a 
great saint said, one 

cannot love. 
 

ALL: Lord, help us 
understand that freedom 
is good and holy when 

we use it to choose truth 
and good, even if it 



costs us great sacrifices; 
and on the contrary, it 
corrupts itself when we 
use it only to serve our 
pleasure, our interest, 

our selfishness. 
 
 

READER 1:  
At the Angel's 

announcement, Mary 
answered by saying 
“yes”, a total “yes” to 

God: Behold the 
handmaid of the Lord, 

let it be done to me 



according to your word. 
But before saying yes, 
she asked a question: 
How can this be so? 

Here we have two words 
that, in Mary's mouth 

and heart, have the glow 
of a star: the word HOW 
and the word YES. What 
do you think if we reflect 
on them calmly, and try 
to capture some of the 

light which they can 
bring to our souls? 

 
 



READER 2:  
That would be great. In 

fact, the Angel's 
announcement and 

Mary's answer are well 
understood when one 
knows - as we know - 

that Mary had 
consecrated to God her 
whole being: body and 
soul. Her body was a 

most pure temple, 
virginally reserved for 

God; and also the 
immaculate soul of Our 
Lady was unreservedly 



entrusted into the hands 
of her Lord. 

 
ALL: The one full of 

grace was all from God! 
When God beheld her, 

He saw Himself 
reflected in her, as in a 
spotless, shadowless 
mirror. May Mary help 
us to have a pure soul, 

like hers. 
 
 

READER 1:  
Knowing of Mary's 



virginal surrender, we 
understand better that 

when the Angel had just 
told her that she would 
be the Mother of the 

Son of the Most High, 
she would ask: How will 
this be if I do not know 

man? 
 
 

READER 2:  
Of course. She asked 
why - because it was 
difficult to understand 

that God wanted her to 



be a virgin and mother 
at the same time -; but I 
think she also asked for 

another reason, very 
beautiful and deep: why 
she wanted God's will to 
be done, not her will... 
and did not understand 
how it could be done. 
The how of the Virgin 
Mary meant precisely: 

“God asks me that. I do 
not see the way to do it. 
But I want to see, I really 
want to, because I want 
to embrace with all my 



soul the will of my God. 
That's why I ask.” 

 
 

READER 3:  
The how of Mary was a 
question of love. And 

justly it reminds us, with 
sadness, that this same 

word, how - is often 
pronounced in a 

completely opposite 
sense, as a refusal to 

love. 
 
 



READER 2: 
Unfortunately this is so. 
Many ask how to move 

on responsibly, to 
apologize and to 

forgive... when they do 
not want to give or 

forgive, when they do 
not want to love. 

 
ALL: Jesus, deliver us 
from the cowardice of 
shirking our duty, of 

wanting to escape the 
difficult and sacrificial 

demands of love. 



READER 2:  
It said that many ask 

how in order to remove 
responsibility. This is the 
case, for example, of the 
person whom God asks 
to devote a little more 

time to prayer, religious 
formation or to 

collaborate in a work of 
service to those in 

need...; and she replies, 
“How?” But it's one like 

that, in this case, 
means, “How can I do 
that if I don't have the 



time, and especially (I 
should add, to be 

honest), I don't feel like 
it? Another example: the 

case of the wife who 
asks her husband to talk 

to one of the most 
difficult children, and he 

shies away saying, 
“How?” A how he 

himself explains, when 
he adds, “But how will I 
do that, I already tried, 

the child doesn't listen to 
me, besides, you 

already know that I am 



no good at these 
things... ” 

 
ALL: Mary, Our Mother, 

deliver us from this 
excuse of not having 

time and having no way 
... Because of this 

excuse, many good 
things go undone and 
die before they begin. 

 
 

READER 2:  
But of course Mary 

teaches us the good 



way to ask how. Some 
generous souls gladly 
welcome all that God 

suggests, as well as the 
requests of family, 

friends, colleagues, who 
need their help. So did 
Mary. Her heart was 

eager to say yes, and 
because she didn't 

understand, she was 
eager to see how she 

could achieve it... 
 
 

READER 3:  



I like to wonder and 
meditate and repeat 
what was going on in 

Mary's heart: “God has 
asked me and accepted 
the offering of my virgin 
love. Now he asks me to 
be a mother. I love Him 

so much, and I love 
everything He wants. He 

knows that. And He 
loves me too. So it will 
help me... I know God 

never forsakes souls of 
good will!” 

 



READER 1:  
That's what happened. 
God didn't leave her in 

the dark. The Angel 
gave her an enlightening 
answer: The Holy Spirit 
will come upon you and 
the power of the Most 

High will spread its 
shadow over you. That 

is why the Holy One 
who will be born of you 
will be called the Son of 
God. Your kinswoman 
Elizabeth, too,” Gabriel 

added, “conceived a son 



in her old age and she is 
already in the sixth 

month, she whom they 
called barren, because 
nothing is impossible 
with God. And Mary 

said, Behold, I am the 
handmaid of the Lord; 

let it be to me according 
to thy word. With all her 

heart, filled with joy, 
Mary said: Let it be 

done! Yes! 
 
 

READER 2:  



Now we see better that, 
by asking how, Mary 

made a first act of love. 
And, by saying yes, a 
second. I think that in 
our lives, love should 

often follow the stages 
of Mary's love. With a 

heart well disposed, we 
must first begin by 

sincerely seeking and 
discovering the best way 
to love God and others; 
and soon after - once 

that is clear - we should 
say yes. A yes that will 



be very concrete and 
practical ... Because 

love is either concrete or 
it is an illusion. 

 
ALL: It's true. The yes of 

true love is concrete 
and, moreover, it is 
without reservation, 
without conditions, 

without limits. 
 
 

READER 2:  
It is so easy to impose 
reservations on love of 



God and neighbor. We 
say, “I will do what God 
asks of me only 'if I like', 

'if I will', 'if it is not 
difficult'”... Mary did not 

do so. We set 
conditions: “I will give 
this to God if He will 

grant me what I ask of 
Him” (we do business!); 
“I will be kind to others 
at home if others are 

kind to me; if not, 
nothing... ” We are the 

ones who set 
boundaries and set 



deadlines: “I will be 
faithful to friends as long 

as it is pleasant to be 
around them”, “I go to 

Mass, but not always, as 
long as it is convenient, 
without any obligation”, 
“Of course I want to be 

true to my 
commitments... as long 

as they are not a 
burden”... 

 
ALL: Holy Mother of 

ours, we ask you to help 
us answer all that God 



asks of us with a total 
"yes", without 

restrictions or limits. 
 
 

READER 3:  
I am moved to think how 
pure Mary's yes was. I 
mean it was total and 

forever. Throughout her 
life she kept the same 

brilliance, the same 
strength and the same 

joy in all circumstances: 
the easy and the hard, 

the happy and the 



painful. The difficulties 
never nullified or 

weakened her yes, 
which she maintained 

from the day of the 
Annunciation until the 
end, until the moment 
that, at the foot of the 

Cross, she was united in 
the redeeming sacrifice 

of her Son. 
 
 

READER 2:  
She was not like us, we 

who easily, through 



hardship, turned our yes 
into a no. In her own 

difficulties, Mary saw the 
call of God, inviting her 
to say an even stronger 

yes: to be more 
generous than before, 
more humble, more 

unencumbered, more 
charitable, more 

understanding... and 
always, with full 

confidence that God - 
who had called her - 
would not fail to help 

her. 



ALL: She never tired of 
saying yes, even when it 

cost her pain and 
suffering. She went to 

heaven smiling, with her 
wonderful yes on her 

lips and heart... 
 
 

READER 2:  
That was the yes that 

united heaven and 
earth. At the very 

moment Our Lady spoke 
it, the Word was made 
flesh - in her most pure 



womb - and dwelt 
among us. God became 
a child for us. Christmas 

came into being. 
 
 

READER 1:  
The heart of Mary has 
shown us a great light 
today. I think it can all 
be summed up in one 

beautiful word: 
faithfulness. Let us keep 
in our soul the example 
of our Blessed Mother, 
let us deepen in that 



word - faithfulness - 
more precious than 

gold, and - as Mary did - 
let us meditate on it in 
our hearts. This will be 
our first step towards 

Christmas. 
 

ALL: Lord God, at the 
announcement of the 
Angel, the Immaculate 
Virgin welcomed your 

ineffable Word and, as a 
dwelling place of 

divinity, was flooded 
with the light of the Holy 



Spirit. Grant that by 
following his example 

we may humbly 
embrace your will. 

Through Christ our Lord. 
Amen. 

 
 

Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 16 

Second Day 
 
 

ST. JOSEPH  
(Matthew 1:18-25 and 

2:13-23) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Matthew…  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1:  
Today, on the second 



day of Novena, let's look 
at the figure of St. 

Joseph. See: In the 
Nativity Scene, he is 

always in the 
background, almost in 
shadow, looking at the 
Child and supporting 

Mary and Jesus with his 
loving watchfulness. 
What a figure, Saint 
Joseph! The Gospel 

defines it with one word: 
He was JUST. It's worth 

pondering on this... 
 



ALL: Lord, help us learn 
from Saint Joseph's 

example! 
 
 

READER 2:  
I think it will help us to 

remember that when the 
Bible says of someone 

who is just, it means that 
he is good, that he is 
righteous, that he is 

always "aligned" to God, 
that is, that he is always 

in full harmony with 
God, with His law and 



His will... In a word, to 
be just is to be holy. For 
this very reason, the just 

one is also whole and 
honest with others. 

 
 

READER 3:  
How beautiful! It seems 
to me that it will be great 

to meditate on St. 
Joseph's Christmas, 

because he had a long, 
shadowy and light path 

to Christmas... And I 
think we can see how 



faithful he was, in the 
midst of difficulties, how 
loyal to God and to Mary 

in those disconcerting 
moments when she 
couldn't understand 
what was going on. 

 
 

READER 1:  
It really wasn't easy for 
him. Let us remember 

the Gospel. St. Matthew 
tells us that after Mary 
had conceived of the 

Holy Spirit, her husband 



Joseph, who was a 
righteous man and did 
not want to inflict her, 
decided to divorce her 

secretly. It may not 
seem logical but what is 

clearly happening - 
because the Gospel 
explicitly states it - is 

that Joseph decided to 
secretly leave Mary 

because he was just. 
Because he was just... 
that was the reason. 

God, who inspired the 
sacred text of St. 



Matthew, wanted to 
show us that Joseph's 
resolve was an act of 

kindness, of 
righteousness. 

 
 

READER 3:  
That was surely it! 
Joseph saw Mary's 

pregnancy, which was a 
tremendous mystery 

between her and God. 
And I found his reaction 
to be very touching. He 
never wanted to think 



badly of her. Not for a 
second did she admit to 
the slightest shadow of 

sin or betrayal. 
 

ALL: He loved her, he 
knew her, he perceived 
the most holy purity of 
Mary's eyes, gestures, 
soul... I wish we had 

such a noble and 
generous heart as his! 

 
 

READER 2:  
Looking at Mary, Joseph 



was enveloped in an 
ineffable mystery which 
was beyond him. And 
God... allowed him to 

suffer... I think it was for 
us to see what it is to be 

just, what it is to be 
good. Because, not 

wanting to think badly, 
the first thing that came 

to his mind was to 
protect Mary, not to 

accuse her. He didn't 
even think about 

protecting himself or 
defending himself. 



READER 1:  
Precisely because of the 
great love Joseph had 
for the Virgin Mary, so 
as not to defame her, 

not to give the 
slightest impression that 

he accused her, he 
preferred to tarnish his 

own reputation by 
looking to theirs, like a 

coward who did not 
want to assume 

responsibility ... in that 
way, he preserved 
Mary’s innocence. 



ALL: That's right! 
Joseph preferred to 

smudge his own image 
rather than desecrate 
that holy love, which 

God Himself had born 
between him and Mary. 

 
 

READER 1:  
Yes. To be righteous is 

this: to do what 
conscience dictates as 

the best way: what is the 
right, the most perfect 

way in the eyes of God, 



even though that good 
way will bring us 

sacrifices and harm our 
self-interests. Joseph 

was righteous because 
he acted for just, pure 
motives (for love, for 

faithfulness, for honesty, 
because he saw it as his 

duty...), and was not 
dragged by “twisted” 

motives (neither for the 
interest nor for the 

vanity to preserve their 
reputation, not even by 
the comfort of washing 



his hands of the whole 
situation and saying “I 

don't know anything” ...). 
 

ALL: It took a lot of 
courage! 

 
 

READER 3:  
And a lot of faith in God, 
like Mary. It was a leap 

of faith. He laid his 
future in the hands of 

the Lord, expecting Him 
to take care of 

everything like a Father. 



READER 2:  
I think Joseph's life 

could also be summed 
up like this: he was a 

righteous man, a man of 
God who knew how to 

love and therefore gave 
all in silence, seeking no 

gain for himself... 
 

ALL: He gave his honor, 
he gave up his personal 
plans, he gave his life ... 
He knew how to totally 

let go of himself for love. 
 



READER 2:  
Letting go costs, doesn’t 
it? How easy it is to let 
interest be the strong 

motivation of our 
actions, our desires, our 
thoughts, our projects! 
Few say, “I will do this 

because it is good, 
because it is just, 
because it is true, 

because it will do good 
to others, because God 

asks me… even if it 
annoys me, taxes me, or 
requires me to sacrifice 



things that I greatly 
appreciate.” 

 
 

READER 3:  
If couples thought this 
way, they would pray 

more and work harder to 
get through the tough 

times instead of saying 
they are over it, they 

can't take it anymore, or 
the time has come for 
them to “live their own 

lives,” or “enjoy life while 
there is still time”… 



Joseph didn't want to 
enjoy anything. He only 
wanted to be good and 
faithful. And all for love. 

 
 

READER 1:  
That's why God loved 

him dearly. After the first 
moments of anguish, the 
Lord reassured him. The 
Gospel says, behold, an 

angel of the Lord 
appeared to him in 

dreams and said to him, 
“Joseph, son of David, 



do not be afraid to 
receive your wife Mary, 
for what was conceived 
in her is the work of the 
Holy Spirit. She will give 
birth to a son, and you 

will name him Jesus, for 
he will save his people 

from their sins. ” 
 

ALL: What joy must 
have flooded Joseph's 
soul as he received this 

message! With what 
immense affection, with 
what admiration, with 



what veneration he 
would look at Mary from 

that moment on! 
 
 

READER 2:  
And surely as he was 

already just and lived in 
full harmony with God's 
Will, from that moment 
on he would be even 

more just and right. See 
how Joseph's life 

conformed to the will of 
God for him. He 
receives God's 



directions with his heart 
wide open, and does not 

waste a minute 
hesitating, denying ... 
On the contrary, at the 
time, with much peace 
and serenity, within the 

safety of his pure 
conscience, he begin to 
put in practice what God 

revealed to him. 
 
 

READER 1:  
We recalled for a 

moment the first voice of 



God that he heard: Fear 
not to receive Mary. And 

what did Joseph do? 
 

ALL: Awakening from 
sleep, he did as the 

angel of the Lord 
commanded him, and 
received his wife. He 

obeyed without 
hesitation. 

 
 

READER 2:  
And it's great to see that 
he always did the same 



thing. When God called 
him to flee to Egypt, 
freeing the child from 
Herod's persecution... 

 
ALL: ...He got up at 

night, took the boy and 
his mother, and 

departed for Egypt. 
 
 

READER 3:  
... And when, after 
Herod's death, God 

asked him to return to 
his land... 



ALL: ...arise, take the 
boy and his mother, and 

return to the land of 
Israel. 

 
 

READER 2:  
Always in perfect 

harmony with God's will! 
 
 

READER 1:  
This is the great lesson 
Joseph gives us today. 
Let us ask him to help 

us to be just, to be 



upright, and not to twist 
the ways of conscience 
with the deviations of 
interest and vanity; 
teach us also to be 

upright in our judgments 
of others: not to think 
hastily or to misjudge; 

teach us to always be in 
tune with what God 

wants. Let us think that 
if from today our history 
could be written a little 
more in harmony with 
the will of God, with 

what He tells us in the 



back of our conscience, 
we would have enjoyed 

this second day of 
Novena very well. 

 
ALL: O God of kindness, 
who gave us Mary and 
Joseph as an example, 
grant us to imitate their 

virtues so that, united by 
the bonds of love, we 
may one day come to 
the joys of your house. 

Through Christ our Lord. 
Amen. 

 



 
Sharing / Purpose /  

Song of the Day 
 
 

Go to closing  



December 17 

Third Day 
 
 

MARY VISITS 
ELIZABETH  

(Luke 1:39-44) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke…  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1:  
Today we will again 



contemplate the figure 
of Mary. Let's fix our 

attention well on her. Let 
us remember that, on 

the first day of the 
Novena, we were 

opening the door of our 
hearts to God, uttering a 
pure and crystalline yes 

to what the Angel 
announced to her from 

the Lord: He announced 
to her that God, the Son 

of God, came to the 
world to save us, and 

asked the Virgin Mary to 



be his Mother. She 
accepted, and the Word 

became flesh in her 
immaculate womb and 

dwelt among us. 
 

ALL: It doesn't hurt to 
imagine how ecstatic 

she was after the 
Annunciation. There 

was God in her womb. 
She was beginning to 
love God as a Mother! 

 
 

READER 2: 



Don't you think it would 
have been very natural 

for her to indulge 
herself, to concentrate 
on herself, to absorb 

herself into this ineffable 
mystery that already 

dwelt in her? 
 
 

READER 3:  
Yes, of course. She had 
plenty of reason to focus 
on it, her head and heart 
fascinated by the grace 
she had received, the 



mission God had just 
entrusted to her. How 

could she not think 
about her Son in the 

future, this new future, 
that she had never could 

have imagined? 
 
 

READER 3: 
Amazingly, you didn't do 
it that way; I mean, she 

was not enclosed in 
herself, thinking of her 
inner mystery. There is 

the beauty of Mary's 



soul! She was not self-
absorbed, even though 

she had so many 
reasons to be so. 

 
 

READER 1:  
That's exactly what 
happened, and the 

Gospel describes it this 
way: In those days - that 

is, right after the 
Annunciation - Mary set 
out and hurried to the 
mountain, to a city of 
Judah. She went into 



Zechariah's house - her 
cousin Elizabeth's 

husband - and greeted 
Elizabeth ... It will be 

good to understand why 
she did this. What 

moved her to run to her 
cousin Elizabeth's 

house? 
 

ALL: It was certainly her 
love, such a love that it 
made her forget herself 
and turn lovingly to God 
and the needs of others. 

 



READER 2:  
That's right. The Gospel 
shows us... on the day 

of the Annunciation, the 
Angel Gabriel, to explain 

to Mary that it was 
possible to become 
Mother of Jesus and 
remain a virgin, gave 
her - as we saw two 
days ago - tangible 
proof that nothing is 

impossible for God. The 
proof was that her 

kinswoman Elizabeth 
had conceived a son in 



old age and was already 
in the sixth month, she 
who was called barren. 
The Angel mentioned 

this only in passing, as 
an illustration of the 

power of God. But Mary 
received an appeal in 
this news: her elderly 
cousin Elizabeth was 
about to have her first 
child; surely she would 
need support, help ... It 
was enough for her to 
become aware of that 
need, to immediately 



forget herself and 
rushed to help 

Elizabeth... 
 
 

READER 1:  
Here is a charming 

example of Mary's love 
for her neighbor: so 

gentle, so generous, so 
ready. These past days 

we highlighted some 
words, full of light, that 
helped us to meditate. I 

think that today, 
contemplating Mary, we 



can also suggest two 
words, two verbs that 

indicate qualities of true 
love for others: ACT and 

GUESS. 
 
 

READER 3: 
What do you think if we 

start with the second 
word? Think about what 

the word guess 
suggests? 

 
ALL: It will be great to 
think about it! We can 



already see that this 
reflection will bring us a 
very positive message. 

 
 

READER 2:  
Indeed. That word, 

"guess", reminds me 
that there was a 

Christian writer who 
said, "To love is to 
guess," was right. 

Whoever is unable to 
guess what the other 
needs, what he feels, 

what makes him suffer, 



does not really love. It's 
not about being psychic 
or having paranormal 

powers. Just have 
affection, because then 

we see... 
 
 

READER 3:  
Really. The husband 

who truly loves realizes, 
sees, that his wife needs 
a gesture of affection, a 
smile of thanks, a word 
of consolation ... The 

wife sees that her 



husband needs a calm, 
positive and 
encouraging 

environment, which 
compensates for 

stresses at work ... The 
brother sees that the 
little sister - or vice 

versa - needs a little 
help with the studies, 

because she is 
distressed on the eve of 

the test... 
 
 

READER 1:  



And, equally, we might 
add that at work, in the 
street, in the poverty of 
many, in the sickness of 
others, in the sufferings 

and afflictions of so 
many around us, one 

who loves hears a silent 
voice, a mute appeal 

directed to his ability to 
help, to comfort, to 

follow, to do good... He 
guesses! 

 
ALL: My God, make us 
always have our eyes 



open and our hearts 
sensitive to the needs of 

others! 
 
 

READER 2: 
How sad it would be for 

our “receiving 
apparatus” because of 
our selfishness not to 

pick up on this 
wavelength… only to 
catch the vibrations of 
its own self. For the 

selfish person, what is 
not in his interest has no 



voice at all. What 
bothers and calls for 

sacrifice to these people 
is inaudible. 

 
 

READER 1:  
There is a disguised 

way of being selfish and 
not guessing... Do you 
know what it is? It is 
saying, “I am very 

distracted; I like you 
very much, but I'm 

spacey, I forget, I don't 
realize why you need 



others. The self 
occupies so much space 

in the head and heart 
that others cannot fit... 

The forgotten, the 
distracted, cannot 

guess. 
 
 

READER 3:  
Clearly, Mary was never 

forgotten, never 
distracted or 

disconnected from what 
ailed others. I think we 

all remember the 



wedding scene at Cana. 
At that wedding party, 

the Mother of Jesus was 
the only one to "catch" 
that, by carelessness - 
because they did not 

calculate well the 
amount of wine - the joy 
of the party could end in 

fiasco... Then she 
stepped forward, spoke 
to Jesus; and she got 

the Son to do - because 
she interceded - the first 
miracle: the conversion 
of water into wine. To 



love is to guess, and 
then to act, as Mary did 
in Cana ... Of course, 
love does not come 
down to these two 

attitudes, but they are 
fundamental. 

 
 

READER 2:  
You just mentioned the 

second word: act! 
 

ALL: God help us to 
understand the 

message that this 



second word - “act” - 
brings us! 

 
 

READER 2:  
Yes. I would say - it 

seems to me - that to 
act is to devote oneself 
to the service of others, 

without the need for 
them to be asked and 

without waiting for them 
to repay us. There are 

those who wait for 
others to come forward 

to lend a hand; and 



when asked for any 
concrete help, they react 
unwillingly; or apologize 
for not being able to; or 
provide the help while 

scowling or complaining. 
 

ALL: How touching to 
see that Mary served 

smiling, as a good 
daughter of God, and 

came forward as a 
caring Mother! 

 
 

READER 1:  



Speaking of acting, we 
must not forget that this 

is one of the most 
beautiful and profound 
characteristics of God's 
own love. May I mention 
two passages from the 

Bible from the New 
Testament? 

 
 

READER 3:  
Of course. We are here 
above all to meditate on 

the word of God. 
 



READER 1: 
Great. The first is from 

St. Paul, and says: God 
shows his love for us 
that Christ died for us 

when we were still 
sinners. That is, God 

gave everything, before 
we had given him 

anything, and without 
waiting for us to repay 

his gift. The second 
passage is from Saint 
John, very beautiful: 

Herein is His love - the 
love of God - not that we 



loved God, but He loved 
us first and sent His Son 

as the propitiation for 
our sins. God is like that. 

God acts first in love! 
 
 

READER 2:  
Did you think Jesus 

made his self-portrait 
using the image of the 
Good Shepherd? The 
Good Shepherd takes 
the initiative, moves 
forward and goes 
looking for the lost 



sheep, even the one 
who keeps running 

away, (like most of us!), 
and does not rest until 

he finds it. And his 
greatest joy is to carry 
the sheep back home, 

lovingly upon his 
shoulders, to the safe 
place, to the land of 

God. 
 

ALL: Thank you, my 
Jesus. I wish I could 

imitate this love of you 
that never tires, that 



never gives up on us! 
 
 

READER 3:  
“What a wonderful thing, 
Lord,” said St. Theresa, 
“to seek those who do 
not seek you, to heal 

those who do not want 
to be healed, and even 
to love your sickness…” 

Jesus says that there 
will be more joy in 

heaven for a sinner to 
repent than by ninety-

nine righteous who have 



no need of repentance... 
 
 

READER 2:  
Yes, the Good 

Shepherd shows us the 
joy of God, the joy of 

saving us. Joy is 
inseparable from love 
and service well lived. 

But graciousness is also 
inseparable from 

service, which consists 
in serving without 
showing off, giving 

without charge, 



sacrificing oneself 
without acting like a 

victim, doing good and 
forgetting about it. Doing 
little things of daily life, 
such as tidying up the 

home, putting away and 
cleaning up what others 
have messed up, turning 

off the light that 
someone forgot to turn 

off, answering the phone 
that keeps ringing 

because no one will 
answer... and to do so 
without complaining or 



complaining about those 
who fail to do these 

things. 
 

ALL: How good to see 
applications - small and 
large - of the lesson of 

love that Mary gives us! 
 
 

READER 1:  
I think now is a great 
time to ask ourselves 

very concrete questions. 
For example: Are we 

struggling in these days 



before Christmas to 
“guess” the needs of 

others that had 
previously escaped us? 
How many times have 

we anticipated the 
needs of others? How 

many services have we 
rendered in secret? How 

much aid and 
assistance have we 

given, of which only we 
and God know? May we 
wake up from a selfish 
sleep and discover - in 

the light of Mary's 



example - the fantastic 
panorama of love and 
service that awaits us 

each day. Let us ask our 
Blessed Mother to help 
us imitate her selfless 

love. 
 

ALL: O Almighty God, 
who inspired the Virgin 

Mary to her visit to 
Elizabeth, bearing your 
Son within her, make us 
docile to the Holy Spirit, 
that we may constantly 
see occasions to love 



and serve our brethren. 
Through Christ our Lord. 

Amen. 
 
 

Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 18 

Fourth Day 
 
 

THE JOY OF MARY 
AND ELIZABETH  

(Luke 1:41-55) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke…  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1:  
Novena's fourth day: 



Asking God's help, let's 
take another step 

towards Christmas. 
Today we will continue 
to look lovingly at the 
figure of Mary, moving 

again with our 
imagination to the scene 

we were meditating 
yesterday, the Visitation 
of Mary to Elizabeth. If 
yesterday we sought in 
this scene a lesson of 

love, today we can seek 
in it a lesson of joy and 

humility. 



READER 3:  
It is beautiful to see that 
the Gospel presents Our 

Lady's visit to St. 
Elizabeth as an 

explosion of joy: it was 
the joy of God, united 
with the joy of the two 
future mothers and the 
joy of the children they 

both brought within! 
Everyone rejoiced with 

joy! 
 

ALL: This is an 
announcement of the 



deep, divine joys that 
Christmas will teach us 

to find... 
 
 

READER 1:  
The Gospel reads: 

When Elizabeth heard 
Mary’s greeting, the 
infant (the future St. 

John the Baptist) leaped 
for joy in her womb and 
Elizabeth was filled with 

the Holy Spirit. Then 
Elizabeth looked with 
delight upon Mary - as 



we, her children, also do 
- and exclaimed aloud: 
Blessed art thou among 
women, and blessed is 
the fruit of thy womb. 
And where does this 

honor come to me that 
the mother of my Lord 

should come to me? For 
as soon as your greeting 

reached my ears, the 
child leaped for joy in 

my womb. 
 
 

READER 2:  



I think there is a light 
there that we cannot fail 

to see... a beautiful 
reflection to be made. 
The Gospel says that 

Elizabeth was filled with 
the Holy Spirit. And with 

that, it shows that the 
source of this great joy 

of the boy and the 
mother was the Holy 
Spirit. Moved by the 

grace of the Holy Spirit, 
Elizabeth and her little 

son filled with joy - John, 
leaping! - as we just 



heard. And why was this 
outpouring of the Holy 
Spirit? Because there 

was Mary and she 
brought Jesus with her. 

This is the light that I 
found interesting to point 
out: It was through the 

presence of Christ, 
brought by Mary, that 

the Holy Spirit came to 
those souls and poured 

into them the joys of 
God. 

 
ALL: It's true! Whenever 



we are close to Mary, 
our Mother, we are also 
close to Jesus, and then 

our Lord gives us His 
grace, which is the 

grace of the Holy Spirit. 
And with it comes joy. 

 
 

READER 3:  
It seems to me that we 
all remember that when 
St. Paul enumerates the 
fruits of the Holy Spirit, 
after speaking of the 
first, which is love, he 



then mentions joy and 
peace. Love, joy and 

peace: three wonderful 
signs of God's 

presence. 
 
 

READER 2:  
In fact, the only 

authentic joys are those 
that come from God. 

Only those who are with 
God, like Mary, can 

have them and share 
pass them. Indeed, true 
love and authentic joy 



always go together. As 
one famous writer said - 

and not everyone 
understands it - that "the 

only sadness is the 
sadness that we are not 

saints." 
 
 

READER 1:  
But the most beautiful 

expression of joy on the 
day of the Visitation was 

Mary's own. She, too, 
was overwhelmed by 

the joy of the Holy Spirit, 



and poured it out in a 
song, the Magnificat, 

which is one of the most 
sublime prayers, one of 

the most touching 
poems ever sung in 

praise of God. Do you 
remember it? 

 
ALL: How could I not? 

She said: My soul 
glorifies the Lord, and 
my spirit rejoices in the 
joy of God my Savior, 

because he has looked 
upon the lowliness of his 



handmaid! Thus began 
Mary her song... 

 
 

READER 1:  
See, from the very 

beginning, speaking of 
joy, he said a word that 
shines like a fascinating 

light: the word 
“LOOKED!” Mary 

proclaims that she is 
radiant with joy, 

because God looked at 
her... Isn't it worth 

pondering today about 



this look...? 
 

ALL: Of course it's worth 
it! 
 
 

READER 1:  
The first thing I would 
say is that Mary was 

exulting with joy 
because she thought 
herself so small, so 

small a servant, so pure 
in her lowliness, that she 
marveled that God had 
looked at her with favor. 



READER 2: 
And I would add that 

God loves the humble 
hearts, and instead 
looks away from the 
proud... The Bible 

repeats this sentence at 
least three times: God 
resists the proud, and 
gives His grace to the 
humble. That's why 
Mary, who was so 
humble, was full of 

grace. And in the song 
of the Magnificat, 

inspired by the Holy 



Spirit, she herself said 
that God disconcerted 

the hearts of the proud; 
He brought down the 

mighty from the throne 
and exalted the humble. 

 
 

READER 3:  
It's a pity to have a 

proud heart. Pride is the 
most displeasing sin to 
God ... because it is the 

great enemy of love. 
Without humility, there is 

no love. And without 



love, there is no joy. See 
if it's not pride (hurt self-
esteem, resentment, the 

stubbornness of not 
giving in, the arrogance 
of not wanting to give or 
ask for forgiveness...) 
which is the cause of 

most family quarrels and 
divisions. Those 

divisions hurt so much 
and we feel them even 

more at Christmas time! 
 

ALL: May God deliver us 
from these evils and fill 



our hearts with humility! 
 
 

READER 1:  
We remember, in Mary's 
words, that God exalts 

the humble... This 
sentence, I believe, 

leads us to a second 
aspect of God's gaze. 
Mary in her song said, 
God my Savior looked 

upon the lowliness of his 
handmaid; And he 

said,... He has done 
wonders for me Who is 



mighty and whose name 
is Holy. God always 

does great things with 
people who have a 

humble heart. 
 
 

READER 2:  
Indeed, in the lives of 
humble-hearted men 

and women, God works 
many wonders that the 
proud, alone (because 
they isolate themselves 
from God), can never 
achieve. The humble 



person, for example, 
receives from God new 
spiritual energies that 

enable him to overcome 
previously invincible 

difficulties; the humble 
person receives the 
grace to see with the 

light of faith things that 
were once utterly 

obscure; the humble 
person becomes 

capable of incredible 
patience, meekness, 
and understanding 

which he once thought 



impossible to achieve; 
the humble person, with 

the grace of God, 
overcomes all 
obstacles... 

 
 

READER 3:  
...And besides, God 

chooses those who are 
humble as instruments 

to accomplish great 
things on behalf of 
others. The best 

teachers — those who 
not only convey 



knowledge but form 
children into real men 

and women — are 
humble; good parents — 
those who not only give 
love and care for their 
children, but help them 
become people of value 
and virtue — are patient 

and humble; good 
colleagues - those who 
work and collaborate 
with their coworkers - 

are understanding and 
humble; the good 

volunteers, the true 



servants of the poor ... 
all are humble. 

 
ALL: My God! Help us to 

remove the poison of 
pride from our souls and 
to have humble hearts. 

 
 

READER 1:  
Of course, humility is not 
the false humility of the 
shrunken, characterless 

person who suffers 
because he feels 

inferior, but the humility 



of the saints, that of 
Mary, who sees herself 

very small in God’s 
eyes. But she is happy 

because God is her 
Father and she is His 

little daughter, a beloved 
daughter whom the 

heavenly Father 
contemplates with 
infinite tenderness. 

 
 

READER 2:  
Infinite tenderness ... 

what you have just said I 



think leads us, as if by 
hand, to a third aspect 
of this look of God that 

is a source of joy. It is as 
follows: God, besides 

looking at us, looks after 
us, that is, God takes 
care of us. One of the 
first truths that Christ 

revealed to us was this: 
that God is the Father, 

who sees us, who loves 
us, who cares for us, 

more than He cares for 
the birds of the sky and 
the flowers of the field, 



more than the mother 
cares for her child. Often 
when He loves us most 

is precisely those 
moments when we think 

He has forgotten us. 
The saints know this. 

 
ALL: The Lord is my 
Shepherd, I will lack 

nothing ... Even though I 
cross the dark valley, I 

will fear nothing, for you 
are with me ... Your 

kindness and mercy will 
follow me for all the 



days of my life... 
 
 

READER 1:  
This joy of living under 
the loving gaze of the 
Father, which flooded 
Mary's soul, also filled 

St. Paul with joy. He had 
an optimism that was 

not banal, but was 
rooted in deep trust, 

which is a consequence 
of faith: If God is for us, 

he said, who will be 
against us? He that 



spared not his own Son, 
but delivered him up for 
us all, how will he not 
also give us all things 

with him? 
 
 

READER 3:  
All things! Without a 

doubt, he said that God 
will give us all things 
that bring true joy, 

eternal joy. Not only 
good things we desire 

because they are 
pleasant and favorable, 



but also painful and 
adverse things which - 

incredible as it may 
seem - can bring us 

deeper and more lasting 
joy if we are with God ... 

 
ALL: We can reap joy 
from both flowers and 
thorns; it depends on 

our love for God and our 
love for others... 

 
 

READER 2:  
Let us not forget that St. 



Paul summed up this 
optimistic view, so 

characteristic of the 
children of God, with a 
phrase that should be 

engraved in our hearts: 
We know that all things 
work together for good 

to them that love God. If 
we could understand 

this, believe it, nothing 
would rob us of peace! 

 
 

READER 1:  
Indeed, there is much to 



think about the scene 
we are meditating on 

today. I believe we will 
have enjoyed this fourth 
day of Novena very well 
if we understand a littel 
better the importance of 
being humble. Because 

God looks upon the 
humble on earth and in 
heaven - as the Bible 
says - and today we 
have been recalling. 

Can God look at us like 
that? Let us ask Mary, 

our Mother, to help us to 



imitate her. Tell her, 
“Mother, we want to be 
humble; we want God - 
in looking at us - to find 
us worthy of his graces, 
worthy of receiving the 

great things he has 
prepared for us, and 
worthy of possessing 
that happy trust of the 

children who know 
themselves well and are 

certain that Father is 
directing everything, 

absolutely everything, 
for our good.” 



ALL: May our prayers 
come before you, O 

God, and through the 
intercession of the 
glorious ever Virgin 

Mary, may we prepare 
ourselves with a humble 
and confident heart to 

celebrate the great 
mystery of the 

incarnation of your Son, 
who lives and reigns for 

ever. 
 
 
 



Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 19 

Fifth Day 
 
 

THE SHEPHERDS 
(Luke 2:8-20) 

 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke  
 

 
The Gospel of the Lord. 



 
ALL: Glory to you, Lord 

Jesus Christ. 
 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1:  
Today we will find a 



good meditation theme 
by looking at the 
shepherds, those 

shepherds who cared 
for the flocks around 
Bethlehem the night 

Jesus was born. Their 
figures are in every crib, 

and are worthy of 
contemplation, because 

they were the first to 
worship the God 

Incarnate on Christmas 
Eve. 

 
 



READER 2:  
It seems to me that for 

some reason God 
announced this joy to 

them first, rather than to 
anyone else. I think it's 

because they were 
SIMPLE people, and 

God loves simplicity of 
heart. 

 
ALL: How good to 

remember that Jesus 
once said, “I thank you, 

Father, for you have 
revealed these things - 



the greatness of God's 
love and our 

Redemption - to the little 
ones, to the simple, the 

humble of heart.” 
 
 

READER 2:  
True, very true. Jesus 
loves simplicity, as we 
were saying. But this 

virtue is like the rainbow: 
it has different colors, all 
beautiful. It seems to me 

that the first color is in 
the Gospel passage that 



presents the shepherds: 
There were shepherds 

in the vicinity who 
watched and kept their 
flock in the fields during 
the night watches. What 
does this suggest to us? 

 
 

READER 1:  
They watched! How 

Jesus likes this word! 
Blessed are the 

servants whom your 
Lord finds vigilant! - 

says the Lord. To watch 



is to be aware of what 
one does, what one 

should do - because it is 
the duty God asks of us 
- to be watchful without 
becoming careless or 

drowsy. To be watchful 
is to do things well, 
lovingly, with care, 

putting the head and the 
heart in them. To be 

watchful is to lovingly do 
what God asks of us at 
every moment of the 

day, and to present it to 
Him as a perfect 



offering. 
 
 

READER 3: 
Certainly, those 

shepherds enjoyed their 
work and they worked 

with joy. They knew their 
sheep, each one by 

name. They were those 
who led them to rest on 

green pastures, who 
sought the lost, healed 
their wounds, protected 
the sick, and helped the 

weak. 



ALL: How beautiful to 
love work and work with 
love, as a willing child of 

God! 
 
 

READER 3:  
Yes. How beautiful - for 
example - to see young 
men and women who 

work during the day and 
study at night. Many can 

only sleep four or five 
hours, but do not 

complain. They are 
happy because they are 



able to go to school. 
They dream of their 

future, and they believe 
that when they graduate 
and achieve their goals, 

they can help other 
young men and women 
who are poor in money 

and rich in hope, to 
graduate as well and 
achieve their goals. 
They are good and 

simple. 
 
 

READER 1:  



For it was indeed to 
such hearts that an 

angel of the Lord first 
announced Christmas: 

Fear not, behold, I 
preach unto you good 
tidings, which shall be 

joy to all the people; city 
of David, a Savior, who 
is the Lord Christ. This 
will be a sign to you: 

You will find a newborn 
wrapped in cloth and put 

in a manger. 
 

ALL: How touching! God 



comes to the simple or 
little ones of the world. 
The Son of God is a 
simple one. Greater 

simplicity is impossible... 
 
 

READER 2:  
Recall that there are 
many colors in the 

rainbow of simplicity. 
Let's look at some more. 
For example, the Gospel 

shows us that the 
shepherds, these simple 
souls, were people who 



could wonder. Wonder 
is one of the 

characteristic qualities of 
simple hearts. 

 
 

READER 1:  
You're absolutely right. 

After receiving the 
announcement of 

Christmas, the Gospel 
says that the shepherds 
came running to see the 
newborn: Let us go to 
Bethlehem, and see 

what happened and that 



the Lord manifested to 
us - they said. They 

went in great haste and 
found Mary and Joseph, 
and the Child lying in the 

manger. Then they 
worshiped him, offered 

him what they had - 
bread, cheese, milk, a 

young lamb - and came 
back glorifying and 

praising God for all they 
had heard and seen. 

 
 

READER 3: 



They were enchanted 
with Jesus. They were 
one with God. Simple 

hearts discover 
wonders, capture joys 
that the complicated 

ignore and unfortunately 
lose... 

 
 

READER 2: 
Complicated or complex 

are those who are 
selfish, who distrust 

everything and discuss 
everything. The simple 



are not like that. They 
have no envious eyes, 

no hard heart, no 
suspicious selfish 

minds. The simple are 
joyful, with simple and 
deep joys. The selfish 
and the proud are sad 

and angry, and feel sick 
of everyone and 

everything. It is as if 
they have a veil over 

their eyes that prevents 
them from seeing the 

wonders of God. 
 



ALL: May God deliver us 
from the evil of pride 

that closes our hearts, 
prevents joy and spoils 

love. 
 
 

READER 1:  
I would add yet another 

beautiful feature of 
simple hearts. They 
know how to support 

and cheer each other, 
like the shepherds, who 

mutually encouraged 
each other: Let us go to 



Bethlehem! ... When 
these simple hearts 
have faith, they are 
happy to help. They 

gently encourage 
relatives and friends to 
approach God with all 

their heart. It is another 
color of the rainbow. But 
there is still more. I think 
we need to comment on 

the something else 
about the shepherds 

that is essential... 
 
 



READER 2:  
You refer to the angels' 

message, right? 
 
 

READER 1:  
Yes, that’s it. Suddenly, 

says the Gospel, the 
angel was joined by a 

multitude from the 
heavenly host, praising 
God and saying, "Glory 
to God in the highest 

heavens, and on earth 
peace to men of good 
will!" Peace! That is 



what we lack! It is a gift 
that Jesus brings to the 

world: I leave you 
peace, my peace I give 

you. 
 
 

READER 3:  
And it is undoubtedly a 
gift that means much 
more than tranquility 

and being free of 
trouble. 

 
 

READER 2:  



Certainly, this peace is 
not the tranquility of one 
who sleeps, nor of one 
who is disengaged from 
life, nor of one who is 
dead. It's something 
much more beautiful 

and deep. 
 
 

READER 3:  
I would say it is 

harmony. Our harmony 
with God, with ourselves 

- in the depths of 
conscience - and with 



others. It is an awesome 
gift. Harmony with God 
is achieved with love 

and repentance. Good 
and simple hearts live 

by doing the right things 
for God's sake, and also 
asking for forgiveness 
for the wrong choices, 
for God's sake as well. 

Every sincere 
confession is a bath of 

peace, of the peace that 
only Christ can give. 

 
ALL: May Jesus grant 



us peace of soul this 
Christmas, especially 

the peace that 
envelopes us after 

receiving the 
forgiveness of our sins! 

 
 

READER 1:  
Every time we look at 
God and ourselves 

sincerely ... without self-
deception, without lame 
excuses to cover up our 
misery ... every time we 
speak like the prodigal 



son - I'll get up, go to my 
father and say: Father, I 

have sinned against 
heaven and against you 
... every time we offer a 
sincere act of contrition 
... peace envelops us. 
Peace with God and 
with ourselves and 

others. 
 
 

READER 2:  
I would dare to say that 

a sincere and good 
heart that loves God has 



three principles, which 
are golden rules and 

ways of peace: 
 

First: Put love above 
pleasure. Selfish 

pleasure kills love. It is a 
poison as strong as 
pride. Woe to the 

woman, woe to the man, 
who abandons the 

sacrifice that love of 
others requires, for a 
sadly selfish reason: 

because it gives him no 
satisfaction, and he only 



thinks of enjoying life 
and feeling good... 

 
Second: Put the truth 

above our desires. This 
also requires being very 
sincere. Many times in 
the moral life we think 

that what we like to do is 
right. We do not always 
have the courage to ask 

God the truth, that is, 
what is right in God's 

eyes. 
 

Third: Put God and 



others above "me" ... 
First God, then the good 

of others, then "me"... 
Those who follow the 

reverse order, 
ceaselessly looking out 
for themselves, fall into 

a vicious circle. This 
may be describes as: 
your empty self seeks 
the fullness you have 
not yet found, but - 
unfortunately - as it 
seeks completion by 

turning to itself, it circles 
itself like a snake biting 



its tail! And since there 
is only emptiness, they 

spend their lives chasing 
after emptiness... 

 
 

READER 3:  
Isn't that what St. 

Augustine said? “Thou 
hast made us, O Lord, 

unto Thee, and our 
heart shall be restless 
until we rest in Thee.” 

 
ALL: Jesus, make us 

truly understand that we 



only truly find and fulfill 
ourselves when we give 

ourselves to God and 
others. Help us to put 
love above pleasure, 

truth above taste, God 
and others above our 

self. 
 
 

READER 3:  
Yes. Giving ourselves to 

God and others is the 
secret of peace! There 
is no better harmony 

with God and neighbor 



than is born of sacrifice, 
denial, and surrender for 

love. 
 
 

READER 2:  
Let us remember that 

this is what Jesus never 
tired of saying: Whoever 
wants to keep his life will 

lose it; and whoever 
loses his life for love will 

find it. 
 
 

READER 1:  



See how many 
wonderful things the 

meditation on the 
Nativity suggests to us. I 

think it is only natural 
today that we end up 
asking God to help us 

with his grace to 
discover the beauty of 
simplicity - of which the 
shepherds set such a 

beautiful example - and 
to strive to live that 

virtue. Mary, Joseph, 
pure, good, and simple, 
will no doubt bow to the 



Child in the Crib and ask 
Him to give us these 

gifts. 
 

ALL: O God, who has 
enlightened the simple 
and humble hearts of 

the shepherds with the 
clear light of Christmas, 

grant us that, having 
glimpsed this mystery 
on earth, we can enjoy 
its fullness in heaven. 

Through Christ our Lord. 
Amen. 

 



 

Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 20 

Sixth Day 
 
 

THE STAR OF  
THE MAGI  

(Matthew 2:1-10) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Matthew 
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and 

generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1: 
Among the Nativity 



figures, today we will 
choose the Magi. We 

can see them - or 
imagine them - on the 

road that leads to 
Bethlehem. They are 

wise men, men of 
science and study, 
advisers to kings 

(perhaps that's why we 
call them Magi), who 

come from afar, from the 
East, mounted on 

camels and 
accompanied by pages. 
In front of them, marking 



the course - now that 
they are almost there - 
shines a star with silver 
glow. It is the same star 

that made them 
undertake their long 

walk. 
 
 

READER 2: 
It is worth remembering 
that the Gospel sums up 

this incredible journey 
thus: When Jesus was 
born in Bethlehem of 
Judah, in the time of 



King Herod, behold, 
some wise men came 
from Jerusalem to the 

East. They asked, 
“Where is the newly 

born king of the Jews? 
We saw his star in the 
East, and we came to 

worship him.” We realize 
that the first thing they 

say is that the long 
journey was made 

because they saw “His 
star,” and that it gave 
them a direction and a 

goal: to go to the land of 



the Jews to worship the 
King of Israel, the 

Messiah Son of God. 
who is King of the whole 

world... 
 
 

READER 1: 
There are so many 

things to meditate upon 
concerning the words 
the Magi spoke upon 
arrival! I think that in 

order for our meditation 
to bear fruit, it is enough 
for us to reflect upon the 



two verbs - only two 
words - that summarize 

everything that 
happened to them: “WE 
SAW” and “WE CAME.” 

 
ALL: May God enlighten 

us so we might 
understand the richness 

of the message He 
gives us through the 
example of the Magi. 

 
 

READER 2: 
They say: We saw his 



star! It was the sign of 
the coming of the 

Messiah, who had been 
announced by the 

prophets more than a 
thousand years ago. 
Many in the East had 
heard of this. A star 

comes out of Jacob, a 
scepter rises in Israel... 

 
 

READER 1: 
Do you think it was easy 
to see the star? I do not 

mean only “to see” 



physically with the eyes 
because it was precisely 

because they saw the 
twinkling of a new star 

that they were intrigued, 
researching and 

wondering what that 
would mean. It was 

difficult to really want to 
see, especially as the 

meaning of the star was 
becoming clearer. 

Because it was a star 
that announced... and 
called; that showed... 
and asked; which was 



bright... but 
compromising... 

 
ALL: Of course! It was 

really a call from God! It 
showed them God's 
plan: the way God 

wanted them to walk. 
 
 

READER 1: 
Yes. It was a call to the 

Magi, and now it is a call 
and a message to us. 

From the high heaven of 
the crib, God seems to 



tell us: “Do you think you 
have no star? Do you 
think I don't count on 

you in my plans? Do you 
think there are any 

children of God who do 
not have a calling and a 
mission to fulfill on this 
earth? Or do you think 

you came aimlessly into 
this world? ...” 

 
 

READER 2: 
It's true. Each of us has 
his or her own star. How 



important it is to see it, 
because only then can 
you see the meaning of 

life. The star is my 
vocation, and its light 

sheds light on the 
mission I must fulfill, 

which God has 
entrusted to me, and 

expects me not to fail. 
 
 

READER 1: 
When we discover our 

star, the meaning of our 
existence becomes 



clear: all parts of life - 
like the stones in a 
mosaic - take their 
place: the joys and 

sorrows, the past and 
the present, the dreams, 

work, love, difficulties, 
everything... everything 
becomes clearer and 
harmonizes. But if we 

don't know what our star 
is, these parts are just 

jumbled pieces of a 
puzzle. 

 
ALL: May God deliver us 



from spiritual blindness 
and disorientation, and 
open our eyes to the 

light that should guide 
our lives. 

 
 

READER 3: 
Let's look at an 

example. When a 
Christian couple 

discovers that their 
marriage is a vocation, 
and that God Himself 

has entrusted them with 
a great mission - the 



beautiful mission to do, 
to build a family - they 
see their star. In any 

moment of crisis, 
difficulty or fatigue, their 

heart will tell them: 
“Look at the star. It 

marks the way for you. 
God calls you. Be 

faithful to your star! ” 
 
 

READER 1: 
But do you think the star 
is always seen? That is 
not what happened to 



the Magi. They saw the 
star in the East. They 
realized what it was 

indicating, and they did 
not turn their hearts from 
it. They soon prepared 

the trip - which was 
going to be long and 
painful - and started 

walking. The star initially 
marked their direction, 

revealed their fate, 
encouraged them in the 

march, but then 
disappeared... 

 



READER 3: 
But as they had grasped 

God's message, they 
did not hesitate and 
continued to walk... 

 
ALL: And the road was 
long and rough. They 
went through deserts 

without a drop of water... 
 
 

READER 3: 
They passed steep 

mountains full of ice, 
snow and threatening 



chasms... 
 

ALL: Many times they 
slept in the open, went 
hungry, were cold and 

afraid... 
 
 

READER 2: 
And, being humans, 
they were tempted to 

give up. They thought, 
“Did we see clearly 

without mistake?” Other 
times, “Is it worth it?” 

And at other times: “Can 



God ask us to sacrifice 
so much? Why? For 

what?"... 
 

ALL: But they kept 
walking, even when 

seeing nothing... 
 
 

READER 3: 
They persevered to the 

end. They knew well 
where the star was 

heading. They did not 
want to falter. They did 

not betray the star! They 



didn't fail! 
 
 

READER 2: 
How touching to hear 

how the Gospel relates 
that the Magi came to 

Jerusalem saying, as if it 
was the most natural 

thing in the world, "We 
have seen the star and 
we come." How many 

times can we pronounce 
these words together? 
How many times have 
we not seen the star of 



God calling us - do this, 
help that one, go to 

confession, to change 
something, to avoid this 

bad company or that 
bad habit, to beat an 

addiction... and, 
unfortunately, we did 

everything to postpone, 
to ignore, to reject, to 

not follow God's 
inspirations? 

 
ALL: May God forgive 

us and give us strength 
not to do this again. 



READER 1: 
Let us continue to follow 

the Magi. They have 
arrived and now enter 
Jerusalem. But things 

get even harder there. In 
the capital of the Jews, 

they ask about the 
newborn king of the 
Jews, and they are 

perplexed, because no 
one knows anything... 
Neither the priests, nor 

King Herod, nor the 
people... 

 



READER 2: 
They must have thought 

they were crazy... 
 
 

READER 3: 
Probably. But despite 
that, they didn't betray 

the star just because no 
one in the city of 

Jerusalem understood 
their ideals and 

everyone thought they 
were weird, ridiculous or 

fanatical. 
 



READER 2: 
I think that we too, 

today, should have the 
courage not to be 

shaken if people or our 
society does not 

understand our Christian 
ideals and values. Let 

us try to understand and 
love everyone, even 

those who do not 
understand us, but let us 
never be influenced by 

the secular culture, 
which is largely pagan 

and blind to the things of 



God. 
 

ALL: Let us never be 
cowardly, nor waver in 
the faith, even though 

there are many are 
among us who believe 
not in Christ, nor in the 
Church, nor in the great 
ideals which God has 

set into our hearts. 
 
 

READER 1: 
The Magi, steadfast in 
their faithfulness, only 



bothered to inquire of 
the wise men of 

Jerusalem what was the 
place of the birth of the 
Messiah foretold by the 
prophecies; and when 
they learned that it was 
the city of Bethlehem, 
they went on with the 

same determination with 
which they had left 

home and faced the 
dangers of the road. 

 
 

READER 3: 



That's right. And then 
the star which they had 

seen in the East 
preceded them, until 

they came to where the 
Child was, and there it 

stopped. The 
appearance of the star 

filled them with deep joy. 
 

ALL: It's wonderful! God 
always fills those who 
seek to be faithful with 

joy, especially if 
faithfulness costs them 
blood, sweat, and tears! 



God shows Himself with 
love and gives Himself! 

 
 

READER 1: 
I think we all feel that 
today, once again, we 

have a lot to think about. 
How often do we need 

to follow the example of 
the Magi! May Jesus, 
Mary and Joseph help 

us to be men and 
women who know how 
to see and go. Let us 

ask for the grace, more 



precious than all the 
jewels of the world, to 
live in the presence of 
God and others. Let us 
always say: we have 
seen, that is, “we are 

doing this or that and we 
behave like this, for a 
very simple reason: 

because we have seen, 
because we have seen 
the star and understood 
what our vocation and 

mission is on this 
earth... ” 

 



ALL: O God, who has 
revealed your Son to the 

Magi leading them by 
the star, grant to your 

sons and daughters who 
already know you by 

faith, to follow the ways 
that your love marks 

them, and to 
contemplate you one 
day face to face. in 

heaven. Through Christ 
our Lord. Amen. 

 
 

Sharing / Purpose /  



Song of the Day 
 
 

Go to closing  



December 21 

Seventh Day 
 
 

THE ADORATION  
OF THE MAGI  

(Matthew 2:9b-12) 
 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Matthew 
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and a 
generous and sincere 
heart, the coming of 

your Son, our Lord and 
Savior Jesus Christ. 

 
 

READER 1: 
On this seventh day of 



Novena, we will 
continue to look at the 

Magi. Only today we will 
contemplate them - or 
imagine them - at the 

scene of worship, which 
the Gospel describes 

thus: Entering the 
house, they found the 

boy with Mary, his 
mother. Prostrating 

themselves before him, 
they worshiped him. 

Many famous painters 
have left us beautiful 

paintings of this scene. 



Kneeling, or bowing to 
the Child Jesus, the 

Magi adore him with rapt 
eyes and offer Him the 

gifts they brought. 
 
 

READER 2: 
Allow me to note that in 

this scene a word 
appears or, rather, an 
attitude, that deserves 

worthy reflection: LOVE. 
I believe it is one of the 
highest, healthiest and 

most necessary 



attitudes for us all. 
 

ALL: It's a wonderful 
thing! Know how to 

worship God! Everything 
would be so much better 

in our lives and in the 
world if we learned to 

worship God! 
 
 

READER 1: 
How true! Worship is a 
word full of meaning. It 

means, first of all, to 
acknowledge God and 



to say to him: You are 
my God and my Lord! 

Then it means to admire 
with joy the immense 

greatness, beauty, and 
goodness of God. 

Thirdly, it means to bow 
to Him with respect and 
with the obedience of 

children. And fourthly, it 
means making life a 

continual act of 
thanksgiving to the Lord. 
Pretty rich in meaning, 

isn't it? 
 



ALL: But all of them 
seem important. 

Wouldn't it be nice to 
take a look at them one 

by one? 
 
 

READER 1: 
Yes, lets! We saw that 

to worship is first of all to 
acknowledge. When we 
say, "You are my God!" 
We are recognizing, "I 
am not my God!" Have 
we thought about that? 

None of us foolishly say, 



"I am God," but many of 
us say it with the way 

we live our lives. 
 
 

READER 2: 
Yes. Because we are 

dedicated to worshiping 
ourselves and we want 
to put everything at our 

feet. I think we all 
remember that when the 
devil tempted Jesus in 

the wilderness and 
asked him to worship 

him, Jesus repelled him, 



saying, Go back, Satan, 
for it is written, Thou 

shalt worship the Lord 
thy God, and serve Him 

only. 
 
 

READER 1: 
But we worship 

ourselves, not God, 
when we think, “First I 
look for what I want, 

obey my will, serve my 
interest, and then see if I 
have time to think about 
what God wants.”... Or, 



we say: “In conduct, 
morals, marriage, 

dating, etc., I say what is 
right and wrong, what is 
important and what is 

'nothing'; I determine my 
morals, I "choose" my 

religion, and I need 
neither ask God nor 
hear of God's law." 

 
ALL: The Magi did not 
want to be gods: they 

worshiped God! 
 
 



READER 3: 
Don't you think we can 
only worship God well 
when we know Him 

well? Because when we 
come to know Him, He 

captivates us and 
dazzles us with His 

goodness and His truth. 
Day after day, our 

reflection on God fills us 
with more admiration 
and arouses in us a 

greater love. We feel a 
burning desire to 

understand God, to see 



God - I will seek your 
face, Lord, we say with 
the Psalmist - and we 
understand that a holy 

soul would say, 
"Worship is the ecstasy 

of love." 
 
 

READER 2: 
Speaking of knowing 

God, it is worth 
remembering that at 

Christmas, the face of 
God, who we do not 

see, was made visible in 



the face of Jesus, who is 
true God and true man. 
This is one of the great 

joys of these holy 
holidays. St. John the 
Evangelist marveled at 
this and said: No one 

has ever seen God. The 
only Son, who is in the 

bosom of the Father, He 
has made known to 

Him. Therefore, 
whoever wants to see 

God must look closely at 
Christ, must begin by 
knowing Him better. 



ALL: Jesus said, He that 
sees me sees the 

Father. 
 
 

READER 3: 
If we truly knew Him, as 
apparent in the Gospels, 

our hearts would burn 
with love and the thirst 

to be with Him would be 
so intense that we would 

be happy to think of 
Him, to feel close to 
Him..., above all, to 

encounter Him 



intimately in this 
madness of love which 
is - as a great saint said 

- the Eucharist! 
 
 

READER 1: 
To worship, after all, is 

to love. And trust. When 
we lean toward Jesus 

with great love, we trust 
Him completely. We 
face with confidence 
everything He asks, 

everything He 
commands. Love gives 



birth to the desire to 
please Him in everything 

and to obey Him 
always... 

 
ALL: Few people 

understand that to obey 
God, His 

commandments, and 
those of His Church, is 

to love Him! 
 
 

READER 2: 
And yet we should 

meditate that Jesus has 



told us time and time 
again that obedience to 
God is the key to true 

love: If you love me, you 
will keep my 

commandments... If you 
keep my 

commandments, you will 
be constant in my love. 

And speaking of the 
church which He 

founded - my church, as 
He called it - He said to 

the apostles, to the 
leaders of that church: 

he that hears you, hears 



me; He who despises 
you despises me. 

Unfortunately, 
obedience to God and 

God's representatives is 
elusive, like a stray cat. 
Many Christians despise 
obedience... We need to 

rescue her... 
 
 

READER 1: 
Let us now turn to one 

last reflection. The 
Gospel tells that the 
Magi, as an act of 



recognition and praise to 
Jesus, after prostrating 
themselves before him 
in adoration, opened 
their treasures and 

offered Him gifts: gold, 
incense and myrrh. 

Each gift had a 
meaning. Do we know 

what they are? 
 
 

READER 2: 
It seems to me that as 

they put the gold at 
Jesus' feet, it was as if 



they said, “All the gold in 
the world, next to my 
Lord, Jesus Christ, is 

dust. All material things, 
if they do not lead us to 
Jesus, if we do not use 
them according to the 

spirit of Christ, to praise 
and serve God and to 

love others, are rubbish. 
They are like mud in 
which we get bogged 

down.” Only the love of 
God and neighbor turns 
material things, material 
tasks, ordinary worries, 



into pure gold in God's 
eyes. 

 
ALL: And the incense at 

the feet of Jesus? 
 
 

READER 3: 
I see the burning and 

disappearing incense as 
it rises in fragrant clouds 
as a symbol of worship. 
When incense is offered 
to God in the church, it 

is as if we all say, 
“There is no life more 



beautiful, no heart more 
beautiful, than the one 
who burns - who burns 

the dross of his 
selfishness - and turns it 
into perfume offered to 

God.” 
 

ALL: What about myrrh? 
 
 

READER 3: 
They put myrrh at the 

feet of Jesus. We know 
that myrrh was very 

valuable but very bitter. 



When He was at 
Calvary, Jesus was 

offered a drink of myrrh 
mixture and it was used 

to embalm his body. 
That is why myrrh has 

always been seen as an 
announcement of the 
Passion. Perhaps this 

gift was meant to thank 
Jesus in anticipation for 
the infinite manifestation 

of love that was his 
passion and death on 

the Cross for our 
salvation. Perhaps it 



also meant that the 
mystery of the Cross 

cannot be absent from 
the Christian's life, that 

is, we must learn to offer 
Jesus our pains, accept 
God’s will, and be willing 

to sacrifice. 
 
 

READER 2: 
After reflecting on the 

gifts of the Magi, it 
occurs to me that 

Christmas is a time for 
gifts. How good it would 



be if we thought first of 
the gifts we are going to 
offer to Jesus the Child. 

These days in 
preparation for 

Christmas, many offer 
special prayers, more 

profound sacrifices, and 
perform greater acts of 
service to relieve and 

gladden the needy, the 
unemployed, the 

children, the old, the 
sick... Remember that 

Jesus said: All What you 
did to one of these little 



ones of mine, you did it 
to me. Wouldn't it be a 

good time today to 
examine our conscience 

and ask ourselves, 
"Could I do anything 
more to help those in 
need this Christmas?" 

 
 

READER 1: 
That's a good question, 

now that we have 
finished our reflection 

this seventh day. Today, 
I believe we can say, as 



yesterday, that the Magi 
leave us the light of a 
fine example. Next to 
Jesus they tell us, "To 
worship with love is the 

right attitude of the 
human creature before 
God." They encourage 

us to discover the riches 
of this spirit of worship, 
which makes us admire 
God and be enthralled 

with Him; that arouses a 
hunger to know Him; 

that moves us to praise 
Him; that encourages us 



to obey Him; and that, in 
the end, gives rise to the 

soul's desire to give 
thanks for the love He 
has for us, by offering 

our gifts. The Magi, after 
worshiping Jesus, 

returned to their country 
flooded with immense 

joy. Let us ask Our Lady 
and St. Joseph to pray 

for us that our adoration 
of Jesus this Christmas 
will also imbue us with 

this immense joy. 
 



ALL: O God, be the light 
of your faithful, and burn 

their hearts with the 
splendor of your glory, 
that they may always 

worship the Savior and 
give themselves to him 
with joy. Through Christ 

our Lord. Amen. 
 
 

Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 22 

Eighth Day 
 
 

THE DOORS OF 
BETHLEHEM  
(Luke 2:1-7) 

 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, I 
have given you your 

grace so that, assisted 
by the intercession of 
Our Lady and Saint 

Joseph, we may prepare 
ourselves worthily to 
welcome, with a pure 
soul and a generous 

and sincere heart, the 
coming of your Son, our 
Lord and Savior Jesus 

Christ. 
 
 

READER 1: 



We are nearing the end 
of our preparation for 
the coming of Jesus. 
Christmas is getting 

closer and closer. So 
today we will begin to 

look at Bethlehem, 
where Mary and Joseph 
finally arrived, seeking 
an inn. We will try to 

create a reflection which 
is a little deeper as well 

as a personal 
examination of 

conscience, as if it were 
a small spiritual retreat 



in preparation for 
Christmas. 

 
ALL: It's good to do so. 

Today that most 
Christians unfortunately 

forget about the 
upcoming birth of Jesus 

and only think about 
gifts, food, drink and 

material things! 
 
 

READER 2: 
One thing we see in all 

the depictions of the 



Creche is that the place 
where Jesus was born is 

poor: a stable where 
cattle are held. 

Sometimes it looks like 
a cave - as it must have 

been in reality - and 
sometimes it looks like a 
shed or lean to – with a 

dirt floor and straw. 
 
 

READER 1: 
That's the way it is, 
because the Gospel 
says that Mary and 



Joseph came to 
Bethlehem to take their 
census, and when they 
were there, her days 
were completed. And 
she gave birth to her 

firstborn son, and 
wrapped him in bands, 
and reclined him in a 

manger; because there 
was no room for them at 

the inn. 
 

ALL: To think that Mary 
was going to give birth 

and did not find a single 



house to welcome her! 
 
 

READER 2: 
All doors have closed. 

Joseph was knocking on 
one door after another in 
the crowded guesthouse 

... and no one opened 
for him. Everyone said 
no. So our God had to 

be born in helplessness, 
in a refuge of animals, 
and his cradle was the 
crib, the manger where 

cattle eat straw and hay. 



READER 3: 
... And an old tradition - 
one that still holds dear 

today - says that the 
only warmth the Holy 
Family received on 

Christmas Eve was the 
warm breath of a 

donkey and an ox or a 
cow. 

 
 

READER 1: 
There was no room for 
them... all the DOORS 
WERE CLOSED. It is 



worth pondering today 
on this. It’s a fact that 

Jesus continues to find 
the doors of many 
hearts closed. We 

wonder how Jesus will 
find the doors of our 

hearts when He comes 
on Christmas Eve. 

 
ALL: Jesus, may I not 
close your doors and 

know how to offer You, 
this year, a loving 

accommodation in a 
clean heart! 



READER 2: 
If you may allow me to 
make a point, I think it 

may help us, in this 
reflection, to realize that 

the bolt that locks the 
door of the heart is 

always our no to God. 
Just as the golden key 
that opens the door of 
the heart is always a 
yes, as the Blessed 

Mary said on the day of 
the Annunciation. 

 
 



READER 1: 
Right. So it may be 
helpful for us to ask 

ourselves, “Do I say yes 
to God, or say no?” I 

think we could all 
address Jesus this 

Christmas - today - in 
earnest sincerity and tell 
him: “Jesus, I beg your 
forgiveness because I 
have often closed the 

door when You 
knocked. I've been 

bolting my no.” 
 



READER 3: 
How sad! Each no to 
God is an act of our 

selfishness, some form 
of lack of love. Each no 
to God is a choice we 

make, placing us in front 
and leaving God behind. 

Inside every no, lies 
some enemy of love... 

 
ALL: Yes, unfortunately. 

The enemy is called 
sin... sin - what a pity! - 

Sin is, above all, a 
refusal to love... 



READER 1: 
And every concrete 

refusal has a concrete 
name. Each refusal has 
any of these seven well-

known names: pride, 
greed, lust, anger, 
gluttony, envy, and 

laziness. It's the seven 
big bolts that lock the 
door. These are the 
seven deadly sins. 

 
 

READER 2: 
Surely pride or conceit, 



is the worst. It makes us 
cocky, arrogant, self-

reliant, vain. It leads us 
to excuse and justify all 
our mistakes and not to 
accept corrections or 
advice from anyone. It 

leads us to criticize and 
blame everything on 
others. It makes us 

despise other people's 
ways of being. It makes 

us only think of 
ourselves and gives us 

a huge ego... 
 



ALL: My God, how easy 
it is to fall into this sin ... 
Have mercy on us and 
deliver us from this evil! 

 
 

READER 3: 
But there is a golden 
key that opens that 

door: it is humility. This 
is why Jesus, our 

Savior, the Doctor who 
now comes to heal us, 
begins by giving us, in 

the Creche, an example 
of humility. Although 



truly God, He becomes 
small, the least of the 
little children of this 

world... 
 
 

READER 1: 
Other doors are locked 
by greed. The golden 

key that opens them is 
generosity. Greed - we 

know that - is that 
selfishness that makes 
us cling to our time, our 
plans, our money, our 
tastes, which we don't 



want to give or share 
with others. It is the sin 

of the possessive 
adjective, which 

becomes obsessive 
adjective: my, my, my... 

 
ALL: My God, it's easy 
to fall into this sin as 

well... Have mercy on us 
and deliver us from this 

evil! 
 
 

READER 3: But Jesus, 
who is truly God, wanted 



to be born poor and 
selfless, emptying 

Himself of all, so as to 
heal our covetousness 

as well. Baby Jesus 
says only you, you, 

you... "It is for you and 
for your salvation that I 

have come into the 
world"... 

 
 

READER 1: 
Lust is another cardinal 
or deadly sin. It is the 

disorderly pursuit of the 



pleasures of the flesh. 
And the golden key that 

opens this door is 
chastity, that is, the 

purity of the heart, the 
eyes, the imagination, 

and the body; it is pure, 
beautiful, ardent and 
faithful espousal love: 
love that finds its full 

meaning in the 
sacrament of marriage, 
the holy covenant that 

makes - with God's 
blessing - two lives only 
one. And the high point 



of chastity is - for those 
to whom our Lord so 
calls - the total love 
which makes soul, 

heart, and body 
dedicate everything, like 
Mary, to the service of 
God and others in holy 

celibacy. 
 

ALL: Lord, have mercy 
on our weaknesses, and 

make us witnesses to 
Christian purity in the 

midst of a world 
dominated by unhealthy, 



unchecked sensuality. 
 
 

READER 3: 
What a joy to think that 
Jesus wanted to come 
into the world through 

the crystalline purity of a 
Mother who is the 

Blessed Virgin Mary. 
And He wanted to be 

cared for by Joseph, the 
most chaste and faithful 

man. 
 
 



READER 1: 
Let us continue reflect - 
always in the spirit of an 

examination of 
conscience - another 

capital sin: anger. The 
golden key that opens 

the doors that anger has 
locked is meekness. 
How terrible is anger! 

How terrible it is to live 
with an angry, violent, or 
aggressive person! How 
terrible it is to live with a 
person who is always in 

a bad mood! 



READER 2: 
At Christmas we see 

that the Holy Family was 
scorned, abandoned in 
the middle of the street, 

and not angry with 
anyone. In them 

everything is peace. And 
Jesus, from the cradle, 

says even without 
words, Learn from me, 

that I am meek and 
humble of heart, and 

you will find rest for your 
souls. What peace there 

is in Bethlehem! 



ALL: Jesus, meek and 
humble of heart: give us 

a heart like yours! 
 
 

READER 1: 
What about 

temperance? This virtue 
is the golden key to 
open the door that 

gluttony has closed. The 
gluttony! Our abuse or 

disorder in eating, 
drinking, having fun, on 

television, on the 
internet... And what 



about drugs, which start 
to weave their 

venomous spider web 
with the excuse that it is 

"just for 
experimentation"...? 

Then getting rid of the 
web of addiction is a 

huge battle... 
 
 

READER 2: 
From the very beginning 
Jesus has lived a sober, 
discreet, modest life with 

serene restraint. He is 



the opposite of 
consumerism and a 

hedonism... These two 
attitudes, so common 
these days, which are 

truly chains of steel that 
bind the mind and the 

heart. 
 

ALL: Jesus, protect us 
and our families from 

the disorders of 
intemperance that 

destroy so many lives 
and divide so many 

hearts! 



READER 1: 
What about envy? This 
is another deadly sin 
that locks hearts. It 
makes them hard, 

brittle, bitter, and sour. It 
arouses hatred and 

slander... But charity is 
the golden key, wanting 

and working in 
collaboration for the 

good of all, the common 
good, whether friends or 

enemies... 
 
 



READER 3: 
Yes, like Jesus! He 

loved even those who 
tortured Him, stripped 
Him of everything, and 
took His life. He prayed 
with love for them and 

reached out to them for 
their salvation. 

 
ALL: Jesus, when will 
we learn to thank You 
for all You give us and 

close our eyes and heart 
to envy and spite? 

 



READER 1: 
And finally there is the 
seventh bolt, that of 

laziness, which is not as 
harmless a sin as it 
seems. How often is 
laziness the cause of 

great harm to ourselves 
or to others. Laziness is 
an unwillingness to push 

ourselves, to fight for 
what is right, to be 
responsible, to be 

consistent, to sacrifice. 
How many serious acts 
of omission have been 



caused by laziness! 
Well, the golden key to 

opening that door is 
diligence, which means 

a commitment to fulfill all 
our duties promptly to 
completion, and with 

love. 
 

ALL: Good Jesus, God 
of Love! Give us the 
love of duty and the 

desire for perfection at 
work, even if it is tiring 

and monotonous. 
 



READER 3:  
Like Jesus, who did 
everything well and 
never cut corners! 

 
 

READER 1: 
This Christmas, we want 
to open all these doors, 
right? But we have to 

understand that the only 
hand that can take the 
golden keys and put 

them in the lock is love. 
And for us sinners, this 
love must often take - 



especially in this 
preparation of Christmas 

- the form of true 
contrition, which is the 

pain of knowing that we 
did not love God as we 
should. It is repentance 
that leads to penance, 
reconciliation with God, 

confession. A good 
confession helps us to 

prepare for Christmas. It 
is the beginning of a 
new life, a new birth.  

 
Let us ask Jesus Christ 



to grant us the grace of 
a change of heart. Help 
us to open the doors, to 

open them wide and 
generously, free of bolts 
and locks. Don’t fasten 

one of those safety 
chains, which only 

allows a small crack of 
light to pass through and 

which Jesus cannot.  
 

Let's say to Christ, 
“Lord, the door is open. 

You can come in!" 
 



ALL: O Almighty God, 
grant to those who 

suffer in bondage under 
the yoke of sin, the 

grace to confess our 
sins and to be set free, 
so that we may prepare 
ourselves with purity of 
heart for the celebration 
of the Nativity of Your 

Son, whom we so 
eagerly awaiting. 

Through Christ our Lord. 
Amen. 

 
 



Sharing / Purpose /  
Song of the Day 

 
 

Go to closing  



December 23 

Ninth Day 
 

JESUS IS BORN IN 
BETHLEHEM  
(Luke 2:1-20;  
John 1:1-18) 

 
 

LEADER: Gospel of 
Jesus Christ according 

to Luke/John  
 

 



The Gospel of the Lord. 
 

ALL: Glory to you, Lord 
Jesus Christ. 

 
 

LEADER: Let's take a 
brief moment of silence, 
meditating on the words 

of the Gospel. 
 

 
 



ALL: Lord our God, 
grant us your grace so 

that, aided by the 
intercession of Our Lady 

and Saint Joseph, we 
may prepare ourselves 

worthily to welcome, 
with a pure soul and a 
generous and sincere 

heart, the coming of the 
your Son, our Lord and 

Savior Jesus Christ. 
 
 

READER 1: 
Today is the last day of 



our preparation for 
Christmas. What are we 
going to do? We will turn 

our eyes and heart 
entirely and intensely on 
the figure of Jesus the 
Child, who, wrapped in 
the rags that his Mother 
brought from Nazareth, 
rests on the straws of 
the Nativity Scene. Do 
you not feel like looking 

at Him and saying to 
Him: My Lord and my 

God !? For this Child we 
see in the manger is 



God made man, who 
comes to meet us to 

save us. God so loved 
the world - Jesus said to 

Nicodemus - that he 
gave us his only 

begotten Son... God did 
not send the Son into 
the world to condemn 
the world, but to save 
the world through him. 

 
ALL: My Lord and my 

God! You are love! 
 
 



READER 3: 
Let me loudly proclaim 

that this is the very heart 
of our Christian faith! 

The certainty that God is 
Love and wants us with 
fervent desire. This is 

the certainty that made 
the Apostle St. John 

exclaim: God is love! In 
this the love of God was 
manifested toward us: in 
sending us His only Son 
so we may live with Him. 

 
ALL: It's fantastic! The 



invisible love of God at 
Christmas is visible, is 

near us, within our 
reach. It's here with us 

in the crib! 
 
 

READER 1: 
You all remember that 
St. John was ecstatic 

with Christmas, with the 
coming of the Incarnate 
Word, and said: No one 
has ever seen God. The 
only Son, who is in the 
bosom of the Father, 



revealed Him. And, 
rejoicing that he had 
known him, had lived 

with him and 
experienced his love, he 

exclaimed: We have 
seen him with our eyes, 
we have seen him, we 

have heard him, we 
have touched him with 

our hands... ! 
 

ALL: And He also said 
loud and clear, he that 
does not love, does not 

know God, because 



God is love. 
 
 

READER 2: 
Jesus is God made 

man, who loves us with 
the full force of His 

divine and human love. 
It is a great and true 

love that has two clear 
signs of authenticity. 

 
First, it is a full donation. 
Love that is not given, is 

not love. It is not just 
any giving, however, it is 



a donation that is for our 
good. And this is the 

second sign of 
authenticity: all true love 
is freely given and seeks 
the good of the beloved. 

 
 

READER 3: 
And what “good” does 

Jesus bring us? Let’s be 
reminded today! 

 
 

READER 1: 
All that is good! True 



life, and eternal life! The 
happiness that cannot 
die! But in this infinite 
wealth of divine goods 

we can distinguish three 
great treasures. The 

treasure of truth, which 
he teaches us; the 

treasure of the WAY to 
Heaven, which He 

opens and shows us; 
and the treasure of the 

new LIFE of the children 
of God, which springs 
from his pierced Heart 
on the Cross. All this 



summarized Jesus in 
one sentence: I am the 
Way, the Truth and the 
Life. Do we grasp the 
importance of these 

words? 
 

ALL: Jesus Christ, this 
Christmas, teach us to 

understand that only you 
are the truth, only you 
teach the good way, 
only you bring us the 

authentic life. 
 
 



READER 1: 
Consider, then, that 

Jesus first brings us the 
light of Truth. The father 
of St. John the Baptist, 

Zechariah — the 
husband of St. Elizabeth 
— comes to mind now, 

who prophesied the birth 
of Jesus in a very 

meaningful way. He said 
that “In the tender 

compassion of our God, 
the dawn from on high 
shall break upon us, to 

shine on those who 



dwell in darkness and 
the shadow of death and 

guide our feet into the 
way of peace.” From the 
very beginning Jesus is 
announced as the Sun, 
the Light, the Truth, who 
will guide us to peace, to 

earthly and eternal 
peace. 

 
 

READER 2: 
Is not that what St. John 
says in the prologue of 
his Gospel? He was the 



true Light that comes 
into the world to 

enlighten every man... 
The light shines in the 

darkness, and the 
darkness did not 

overcome it. 
 

ALL: What a pity if we 
didn't receive it! What a 

pity if we didn't 
understand it! 

 
 

READER 1: 
Because the Truth He 



brings us is not just any 
truth: it is the only true 
truth, the only truth that 
saves: the truth about 
God, about the world, 
and about man. Only it 
can make sense of our 

lives. 
 
 

READER 2: 
I would say that the 

Truth He teaches us is 
like the seed in the 

sower's hand. It may fall 
on rocks or between 



thorns and die; or it may 
fall into a good earth 

and bear fruit. It 
depends on us. 

 
 

READER 3: 
If we were to cherish 
this Truth, it would be 

wonderful. We would be 
like the builder Jesus 

spoke of: He who hears 
my words and does 

them is like a wise man 
who built his house 

upon the rock. Neither 



the rain nor the wind nor 
the storms could bring it 

down. Because that 
truth would give us - as 
the Bible says - a strong 

love like death. 
 

ALL: Grant us, Lord, that 
our heart may be like 

the fertile soil, where the 
seed of God's Word 
may take root, grow, 
and bear much fruit. 

 
 

READER 1: 



Let us continue to look 
at Jesus Child. He tells 
us something else. He 

tells us, as we saw: I am 
the Way. His whole life 

is an example and a 
path for us. It is like road 
signs which lead us to 
God, the roadmap we 
must follow in order to 
fulfill ourselves on this 
earth and in eternity. 

 
 

READER 2: 
That's why Jesus often 



says, Follow me! ... And 
he compares us to the 

sheep that He, the Good 
Shepherd, leads, 

through the mists and 
dangers, to the safe 

place. He is the Good 
Shepherd who walks 

before them, before us... 
 

ALL: Jesus, make us 
choose to read and 
meditate the Gospel 

every day, to know your 
life and to follow your 

example. 



READER 3: 
Christ's example is the 
Way of Love. Thus said 
St. Paul: Walk in love, 
after the example of 

Christ, who loved us and 
gave himself for us... 

 
 

READER 2: 
And since love is not 

smoke, nor is it a theory, 
nor is it just a passion 

that burns and 
evaporates, it must 
manifest itself in the 



practice of virtues. 
Therefore, he who loves 
endeavors to be - with 

the grace of God - 
generous, 

understanding, 
dedicated, patient; and 
also constant, strong in 

adversity, charitable, 
kind, helpful, just, 

discreet... He strives to 
love God more and 

more love every day, 
and others as well. In 

short, he takes the 
practice of virtues 



seriously. 
 
 

READER 3: 
It's true. We must loves, 
do, act, practice, and not 

just think and feel. We 
see a trace of true love 
in the words of St. John, 
the great interpreter of 
the love of Christ: My 
little children, he says, 

let us not love with 
words or with language, 

but by deeds and in 
truth. And of course this 



applies to both love of 
God and love of 

neighbor. 
 

ALL: Let us never forget 
what St. John also tells 

us: We have this 
commandment from 

God: He who loves God, 
loves his neighbor also. 

For he that does not 
love his neighbor who 

he sees, is incapable of 
loving God who he does 

not see. 
 



READER 1: 
With our eyes always 

fixed on the Child, let us 
think of the third thing 
He tells us: I am Life. 

Jesus is God who 
becomes man, so that 
man, in a way that has 
no words to express, 

becomes "God." It is a 
thought that left the 

saints amazed, 
intoxicated with joy and 
thanksgiving. It means 
that Jesus brings us 
divine grace, which 



unites us intimately with 
Him and communicates 
to us His own Life: From 

His fullness - says St. 
John - we all receive, 
grace upon grace. For 
the law was given by 
Moses, and the grace 
and the truth came by 

Jesus Christ. 
 
 

READER 2: 
How comforting it is to 

think that the divine 
grace we first received 



in Holy Baptism 
transforms us by 

communicating to us a 
new life, which is - 
nothing more and 
nothing less - a 

participation in God's 
own life. The New 
Testament bears 

beautiful expressions of 
this mystery of grace in 
the soul. For example, 

St. Peter says he makes 
us partakers of the 

divine nature. St. John 
states that grace — 



which always comes to 
the soul with the Holy 
Spirit — gives us the 

power to become 
children of God. And St. 
Paul declares with great 
joy that with the grace of 

the Holy Ghost we do 
not receive a spirit of 
slavery to live in fear, 

but we receive the spirit 
of adoption as children, 
whereby we cry, Abba, 

Father! Daddy! 
 

ALL: Yes! Jesus, our 



Redeemer, is the source 
of all grace. He said: 

Whoever thirsts, come 
to me and drink. And He 

promised to pour into 
our soul without 

measure the Holy Spirit, 
the Love of God in 

person, who comes to 
sanctify us. 

 
 

READER 1: 
In fact, Jesus is the 

source from which flows 
the seven springs by 



which the grace of the 
Holy Spirit comes to us 
principally: the seven 

Sacraments. Each one 
unites us with God (and 
our brothers and sisters) 

in their own way. 
Baptism makes us 
children of God. 

Confirmation gives us 
the power of the Holy 

Spirit to be faithful 
soldiers of Christ and 

apostles. Reconciliation 
or Confession heals the 
sick soul and resurrects 



the one dead by sin. 
The Eucharist unites us 

intimately with the 
redeeming Sacrifice of 
Jesus, who becomes 

food, the life of our soul. 
The Eucharist also 

provides the 
companionship of a dear 

friend ever present in 
the tabernacle. The 
Sacrament of Holy 

Orders makes those 
who receive priestly 
ordination the living 

instruments of Christ the 



Priest, assisted by the 
sacred ministry of 

deacons. Marriage sows 
the mighty seed of the 

grace and love of God in 
the love present in 

spouses and parents. 
And the Anointing of the 
Sick is the loving hand 
of Jesus, who raises us 
from sickness, or - when 

appropriate - leads us 
assuredly to heaven. 

 
 

READER 2: 



And so, the seven 
Sacraments, together 

with the virtues and the 
powerful force of prayer 

- which is the vital 
breath of the soul of the 

Christian - identify us 
with Christ, spiritually 

transforming us so that 
we may think like Christ, 
feel like Christ, love like 
Christ, live like Christ. 

This is the life of 
Christians, the life of 
God's children who 
identify with Jesus. 



ALL: May this Christmas 
be, for us, a new birth, a 

new discovery of the 
greatness and beauty of 

being God's children! 
 
 

READER 1: 
Don't you think now is a 

good time to ask 
ourselves before Jesus 
the child, “Do I live as a 

child of God? Is my 
prayer a child's prayer, 
full of the abandonment 
and trust of the beloved 



children? Can I say that 
my fear is filial, that is, I 

do fear that I may hurt or 
offend God, or do I fear 
that He will abandon or 
punish me? Do I keep 

the commandments with 
the affection of a child, 

or with the unwillingness 
of a forced slave? Do I 

have filial affection 
towards God, towards 
Our Lady...? Anyway, 

could I put the adjective 
filial in everything I think, 

feel and do?” 



ALL: It would be so 
good that this year, 

Christmas would totally 
envelop us in the Love 
of God, just as a great 

light enveloped the 
shepherds the night 
Jesus was born! The 

glory of the Lord shone 
around them... 

 
 

READER 1: 
If we want it to be so. It 

is a very good request to 
put at the feet of Jesus 



now that we will close 
our Novena. Every 

Christmas God comes 
very close to us. Each 

Christmas, Jesus - 
overcoming the barriers 
of time - takes us to the 
Crib. Each Christmas 

Mary the Mother offers 
us the Child under 

Joseph's smiling gaze. 
Each Christmas Jesus 
also smiles at us and 

asks: “Is it now? Is it this 
time...?” Trust me, tell 
me, I'm here to help 



you. Yes, every 
Christmas, a great  light 

shines for us. Every 
Christmas there is a 

hope that is dawning. 
Each Christmas, in 

short, can be a new birth 
for us. This is what now, 
concluding the Novena, 
we ask Jesus with great 

faith, through the 
intercession of Mary, his 
Mother and our Mother, 
and Saint Joseph. May 
God grant us all a holy 
and happy Christmas! 



ALL: O God almighty, 
now that the new light of 

your Incarnate Word 
permeates our hearts, 
let that which shines by 

faith and love in our 
souls, joyfully be made 
manifest through our 

actions this Christmas. 
Through Christ our Lord. 

Amen. 
 
 

Sharing / Purpose /  
Song of the Day 



Closing Prayer 
 

Family Blessing 

 
LEADER: We bless your 

name, O Lord, for 
sending your own 
incarnate Son to 

become part of a family, 
so that, as He lived his 

life, he would 
experience its worries 
and its joys. We ask 

you, Lord, to protect and 
watch over this family, 

so that in the strength of 



your grace its members 
may enjoy prosperity, 
possess the priceless 

gift of your peace, and, 
as the Church alive in 

the home, bear witness 
in this world to your 
glory. We ask this 

through Christ our Lord. 
 

ALL: Amen. 
 
 

Closing Song 
  



Appendix 
 

I. 
GOSPEL  

CANTICLES  
(FROM THE LITURGY OF THE HOURS) 

 
 
 

Benedictus  
(Canticle of Zechariah: Luke 1: 68-79) 

 

Blessed be the Lord, the 

God of Israel: 

he has come to his people 

and set them free. 

He has raised up for us a 

mighty savior, 



born of the house of his 

servant David. 

 

Through his holy prophets 

he promised of old 

that he would save us from 

our enemies, 

from the hands of all who 

hate us. 

He promised to show mercy 

to our fathers 

and to remember his holy 

covenant. 

 

This was the oath he swore 

to our father Abraham: 

to set us free from the hands 



of our enemies, 

free to worship him without 

fear, 

holy and righteous in his 

sight 

all the days of our life. 

 

You, my child, shall be 

called the prophet of the 

Most High; 

for you will go before the 

Lord to prepare his way, 

to give his people 

knowledge of salvation 

by the forgiveness of their 

sins. 

In the tender compassion of 



our God 

the dawn from on high shall 

break upon us, 

to shine on those who dwell 

in darkness and the shadow 

of death, 

and to guide our feet into 

the way of peace. 

 

Glory to the Father, and to 

the Son, and to the Holy 

Spirit: as it was in the 

beginning, is now, and will 

be for ever. Amen. 

 
Select Day Final Prayer  



Magnificat 
(Canticle of Mary in the house of 

Elizabeth: Luke 1: 46-55) 

 

My soul proclaims the 

greatness of the Lord, 

my spirit rejoices in God my 

Savior 

for he has looked with favor 

on his lowly servant. 

From this day all 

generations will call me 

blessed: 

 

the Almighty has done great 

things for me, 

and holy is his Name. 

He has mercy on those who 



fear him 

in every generation. 

He has shown the strength 

of his arm, 

he has scattered the proud in 

their conceit. 

 

He has cast down the 

mighty from their thrones, 

and has lifted up the lowly. 

He has filled the hungry 

with good things, 

and the rich he has sent 

away empty. 

 

He has come to the help of 

his servant Israel 



for he has remembered his 

promise of mercy, 

the promise he made to our 

fathers, 

to Abraham and his children 

for ever. 

 

Glory to the Father, and to 

the Son, 

and to the Holy Spirit: 

as it was in the beginning, is 

now, 

and will be for ever. Amen. 

 

 
Select Day Final Prayer  



Nunc Dimittis 
(Canticle of Simeon with the child Jesus 

in his arms: Luke 2: 29-32) 

 

Lord, now you let your 

servant go in peace; 

your word has been 

fulfilled: 

my own eyes have seen the 

salvation 

which you have prepared in 

the sight of every people: 

a light to reveal you to the 

nations 

and the glory of your people 

Israel. 

 

Glory to the Father, and to 



the Son, 

and to the Holy Spirit: 

as it was in the beginning, is 

now, 

and will be for ever. Amen. 

 

 
Select Day Final Prayer 

 

  



II. 

POPULAR ADVENT 

SONGS 
 

 

O come, O come 

Immanuel 
 

1. O come, O come, 

Immanuel, 

and ransom captive Israel 

that mourns in lonely exile 

here 

until the Son of God appear. 

 

Refrain: 



Rejoice! Rejoice! Immanuel 

shall come to you, O Israel. 

 

2. O come, O Wisdom 

from on high, 

who ordered all things 

mightily; 

to us the path of knowledge 

show 

and teach us in its ways to 

go. 

Refrain 

 

3. O come, O come, great 

Lord of might, 

who to your tribes on Sinai's 

height 



in ancient times did give the 

law 

in cloud and majesty and 

awe.  

Refrain 

 

4. O come, O Branch of 

Jesse's stem, 

unto your own and rescue 

them! 

From depths of hell your 

people save, 

and give them victory o'er 

the grave.  

Refrain 

 

5. O come, O Key of 



David, come 

and open wide our heavenly 

home. 

Make safe for us the 

heavenward road 

and bar the way to death's 

abode.  

Refrain 

 

6. O come, O Bright and 

Morning Star, 

and bring us comfort from 

afar! 

Dispel the shadows of the 

night 

and turn our darkness into 

light.  



Refrain 

 

7. O come, O King of 

nations, bind 

in one the hearts of all 

mankind. 

Bid all our sad divisions 

cease 

and be yourself our King of 

Peace.  

Refrain 

 

 
Select Day Final Prayer  



On Jordan’s Banks 

The Baptist’s Cry 
 

On Jordan’s bank the 

Baptist’s cry 

Announces that the Lord is 

nigh; 

Come, then, and hearken, 

for he brings 

Glad tidings from the King 

of kings! 

 

Then cleansed be every 

breast from sin; 

Make straight the way for 

God within; 

Prepare we in our hearts a 



home, 

Where such a mighty Guest 

may come. 

 

For Thou art our Salvation, 

Lord, 

Our Refuge, and our great 

Reward. 

Without Thy grace our souls 

must fade 

And wither like a flower 

decayed. 

 

Stretch forth Thine hand, to 

heal our sore, 

And make us rise and fall no 

more; 



Once more upon Thy people 

shine, 

And fill the world with love 

divine. 

 

To Him Who left the throne 

of Heaven 

To save mankind, all praise 

be given; 

Like praise be to the Father 

done, 

And Holy Spirit, Three in 

One. 

 

 
Select Day Final Prayer  



Come, Thou Long 

Expected Jesus 
 

Come, Thou long expected 

Jesus 

Born to set Thy people free; 

From our fears and sins 

release us, 

Let us find our rest in Thee. 

Israel’s Strength and 

Consolation, 

Hope of all the earth Thou 

art; 

Dear Desire of every nation, 

Joy of every longing heart. 

 

Born Thy people to deliver, 



Born a child and yet a King, 

Born to reign in us forever, 

Now Thy gracious kingdom 

bring. 

By Thine own eternal Spirit 

Rule in all our hearts alone; 

By Thine all sufficient 

merit, 

Raise us to Thy glorious 

throne. 

 

 
Select Day Final Prayer 

 

  



Advent Of Our God 

 

The advent of our God 

Our prayers must now 

employ, 

And we must meet Him on 

His road 

With hymns of holy joy. 

 

The everlasting Son 

Incarnate deigns to be; 

Himself a servant’s form 

puts on 

To set His people free. 

 

Daughter of Zion, rise 

To meet thy lowly King, 



Nor let thy faithless heart 

despise 

The peace He comes to 

bring. 

 

As Judge, on clouds of light, 

He soon will come again, 

And all His scattered saints 

unite 

With Him in Heaven to 

reign. 

 

Before the dawning day 

Let sin’s dark deeds be 

gone; 

The old man all be put 

away, 



The new man all put on. 

 

All glory to the Son 

Who comes to set us free, 

With Father, Spirit, ever 

One, 

Through all eternity. 

 

 
Select Day Final Prayer 

 

 

  



Creator Of The Stars 

Of Night 
 

Creator of the stars of night, 

Thy people’s everlasting 

light, 

Jesu, Redeemer, save us all, 

And hear Thy servants when 

they call. 

 

Thou, grieving that the 

ancient curse 

Should doom to death a 

universe, 

Hast found the medicine, 

full of grace, 

To save and heal a ruined 



race. 

 

Thou cam’st, the 

Bridegroom of the bride, 

As drew the world to 

evening-tide; 

Proceeding from a virgin 

shrine, 

The spotless Victim all 

divine. 

 

At Whose dread Name, 

majestic now, 

All knees must bend, all 

hearts must bow; 

And things celestial Thee 

shall own, 



And things terrestrial, Lord 

alone. 

 

O Thou Whose coming is 

with dread 

To judge and doom the 

quick and dead, 

Preserve us, while we dwell 

below, 

From every insult of the foe. 

 

To God the Father, God the 

Son, 

And God the Spirit, Three in 

One, 

Laud, honor, might, and 

glory be 



From age to age eternally. 

 

 
Select Day Final Prayer 

 

  



Lo, how a Rose e'er 

Blooming 
 

 

1. Lo, how a Rose e'er 

blooming 

From tender stem hath 

sprung! 

Of Jesse's lineage coming 

As men of old have sung. 

It came, a flower bright, 

Amid the cold of winter 

When half-gone was the 

night. 

 

 

2. Isaiah 'twas foretold it, 



The Rose I have in mind: 

With Mary we behold it, 

The virgin mother kind. 

To show God's love aright 

She bore to men a Savior 

When half-gone was the 

night. 

 

3. This Flower, whose 

fragrance tender 

With sweetness fills the air, 

Dispels with glorious 

splendor 

The darkness everywhere. 

True man, yet very God, 

From sin and death He 

saves us 



And lightens every load. 

 

 
Select Day Final Prayer 

  



Silent Night 
 

Silent night, holy night! 

All is calm, all is bright 

Round yon Virgin, Mother 

and Child 

Holy Infant so tender and 

mild 

Sleep in heavenly peace 

Sleep in heavenly peace 

 

Silent night, holy night! 

Shepherds quake at the sight 

Glories stream from heaven 

afar 

Heavenly hosts sing 

'Alleluia! 



Christ the Savior is born 

Christ the Savior is born 

 

Silent night, holy night! 

Son of God, love's pure light 

Radiant beams from Thy 

holy face 

With the dawn of redeeming 

grace 

Jesus Lord, at Thy birth 

Jesus Lord, at Thy birth! 

 

 
Select Day Final Prayer 

 

Source: 
http://www.clerus.org/clerus/dati/200
9-03/10-13/Novena_do_Natal.html   

http://www.clerus.org/clerus/dati/2009-03/10-13/Novena_do_Natal.html
http://www.clerus.org/clerus/dati/2009-03/10-13/Novena_do_Natal.html


 

 

 
 

ENGLISH 
 

PORTUGUÊS 
  

P. Francisco Faus, Opus Dei 



Saltar a la Novena 
 
 

Explicación de 
Novena 

 
El propósito de esta 

novena, basada en el 
Evangelio y la 

contemplación de las 
figuras del pesebre, es 

ayudarnos a 
prepararnos con fervor 
para la venida de Jesús 

en Navidad. Puede 
ayudarnos a tener un 



encuentro lleno de fe y 
amor con el Cristo por 

nacer. Vale la pena 
pedir ahora, por 

intercesión de María y 
José, la gracia de que 
esta Navidad sea para 

todos nosotros un nuevo 
nacimiento espiritual, 

una renovación de 
nuestra vida cristiana. 

 
Este folleto presenta 

nueve "encuentros" (que 
se denominan "primer 
día", "segundo día"...), 



con un guión de diálogo 
y meditación y oración 
para cada uno de ellos. 
Aquellos que deseen 
hacer una novena de 

nueve días en el sentido 
propio, bastará con que 
sigan la secuencia de 
textos en orden. Los 

"días" de la novena no 
tienen por qué ser 

consecutivos: puede 
haber pausas entre uno 

y otro. 
 

Aquellos que solo 



pueden hacer una 
preparación más breve 

para la Navidad, 
dedicando menos días a 

ella, pueden elegir 
libremente los "días" 

que les parezcan 
preferibles (tres de ellos, 

cuatro, etc.). Parece 
aconsejable comenzar 
todos los preparativos 
con el texto del "primer 
día" y terminar con los 

del "octavo" (que 
contiene un examen de 

conciencia) y el 



"noveno" (que ofrece la 
contemplación del 

recién nacido Jesús). En 
el texto mismo hay 

sugerencias para estas 
opciones; sin embargo, 
son solo sugerencias, 

ya que pueden 
cambiarse libremente a 

criterio de quienes 
hacen la novena. 

 
Cada "día" de la novena 

termina con una 
oración. Puede 

agregarlo más tarde si 



los participantes lo 
encuentran conveniente: 
1) un "gesto concreto", 

definido de común 
acuerdo entre los 

participantes, como 
resultado práctico de la 
meditación realizada; 2) 
una canción apropiada. 

 
 
  



Oración inicial 
 

LÍDER: Comienza 
nuestra novena de 
preparación para la 

Navidad. Invocamos a la 
Santísima Trinidad. 

 
TODOS: En el nombre 

del Padre, en el nombre 
del Hijo, en el nombre 

del Espíritu Santo 
estamos aquí... 

 
LÍDER: Vamos a 

renovar la aceptación de 



Jesús que viene 
trayendo la divinidad a 

la tierra. 
 

TODOS: Es el verbo 
que encarnó. 

 
 

Ángelus 
 

LÍDER: El ángel del 
Señor anunció a María, 

 
TODOS: Y ella concibió 

del Espíritu Santo.  
 



Ave maría... 
 

LÍDER: Aquí está el 
sirviente del señor. 

 
TODOS: Hágase en mí 

según tu palabra.  
 

Ave maría... 
 

LÍDER: Y la Palabra de 
Dios se hizo carne. 

 
TODOS: Y habitó entre 

nosotros.  
 



Ave maría... 
 

LÍDER: Ruega por 
nosotros, Santa Madre 

de Dios. 
 

TODOS: Para que 
seamos dignos de 

alcanzar las promesas 
de Cristo. 

 
TODOS: Infunden, 

Señor, te suplicamos, tu 
gracia en nuestros 

corazones, para que 
nosotros, conociendo 



por el anuncio del ángel 
la encarnación de 

Jesucristo, tu Hijo, por 
su Pasión y muerte en 
la cruz, alcancemos la 

gloria de la 
Resurrección, por la 
misma Cristo nuestro 

Señor. Amén. 
 
 

Lectura de Palabra 
 

LÍDER: Acoger la 
Palabra de Dios 

significa abrir nuestro 



corazón y nuestra 
mente para que el 

mensaje penetre en 
nuestra vida y nos 

transforme. Cantemos 
con alegría.  

 
 

Canto  



Seleccionar día 
 

Fecha Day 
 

15 de diciembre Día 1 
16 de diciembre Día 2 
17 de diciembre Día 3 
18 de diciembre Día 4 
19 de diciembre Día 5 
20 de diciembre Día 6 
21 de diciembre Día 7 
22 de diciembre Día 8 
23 de diciembre Día 9 

  



15 de diciembre 

Primer día 
 
 

EL ÁNGEL  
ANUNCIA A MARÍA  

(Lucas 1, 26-38) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Lucas 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



La Navidad comenzó en 
el corazón de la Virgen 

María. Hoy, en este 
primer día de 

preparación para la 
Navidad, después de 
recordar que estamos 

en la presencia de Dios, 
que nos sonríe y quiere 

hablar con nuestro 
corazón, estaremos 

mirando atentamente 
(con nuestros ojos o 

nuestra imaginación) la 
figura de Nuestra 

Señora, que está en el 



Belén, ¡qué hermoso!, y 
trataremos de ver su 
corazón, el cual es el 

lugar donde se originó la 
Navidad y empezó a 

emerger la Redención. 
 
 

LECTOR 2: 
Creo que será muy 

bueno tener presente, 
estos días, que la 

Novena es, sobre todo, 
un tiempo diario de 

recogimiento, 
meditación, oración... La 



Navidad se anunciaba 
con una gran luz, la que 
brillaba en la noche. del 
Nacimiento de Jesús, 

que involucra a los 
pastores, y creo que 

todos esperamos que, 
este año, la luz de la 
Navidad también nos 
ilumine con nuevos, 

incluso sorprendentes, 
brillos que nos 

envuelvan en su 
esplendor y 

permanezcan como un 
calor de nueva vida en 



el mundo, nuestro 
corazón. 

 
TODOS: Señor, 

deseamos y pedimos 
esto. Este año, 

queremos que la 
Navidad deje en 

nuestros corazones una 
nueva luz de fe y un 

nuevo calor de 
esperanza y amor: de 
amor por Jesucristo y 
nuestros hermanos. 

 
 



LECTOR 1: 
Pues bien. Es con esta 

disposición que 
comenzaremos nuestra 
meditación. Comenzó la 

Navidad - dice el 
Evangelio de San Lucas 

- cuando el ángel 
Gabriel fue enviado por 
Dios a una ciudad de 

Galilea llamada Nazaret, 
a una virgen 

comprometida a hombre 
llamado José, de la 
casa de David, y el 

nombre de la Virgen era 



María. Y continúa 
diciendo que cuando 
entró en su casa, el 
ángel le dijo: ¡Salve, 

llena eres de gracia, el 
Señor está contigo!... 

 
 

LECTOR 3: 
¿Te imaginas lo que 
debió sentir Nuestra 

Señora? 
 
 

LECTOR 1: 
La Virgen María fue tan 



humilde, que la 
alabanza del Ángel la 
turbó. Debió haberse 

sonrojado: estas 
palabras la perturbaron 
y comenzó a pensar en 

lo que significaría tal 
saludo. Pero el 

mensajero de Dios se 
apresuró a 

tranquilizarla: María, no 
temas, porque has 
hallado gracia ante 

Dios. Concebirás en tu 
seno y darás a luz un 
hijo, al que llamarás 



Jesús. Será grande y 
será llamado Hijo del 

Altísimo... y su Reino no 
tendrá fin. 

 
 

LECTOR 2: 
Impresiona ver cómo, 
después de anunciar a 
María que había sido 

elegida por Dios como 
Madre, para ser la 

Madre de Dios, el Ángel 
esperaba -con toda 
delicadeza- que ella 
diera la respuesta, 



esperaba su libre 
consentimiento. Es 

conmovedor ver cómo 
Dios ama y respeta la 

libertad, ese gran regalo 
que nos ha dado... Sin 
libertad - repitió un gran 

santo - no se puede 
amar. 

 
TODOS: Señor, haznos 
entender que la libertad 

es buena y santa, 
cuando la usamos para 

elegir la verdad y el 
bien, aunque nos cueste 



grandes sacrificios; y 
que, por el contrario, se 

corrompe cuando lo 
usamos sólo para servir 
nuestro placer, nuestro 

interés, nuestro 
egoísmo. 

 
 

LECTOR 1: 
Al anuncio del ángel, 

María respondió 
diciendo “sí”, un “sí” 

total a Dios: Aquí está el 
esclavo del Señor, 

hágase en mí según tu 



palabra. Pero antes de 
decir que sí, hizo una 
pregunta: ¿Cómo se 

hará esto? Aquí 
tenemos dos palabras 

que, en la boca y el 
corazón de María, 

tienen el brillo de una 
estrella: la palabra 

CÓMO y la palabra SÍ. 
¿Qué te parece si 

pensamos en ellas con 
calma, y tratamos de 

captar un poco las luces 
que pueden traernos a 

nuestra alma? 



LECTOR 2: 
Genial. De hecho, el 

anuncio del ángel y la 
respuesta de María se 

comprenden bien 
cuando se sabe -como 
sabemos- que María 

había consagrado todo 
su ser a Dios: el cuerpo 
y el alma. Su cuerpo era 

un templo puro, 
virginalmente reservado 
para Dios; y también el 

alma inmaculada de 
Nuestra Señora fue 

entregada sin reservas 



en manos de su Señor. 
 

TODOS: ¡Llena gracia 
era toda de Dios! 
Cuando Dios lo 

contempló, se vio 
reflejado en él, como en 
un espejo sin mancha y 
sin sombra. Que María 
nos ayude a tener un 
alma pura, como la de 

ella. 
 
 

LECTOR 1: 
Conociendo el parto 



virginal de María, 
entendemos mejor que 

cuando el Ángel 
terminara de comunicar 
que ella sería la Madre 
del Hijo del Altísimo, 

preguntaba: ¿Cómo se 
hará esto, si no conozco 

a un hombre? 
 
 

LECTOR 2: 
Claro que sí. Preguntó 
cómo era así —porque 
era difícil entender que 
Dios la quisiera virgen y 



madre al mismo 
tiempo—; pero creo que 
ella también preguntó 
por otra razón, muy 

hermosa y profunda: por 
qué quería que se 

hiciera la voluntad de 
Dios, y no la suya..., y 
no entendía cómo se 

podía hacer. El como la 
Virgen María quiso decir 
precisamente: "Dios me 
llama. No veo la forma 
de hacerlo. Pero quiero 
ver, realmente quiero, 

porque quiero abrazar la 



voluntad de mi Dios con 
toda el alma. Por eso 

pregunto”. 
 
 

LECTOR 3: 
El "cómo" de María fue 
una pregunta de amor. 
Y es precisamente esto 

lo que nos recuerda, 
con tristeza, que esta 
misma pregunta, esta 

misma palabra - cómo - 
se suele pronunciar en 

un sentido 
completamente opuesto, 



como un rechazo al 
amor. 

 
 

LECTOR 2: 
Desafortunadamente, 

así es. Muchos 
preguntan cómo 

continuar 
responsablemente, 

disculparse y omitir..., 
cuando no quieren dar o 
dar, cuando no quieren 

amar. 
 

TODOS: Jesús, líbranos 



de la cobardía de huir 
del deber, de querer 

escapar de las difíciles y 
sacrificadas exigencias 

del amor. 
 
 

LECTOR 2: 
Dijo que muchos 
preguntan cómo 

simplemente evitar 
responsabilidades. Es, 
por ejemplo, el caso de 
la persona a la que Dios 
le pide que dedique un 

poco más de tiempo a la 



oración, a la formación 
religiosa o a colaborar 

en una obra de servicio 
a los necesitados...; y 

ella responde: 
"¿Cómo?" Pero cómo, 
en este caso, significa: 
"¿Cómo puedo hacer 

eso, si no tengo tiempo 
y, sobre todo (debo 
agregar, para ser 

honesto), no quiero?" 
Otro ejemplo: el caso de 
la esposa que le pide a 
su esposo que hable 
más con uno de los 



hijos, el más difícil, y él 
se aleja diciendo: 

"¿Cómo?, explica el, 
cómo hare eso?, y he 

tratado, pero el chico no 
me escucha, ademas, tú 

sabes que yo no soy 
bueno para esas 

cosas...” 
 

TODOS: María, Madre 
nuestra, líbranos de 

esta excusa de no tener 
tiempo y de ninguna 
manera... Por esta 

excusa, muchas cosas 



buenas quedan sin 
hacer, mueren antes de 

empezar. 
 
 

LECTOR 2: 
Pero está claro que 
María nos enseña la 

buena manera de 
preguntar cómo. 
Algunas almas 

generosas se acogen a 
todo lo que Dios les 

sugiere, y también a las 
peticiones familiares, 
amigos, compañeros, 



que necesitan ayuda. 
Mary también lo hizo. 

Su corazón está ansioso 
por decir que sí, y como 

no entendía, estaba 
ansiosa por ver cómo 

podía lograrlo... 
 
 

LECTOR 3: 
Me gusta imaginar, 

meditar y repetir lo que 
pasaba en el corazón de 
María: “Dios me pidió y 
acepte la oferta de mi 
amor virgen. Ahora me 



pide que sea madre. Lo 
amo mucho y amo todo 

lo que quiere. Él lo 
sabe. Y él también me 

ama. Así que me 
ayudará... ¡Sé que Dios 

nunca abandona las 
almas de buena 

voluntud!" 
 
 

LECTOR 1: 
Eso fue lo que pasó. 
Dios no la dejó en la 
oscuridad. El ángel le 
dio la esclarecedora 



respuesta: El Espíritu 
Santo vendrá sobre ti y 
la fuerza del Altísimo 
proyectará su sombra 
sobre ti. Por eso, el 

Santo que nacerá de ti 
será llamado Hijo de 

Dios. También tu 
pariente Isabel - agregó 

Gabriel - concibió un 
hijo en su vejez y ya 

está en el sexto mes, a 
la que llamaron estéril, 

porque nada es 
imposible para Dios. Y 
María respondió: He 



aquí la esclava del 
Señor; hágase en mí 
según tu palabra. Con 
todo su corazón, llena 
de alegría, María dijo: 

¡Hágase! ¡Si! 
 
 

LECTOR 2: 
Ahora vemos mejor que, 

al preguntar cómo, 
María hizo un primer 

acto de amor. Y al decir 
que sí, un segundo. 
Creo que en nuestra 
vida, el amor debe 



seguir a menudo las 
etapas del amor de 
María. Con buen 

corazón tendremos que 
empezar por buscar y 

descubrir, sinceramente, 
cuál es la mejor manera 
de amar a Dios ya los 

demás; e 
inmediatamente 

después, una vez que 
se aclare, debemos 

decir que sí. Un sí que 
será muy concreto y 
práctico... Porque el 

amor es concreto o una 



ilusión. 
 

TODOS: Es cierto. El sí 
del amor verdadero es 
concreto y, además, es 

sin reservas, sin 
condiciones, sin límites. 

 
 

LECTOR 2: 
Es tan fácil imponer 

reservas al amor a Dios 
y al prójimo. Decimos: 
"Haré lo que Dios me 

pide sólo “si me gusta", 
"si lo deseo", "si no es 



difícil""... María no lo 
hizo. Nosotros somos 

los que ponemos 
condiciones: “Le daré 

esto a Dios, si me 
concede lo que pido” 

(¡hacemos negocios!); 
“Seré amable con los 
demás, en casa, si los 
demás son amables 

conmigo; si no, nada... ”. 
Ponemos límites y 

ponemos plazos: "Seré 
fiel a los amigos, 
siempre que sea 

agradable caminar con 



ellos", "Voy a misa, pero 
no siempre, sin 

obligaciones", "Por 
supuesto que pretendo 

ser fiel a mis 
compromisos..., siempre 

que no se pongan 
pesados”... 

 
TODOS: Santa Madre 

Nuestra, te pedimos que 
nos ayudes a contestar 

todo lo que Dios nos 
pida con un "sí" total, sin 
restricciones ni límites. 

 



LECTOR 3: 
Me conmueve pensar 

en lo puro que fue el sí 
de María. Quiero decir 

que fue total y para 
siempre. A lo largo de 
su vida, mantuvo el 

mismo brillo, la misma 
fortaleza y la misma 
alegría en todas las 
circunstancias, en lo 

fácil y lo difícil, en lo feliz 
y lo doloroso. Las 
dificultades nunca 

anularon ni debilitaron 
su sí, que mantuvo 



desde el día de la 
Anunciación hasta el 

final, hasta el momento 
en que, al pie de la 

Cruz, se unió al 
sacrificio redentor de su 

Hijo. 
 
 

LECTOR 2: 
Ella no era como 

nosotros, que 
fácilmente, en las 

dificultades, convertimos 
el sí en no. En sus 

propias dificultades, vio 



llamadas de Dios, 
invitándola a decir un sí 
aún más fuerte: a ser 

más generosa que 
antes, más humilde, 
más compasiva, más 

caritativa, más 
comprensiva... Y todo, 
con plena confianza, 

que Dios, que la había 
llamado, no dejaría de 

ayudarla. 
 

TODOS: Nunca se 
cansaba de decir que sí, 

incluso cuando le 



costaba sangre. Se fue 
al cielo sonriendo, con 
su maravilloso sí en los 
labios y en el corazón... 

 
 

LECTOR 2: 
Ese fue el sí que unió 

Cielo y Tierra. Al mismo 
tiempo que la pronunció 

Nuestra Señora, el 
Verbo se hizo carne - en 

su más puro seno - y 
habitó entre nosotros. 
Dios se convirtió en un 
niño para nosotros. La 



Navidad empezó a 
existir. 

 
 

LECTOR 1: 
El corazón de María nos 

ha mostrado hoy una 
gran luz. Creo que todo 

se puede resumir en 
una hermosa palabra: 

fidelidad. Guardaremos 
en nuestra alma el 
ejemplo de nuestra 

Mater, ahondaremos en 
esa palabra - fidelidad - 
más preciosa que el oro, 



y - como hizo María - la 
meditaremos en nuestro 

corazón. Este será 
nuestro primer paso 

hacia la Navidad. 
 

TODOS: Señor Dios, al 
anuncio del Ángel, la 
Virgen Inmaculada 
acogió tu Palabra 

inefable y, como morada 
de la divinidad, se 

inundó de la luz del 
Espíritu Santo. Haz que, 

siguiendo su ejemplo, 
abracemos 



humildemente tu 
voluntad. Por Cristo 

nuestro Señor. Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

  



16 de diciembre 

Segundo día 
 
 

SAN JOSÉ  
(Mateo 1, 18-25  

y 2, 13-23) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Mateo 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



Hoy, segundo día de la 
Novena, vamos a mirar 
la figura de San José. 
Ver: en el pesebre, él 
siempre está un poco 

atrás, casi a la sombra, 
mirando al Niño y 

apoyando a María y a 
Jesús con su amorosa 
vigilancia. ¡Qué figura, 
San José! El Evangelio 

lo define con una 
palabra: era JUSTO. 

Merece la pena meditar 
sobre ello... 

 



TODOS: ¡Señor, 
ayúdanos a aprender 
del ejemplo de San 

José! 
 
 

LECTOR 2: 
Creo que nos ayudará 
recordar que cuando la 
Biblia dice de alguien 
que es justo, significa 
que es bueno, que es 

recto, que siempre está 
"alineado" con Dios, es 
decir, que siempre está 
en plena armonía con 



Dios, con sus preceptos 
y sus peticiones..., en 
una palabra, que es 
santo; y que, por eso 
mismo, también es 

sincero y sincero con los 
demás. 

 
 

LECTOR 3: 
¡Que hermoso! Me 

parece que será genial 
meditar en la Navidad 
de San José, porque 
tuvo un camino duro, 
lleno de sombras y 



luces, hacia la 
Navidad... Y creo que 

podemos ver cómo fue 
recto, en medio de las 
dificultades, lo leal que 
era a Dios y a María en 

esos momentos 
desconcertantes en los 
que no podía entender 
lo que estaba pasando. 

 
 

LECTOR 1: 
Realmente no fue fácil 
para él. Recordemos el 
Evangelio. San Mateo 



dice que, después que 
María concibió en virtud 
del Espíritu Santo, José, 
su esposo, que era un 

hombre justo y no 
quería difamarla, decidió 

dejarla en secreto... 
Necesitamos reflexionar 

bien sobre estas 
palabras, porque es 
hora de tener todo tu 

sentido común. Lo que 
está claro desde el 
principio, porque el 
Evangelio lo dice 

explícitamente, es que 



José decidió abandonar 
a María en secreto 
porque era justo, 

precisamente porque 
era justo: esa era la 

razón. Dios, que inspiró 
el texto sagrado de San 

Mateo, quiso 
mostrarnos con estas 

palabras que la 
resolución de José fue 
un acto de bondad, de 

justicia. 
 
 

LECTOR 3:  



¡Seguro que fue eso! 
José notó el embarazo 
de María, que era un 

tremendo misterio entre 
ella y Dios. Y aquí 

comenzó su reacción, 
que encuentro 

conmovedor. Nunca 
quiso pensar mal de 

ella. Ni por un segundo 
admitió la posibilidad de 

que hubiera la más 
mínima sombra de 
pecado o traición... 

 
TODOS: La amaba, la 



conocía, percibía la 
santísima pureza de los 
ojos, los gestos, el alma 

de María... ¡Ojalá 
tuviéramos un corazón 
tan noble y generoso 

como el suyo! 
 
 

LECTOR 2: 
Mirando a María, José 
se sintió envuelto en un 
misterio inefable que lo 
sobrepasaba. Y Dios... 
le permitió sufrir... creo 
que fue para nosotros 



ver qué es ser justo, qué 
es ser bueno. Porque, 
para no pensar mal, lo 
primero que me vino a 
la mente fue proteger a 
María, no acusarla. Ni 

siquiera pensó en 
protegerse o defenderse 

a si mismo... 
 
 

LECTOR 1: 
Precisamente por el 

gran amor que le tenía a 
la Virgen María, para no 
difamarla, para no dar la 



menor impresión de que 
la acusaba, prefirió 
manchar su propia 

imagen. Lucir como un 
irresponsable, un 
cobarde, que deja 
embarazada a su 

prometida y no quiere 
asumir su 

responsibilidad. De esa 
forma, protegio la 

inocensia de Maria. 
 

TODOS: ¡Eso es! José 
prefirió ensuciar su 

propia imagen, antes 



que profanar ese santo 
amor que Dios mismo 
había creado entre él y 

María. 
 
 

LECTOR 1: 
Sí. Ser recto es esto: 

hacer lo que la 
conciencia indica como 
el mejor, el más seguro, 
el más perfecto camino 

a los ojos de Dios, 
aunque ese buen 

camino traiga sacrificios 
y dañe nuestros 



intereses. José fue recto 
porque actuó por 

razones rectas, puras 
(por el amor, por la 

fidelidad, por la 
honestidad, porque lo 

vio como su deber...), y 
no se dejó arrastrar por 
razones "tortuosas" (ni 
por el interés, ni por la 

vanidad de preservar su 
reputación, ni siquiera 
por la comodidad de 
lavarse las manos y 

decir "no sé nada"...). 
 



TODOS: ¡Se necesitó 
mucho coraje! 

 
 

LECTOR 3: 
Y mucha fe en Dios, 
como María. Eso fue 
saltar en la oscuridad. 

Era poner todo tu futuro 
en las manos del Señor 

y esperar que Él se 
encargara de todo como 

un Padre. 
 
 

LECTOR 2: 



Creo que la vida de 
José también se podría 

resumir así: era un 
hombre justo, un 

hombre de Dios que 
supo amar y, por tanto, 
lo dio todo, en silencio, 
sin buscar nada para sí 

mismo... 
 

TODOS: Dio su honor, 
renunció a sus planes 

personales, dio su 
vida... Supo 

desprenderse de sí 
mismo totalmente por 



amor. 
 
 

LECTOR 2: 
¿Cuánto cuesta el 
desprendimiento, 

verdad? ¡Qué fácil es 
dejar que el interés sea 
la fuerte motivación de 

nuestras acciones, 
nuestros deseos, 

nuestros pensamientos, 
nuestros proyectos! 

Pocos dicen: "Haré esto 
porque es bueno, 

porque es justo, porque 



es verdad, porque hará 
bien a los demás, 

porque Dios me pide, 
aunque me contradiga, 
me duele, me obliga a 
sacrificar cosas que 
realmente aprecio". 

 
 

LECTOR 3: 
¿Cuántas parejas 

rezarían más y 
lucharían mejor por 

superar los desacuerdos 
si así lo pensaran, en 

lugar de decir que están 



saturados, que no 
aguantan más, o que ha 
llegado el momento de 
que cada uno "viva su 
propia vida", o "disfrute 
la vida? mientras sea el 

momento"... José no 
quería disfrutar de nada. 
Solo quería ser bueno y 

fiel. Y todo por amor. 
 
 

LECTOR 1: 
Por eso Dios lo amaba 

con predilección. 
Después de los 



primeros momentos de 
angustia, el Señor lo 

tranquilizó. El Evangelio 
dice, he aquí que un 
ángel del Señor se le 

apareció en sueños y le 
dijo: "José, hijo de 

David, no temas recibir 
a María, tu esposa, 

porque lo que en ella 
fue concebido es obra 
del Espíritu Santo. Ella 
dará a luz un hijo, y le 
pondrás por nombre 

Jesús, porque salvará a 
su pueblo de sus 



pecados". 
 

TODOS: ¡Qué alegría 
debió inundar el alma de 

José cuando recibió 
este mensaje! ¡Con qué 
inmenso cariño, con qué 

admiración, con qué 
veneración miraría a 

María, desde ese 
momento! 

 
 

LECTOR 2: 
Y ciertamente, si antes 

era justo y vivía en 



plena armonía con la 
Voluntad de Dios, a 

partir de ese momento, 
sería aún más justo y 

recto. Notemos como la 
vida de José se ajusta a 
la voluntad de Dios. El 
recibe las indicaciones 
de Dios con el corazón 
abierto, y no pierde ni 
un minuto dudando, 

negando ... Al contrario, 
con mucha paz, y 
serenidad, con la 

seguridad del hombre 
de conciencia pura, 



comienza a poner en 
práctica lo que Dios te 

manifiesta. 
 
 

LECTOR 1: 
Hace un momento 

recordamos la primera 
voz de Dios que 

escuchó: No temas 
recibir a María. ¿Y qué 

hizo José? 
 

TODOS: Cuando 
despertó de su sueño, 
hizo lo que le ordenó el 



ángel del Señor y 
recibió a su esposa. 

Obedeció sin dudarlo. 
 
 

LECTOR 2:  
Y es fantástico ver que 
siempre has hecho lo 

mismo. Cuando Dios lo 
llamó a huir a Egipto, 

liberando al Niño de la 
persecución de 

Herodes... 
 

TODOS: ... se 
levantaron por la noche, 



se llevaron al Niño ya su 
Madre y se fueron a 

Egipto. 
 
 

LECTOR 3:  
...Y cuando, después de 
la muerte de Herodes, 

Dios le pidió que 
regresara a su tierra... 

 
TODOS: ...se levantó, 

tomó al niño y a su 
Madre y regresó a la 

tierra de Israel. 
 



LECTOR 2: 
¡Siempre en perfecta 

armonía con la voluntad 
de Dios! 

 
 

LECTOR 1: 
Esta es la gran lección 

que hoy nos da José. Le 
vamos a pedir que nos 

ayude a ser justos, a ser 
rectos y a no torcer los 

caminos de la 
conciencia con 

desviaciones del interés 
y la vanidad; que 



también nos enseña a 
ser rectos en nuestros 

juicios sobre los demás: 
no pensar 

apresuradamente ni 
juzgar mal; que nos 

enseñe a estar siempre 
en sintonía con lo que 

Dios quiere. Pensemos 
que si, a partir de hoy, 
nuestra historia pudiera 
escribirse un poco más 

en armonía con la 
voluntad de Dios, con lo 
que nos dice en el fondo 

de la conciencia, 



hubiéramos disfrutado 
muy bien este segundo 

día de la Novena. 
 

TODOS: Oh Dios de 
bondad, que nos diste 

como ejemplo a María y 
a José, concédenos 

imitar sus virtudes para 
que, unidos por los 

lazos del amor, 
podamos algún día 

alcanzar las alegrías de 
tu hogar. Por Cristo 

nuestro Señor. Amén. 
 



Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre  



17 de diciembre 

Tercer día 
 
 

MARÍA VISITA A 
ISABEL  

(Lucas 1, 39-44) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Lucas 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



Hoy vamos a volver a 
contemplar la figura de 

María. Centremos 
nuestra atención en ello. 

Recordemos que, el 
primer día de la Novena, 

la vimos abrir las 
puertas de su corazón a 

Dios, diciendo un sí 
puro y cristalino a lo que 
el Ángel le anunció del 

Señor: anunció que 
Dios, el Hijo de Dios, 
vino al mundo para 

salvarnos y pidió a la 
Virgen María que 



aceptara ser su Madre, 
ella aceptó y el Verbo se 

hizo carne en su seno 
inmaculado y habitó 

entre nosotros. 
 

TODOS: No cuesta 
mucho imaginar lo 

extasiada que estaba 
después de la 

Anunciación. Tenía a 
Dios en su seno. 

¡Empezaba a amar a su 
Dios como Madre! 

 
 



LECTOR 2: 
¿No crees que hubiera 
sido natural que ella se 

abandonara, se 
mantuviera 

concentrada, absorta en 
esta inefable misterio 
que vivió en ella...? 

 
 

LECTOR 3: 
Si claro. Tenía muchas 

razones para 
concentrarse en ello, su 

cabeza y su corazón 
fascinados por la gracia 



que recibió, la misión 
que Dios le acababa de 
encomendar. ¿Cómo no 

estar pensando en el 
Hijo, en el futuro, en 

este nuevo futuro que 
ella nunca había 

imaginado? 
 
 

LECTOR 3: 
Lo impresionante es que 
no lo hizo; Quiero decir 

que no estaba 
encerrada en sí misma, 
pensando en su misterio 



interior. ¡Ahí está la 
belleza del alma de 
María! No estaba 

absorta en sí misma, a 
pesar de que tenía 

muchas razones para 
hacerlo. 

 
 

LECTOR 1: 
Esto es exactamente lo 

que sucedió, y el 
Evangelio lo describe de 
esta manera: Por esos 

días, es decir, justo 
después de la 



Anunciación, María se 
puso en camino y se 

dirigió apresuradamente 
hacia la montaña, a una 
ciudad de Judá. Entró 

en la casa de Zacarías - 
esposo de su prima 
Isabel - y saludó a 

Isabel... Será bueno 
tratar de entender por 
qué hizo esto. ¿Qué te 
impulsó a correr a la 

casa de tu prima Isabel? 
 

TODOS: Sin duda, era 
su amor, un amor tan 



grande que hizo olvidar 
a sí misma ya su vez a 

Dios ya las necesidades 
de los demás. 

 
 

LECTOR 2: 
Eso es lo que nos 

muestra el Evangelio... 
El día de la 

Anunciación, el ángel 
Gabriel, para explicarle 
a María que era posible 
convertirse en Madre de 

Jesús y seguir siendo 
virgen, le dio - como 



vimos hace dos días - 
una prueba palpable 

que nada es imposible 
para Dios. La prueba 
era que su pariente 

Isabel había concebido 
un hijo en la vejez y ya 
estaba en el sexto mes, 

a la que llamaban 
estéril. El ángel 

mencionó esto solo de 
pasada, como una 

ilustración del poder de 
Dios. María, sin 

embargo, recogió esta 
noticia un llamamiento: 



la prima Isabel, ya 
anciana, estaba a punto 
de tener su primer hijo; 

sin duda necesitaría 
apoyo, ayuda... Todo lo 
que tenía que hacer era 

tomar conciencia de 
esta necesidad, 

olvidarse 
inmediatamente de sí 

misma y apresurarse a 
ayudar a Isabel... 

 
 

LECTOR 1: 
Aquí hay un ejemplo 



encantador del amor de 
María por los demás: 

tan delicado, tan 
generoso, tan listo. En 

estos últimos días 
destacamos unas 

palabras, llenas de luz, 
que nos ayudaron a 

meditar. Creo que hoy, 
mirando a María, 
también podemos 

sugerir dos palabras, 
dos verbos que indican 

cualidades del 
verdadero amor por los 

demás: ACTUAR y 



ADIVINAR. 
 
 

LECTOR 3: 
¿Qué te parece si 
empezamos con la 
segunda palabra? 

¿Pensando en lo que 
sugiere la palabra 

adivinar? 
 

TODOS: Será grande 
para pensar en ello! Ya 
podemos ver que esta 
reflexión nos traerá un 
mensaje muy positivo. 



LECTOR 2: 
De hecho. Esa palabra, 
"adivinar", me recuerda 

que hubo un escritor 
cristiano que dijo: "Amar 

es adivinar". Era 
correcto. Quien no es 

capaz de adivinar lo que 
el otro necesita, lo que 
siente, lo que lo hace 

sufrir, no ama 
realmente. No se trata 
de ser un psíquico o 

tener poderes 
paranormales. Solo sé 
cariñoso, porque luego 



veremos... 
 
 

LECTOR 3: 
Es cierto. El marido que 

ama de verdad se da 
cuenta, ve, que la mujer 

necesita un gesto de 
cariño, una sonrisa de 
agradecimiento, una 

palabra de consuelo... 
La mujer que ve su 
esposo necesita un 

gesto de cariño, paz en 
el hogar, un ambiente 

positivo y alentador, que 



compensa las 
dificultades del trabajo... 

El hermano ve que la 
hermana menor - o 

viceversa - necesita un 
poco de ayuda en el 
estudio, porque está 

angustiada en vísperas 
de la examen... 

 
 

LECTOR 1: 
Y, igualmente, 

podríamos agregar que 
en el trabajo, en la calle, 

en la pobreza de 



muchos, en la 
enfermedad de otros, en 

los sufrimientos y 
aflicciones de tantos a 
nuestro alrededor, el 
que ama oye una voz 
silenciosa, un llamado 
silencioso dirigido a su 
capacidad de ayudar, 
consolar, acompañar, 

hacer el bien ... 
¡Adivinar! 

 
TODOS: ¡Dios mío, 

asegúrate de mantener 
siempre los ojos 



abiertos y el corazón 
sensible a las 

necesidades de los 
demás! 

 
 

LECTOR 2: 
Qué triste sería que 

nuestro "aparato 
receptor", por nuestro 
egoísmo, no captara 

esa longitud de onda ... 
Eso solo captaría las 

vibraciones de tu propio 
yo. Para la persona 
egoísta, lo que no le 



conviene no tiene voz 
en absoluto. Lo que 

molesta y pide sacrificio, 
para estas personas, es 

inaudible. 
 
 

LECTOR 1: 
Hay una forma 

disfrazada de ser 
egoísta y no adivinar ... 

¿Sabes lo que es? Estar 
diciendo: “Estoy muy 
distraído; me agradas 

mucho pero soy un poco 
distraido, olidadizo, no 



me doy cuenta de las 
necesidades de otros. 
Estoy tan centrado en 
mi mismo, que en la 

mente y en el corazón 
no hay espacio para las 
necesidades de otros. 

Los olvidados y 
distraídos no pueden 

adivinar. 
 
 

LECTOR 3: 
Es evidente que María 

nunca fue olvidada, 
nunca se distrajo ni se 



desconectó de lo que 
afligía a los demás. 

Creo que todos 
recordamos la escena 
de las Bodas de Caná. 
En esa fiesta nupcial, la 
Madre de Jesús fue la 
única que “captó” que, 

por un descuido -porque 
no habían calculado 

bien la cantidad de vino- 
la alegría de la fiesta 
podría terminar en un 

fiasco... Jesús; y 
consiguió que el Hijo 
hiciera -porque ella 



intercedió- el primer 
milagro: la conversión 

del agua en vino. Amar 
es adivinar, y luego 

actuar, como hizo María 
en Caná ... Por 

supuesto, amar no se 
reduce a estas dos 
actitudes, pero son 

fundamentales. 
 
 

LECTOR 2: 
Acabas de mencionar la 

segunda palabra: 
¡Actuar! 



TODOS: ¡Que Dios nos 
ayude a comprender el 
mensaje que nos trae 
esta segunda palabra, 

“actuar ”! 
 
 

LECTOR 2: 
Sí. Yo diría - me parece 

- que actuar es 
dedicarse al servicio de 

los demás, sin 
necesidad de que nos lo 

pidan y sin esperar a 
que nos paguen. Hay 
quien espera que los 



demás se acerquen 
para brindar una mano; 

y cuando se le pide 
ayuda concreta, 

reacciona con mala 
voluntad; o se disculpa 
diciendo que no puede; 
o presta el servicio con 

el ceño fruncido, 
quejándose. 

 
TODOS: ¡Qué 

conmovedor ver que 
María sirvió sonriente, 
como buena hija de 
Dios, y dio un paso 



adelante como una 
Madre solidaria! 

 
 

LECTOR 1: 
Hablando de salir 

actuar, no debemos 
olvidar que esta es una 
de las características 

más hermosas y 
profundas del amor de 
Dios mismo. ¿Puedo 

mencionar dos pasajes 
de la Biblia del Nuevo 

Testamento? 
 



LECTOR 3: 
Por supuesto. Estamos 
aquí, sobre todo, para 
meditar la palabra de 

Dios. 
 
 

LECTOR 1: 
Excelente. La primera 

es de San Pablo, y dice: 
Dios nos muestra su 
amor porque Cristo 
murió por nosotros 

cuando todavía éramos 
pecadores. Es decir, 

Dios lo dio todo, antes 



de que le hubiéramos 
entregado algo y sin 

esperar alguna 
recompensa por su 
regalo. La segunda 

parte es de San Juan, 
muy hermosa: Este es 
Su amor - el amor de 

Dios. No fuimos 
nosotros los que 

amamos a Dios, fue Él 
quien nos amó primero 
y envió a su Hijo como 

propiciación por 
nuestros pecados. Dios 
es así. ¡Dios actúa en 



amor! 
 
 

LECTOR 2: 
¿Has pensado alguna 
vez que Jesús hizo su 
autorretrato usando la 

imagen del Buen 
Pastor? El Buen Pastor 
toma la iniciativa, da un 
paso adelante y va en 

busca de la oveja 
perdida, incluso la que 

sigue huyendo, esa 
oveja medio perdida que 

somos todos, y no 



descansa hasta 
encontrarla. Y su mayor 

gozo es llevarlo de 
regreso, amorosamente, 
sobre sus hombros, al 
lugar seguro, a la tierra 

de Dios. 
TODOS: Gracias, mi 
Jesús. ¡Ojalá pudiera 

imitar tu amor que 
nunca se cansa, que 
nunca se rinde con 

nosotros! 
 
 

LECTOR 3: 



"Qué cosa tan 
admirable, Señor - dijo 

Santa Teresa -, que 
busques a los que no te 
buscan, que sanes a los 

que no quieren ser 
sanados y hasta aman 

su enfermedad..." Jesús 
dice que habrá más 

alegría en el Cielo para 
un pecador que 

arrepiente que por 
noventa y nueve justos 

que no tienen necesidad 
de arrepentimiento... 

 



LECTOR 2: 
Sí, el Buen Pastor nos 
muestra la alegría de 

Dios, la alegría de 
salvarnos. La alegría es 
inseparable del amor y 

del servicio 
experimentado. Pero la 

alegría también es 
inseparable del servicio, 
que consiste en servir 
sin presumir, dar sin 

cobrar, sacrificarse sin 
actuar como víctima, 

hacer el bien y olvidar. 
Pensemos, por ejemplo, 



en cosas muy distintas, 
la vida cotidiana, cómo 
arreglar la casa, como 
componer lo que otros 

han estropeado, apagar 
la luz cuando alguien 

olvidó hacerlo, contestar 
el teléfono que sigue 

sonando porque nadie 
lo contesta ..., y hacer 

esto sin quejarse o 
quejarse de aquellos 

que faltarán a sus 
deberes. 

 
TODOS: ¡Qué bueno 



ver aplicaciones, 
pequeñas y grandes, de 
la lección de amor que 

nos da María! 
 
 

LEITOR 1: 
Pienso que ahora es un 

momento excelente 
para preguntarnos 

cosas muy concretas. 
Por ejemplo: ¿Podría 
ser que, en estos días 
antes de Navidad, nos 
estamos enfocando por 
adivinar necesidades 



ajenas que ante se nos 
escapaban? ¿Cuántas 
veces hemos pensado 
en las necesidades de 

otros? ¿Cuántos 
servicios prestamos en 

secreto? ¿Cuántas 
ayudas y 

colaboraciones ya 
hemos dado, de las 

cuales solo nosotros y 
Dios sabemos? Este 

equilibrio puede 
despertarnos de un 

sueño egoísta y 
llevarnos a descubrir la 



luz del ejemplo de 
María, un panorama 
fantástico de amor y 
servicio que tenemos 

día a día esperando por 
nosotros. Pidamos a 
nuestra Santísima 

Madre que nos ayude a 
parecernos un poco 

más a ella. 
 

TODOS: Oh Dios 
Todopoderoso, que 

inspiraste a la Virgen 
María a visitar a Isabel, 

llevando a tu Hijo 



dentro, haznos dóciles 
al Espíritu Santo, para 

que veamos 
constantemente 

ocasiones de amar y 
servir a nuestros 

hermanos y hermanas. 
Por Cristo nuestro 

Señor. Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre  



18 de diciembre 

Quarto día 
 
 

EL GOZO DE MARÍA E 
ISABEL  

(Lucas 1, 41-55) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Lucas 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
ayudados por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



Cuarto día de la 
Novena. Pidiendo la 

ayuda de Dios, demos 
un paso más hacia la 

Navidad. Hoy 
seguiremos mirando con 

cariño la figura de 
María, transportándonos 

de nuevo con la 
imaginación a la escena 
que ayer meditábamos, 

la de la Visitación de 
María a Isabel. Si ayer 
buscamos una lección 

de amor en esta 
escena, hoy podemos 



buscar una lección de 
alegría y humildad. 

 
 

LECTOR 3: 
Es hermoso ver que el 
Evangelio presenta la 

visita de Nuestra Señora 
a Santa Isabel como 

una explosión de 
alegría: ¡fue la alegría 
de Dios, junto con la 

alegría de las dos 
futuras madres y la 

alegría de los niños que 
ambas llevaban! ¡Todos 



estaban llenos de 
alegría! 

 
TODOS: Este es un 

anuncio de las alegrías 
divinas y profundas que 

la Navidad nos 
enseñará a encontrar... 

 
 

LECTOR 1: 
El Evangelio dice así: Al 
oír el saludo de María a 
Isabel, el niño (el futuro 
San Juan Bautista) saltó 
de alegría en su vientre 



e Isabel se llenó del 
Espíritu Santo. 

Entonces Isabel miró, 
encantada, a María -

como también nosotros, 
que somos sus hijos-, y 

exclamó en voz alta: 
Bendita tú entre las 
mujeres y bendito el 

fruto de tu vientre. ¿Y 
de dónde me viene este 
honor, la madre de mi 

Señor? Porque tan 
pronto como tu saludo 
llegó a mis oídos, el 

niño saltó de alegría en 



mi vientre. 
 
 

LECTOR 2: 
Creo que hay una luz 

que no podemos perder, 
un hermoso reflejo por 
hacer. Isabel se llenó 

del Espíritu Santo, dice 
el Evangelio. Y con eso, 
muestra que la fuente 

de este gran gozo para 
el niño y la madre fue el 

Espíritu Santo. 
Conmovidos por la 
gracia del Espíritu 



Santo, Isabel y su 
pequeño se 

estremecieron de 
alegría: ¡Juan, saltando! 

- como acabamos de 
escuchar. ¿Y por qué 

hubo un derramamiento 
del Espíritu Santo? 

Porque estaba María y 
ella trajo a Jesús con 

ella. Esta es la luz que 
me pareció interesante 
señalar: fue a través de 
la presencia de Cristo, 
traída por María, que el 

Espíritu Santo vino a 



esas almas y derramó 
sobre ellas el gozo de 

Dios. 
 

TODOS: ¡Es verdad! 
Siempre que estamos 

cerca de María, nuestra 
Madre, también 

estamos cerca de Jesús 
y luego nuestro Señor 

nos da su gracia, que es 
la gracia del Espíritu 

Santo. Y con ella viene 
la alegría. 

 
 



LECTOR 3: 
Me parece que todos 

recordamos que, 
cuando san Pablo 

enumera los frutos del 
Espíritu Santo, después 
de hablar del primero, 
que es el amor, luego 

menciona la alegría y la 
paz. Amor, alegría y 

paz: tres maravillosos 
signos de la presencia 

de Dios. 
 
 

LECTOR 2: 



De hecho, las únicas 
alegrías auténticas son 
las que vienen de Dios. 
Sólo quienes están con 

Dios, como María, 
pueden tenerlos y 

transmitirlos. De hecho, 
el amor verdadero y la 

alegría auténtica 
siempre van juntos. Por 
eso, un escritor célebre 

dijo -y no todos lo 
entienden- que "la única 
tristeza es la tristeza de 

no ser santos". 
 



LECTOR 1: 
Pero la expresión de 

alegría más hermosa, el 
día de la Visitación, fue 
la de la propia María. 
Ella también se sintió 
abrumada por el gozo 
del Espíritu Santo y lo 

derramó en un canto, el 
Magnificat, que es una 
de las oraciones más 
sublimes, uno de los 

poemas más 
conmovedores que se 

han cantado en 
alabanza a Dios. ¿Lo 



recuerdas? 
 

TODOS: ¿Cómo no 
puedo? Ella dijo: Mi 

alma glorifica al Señor y 
mi espíritu se regocija 
en Dios mi Salvador, 

¡porque miró la 
pequeñez de su sierva! 
Así comenzó María su 

canción... 
 
 

LECTOR 1: 
Mira que, al principio, 

hablando de alegría, dije 



una palabra que brilla 
como una luz 

fascinante: ¡la palabra 
MIRÓ! María proclama 
que está radiante de 

alegría, porque Dios la 
miró ... ¿No vale la pena 

meditar hoy en esa 
mirada...? 

 
TODOS: ¡Por supuesto 

que vale la pena! 
 
 

LECTOR 1: 
Lo primero que diría es 



que María estaba 
exultante de alegría 
porque pensaba tan 
poco de si misma, se 

consideraba tan 
humilde, tan pura en su 

pequeñez, que se 
maravillaba de que Dios 
la hubiese escogido a 

ella. 
 
 

LECTOR 2: 
Y añadiría que Dios 
ama los corazones 
humildes y, por el 



contrario, aparta la 
mirada de los soberbios 
... La Biblia repite esta 

frase al menos tres 
veces: Dios resiste a los 
soberbios y da su gracia 
a los humildes. Por eso 

María, que era tan 
humilde, estaba llena de 
gracia. Y en el canto del 
Magnificat, inspirado por 

el Espíritu Santo, ella 
misma decía que Dios 
ha desconcertado el 

corazón de los 
soberbios; derrotó a los 



poderosos del trono y 
exaltó a los humildes. 

 
 

LECTOR 3: 
Es una pena un corazón 
orgulloso. El orgullo es 

el pecado que más 
desagrada a Dios ... 

porque es el gran 
enemigo del amor. Sin 
humildad no hay amor. 

Y sin amor no hay 
alegría. Fíjate si no es el 

orgullo (herir el amor 
propio, el resentimiento, 



la terquedad de no dar 
el brazo para animar, la 
soberbia de no querer 

dar o pedir perdón ...) la 
causa de la mayoría de 
las peleas y divisiones 
en las familias. ¡Esas 
divisiones que tanto 

duelen y se sienten aún 
más en Navidad! 

 
TODOS: ¡Que Dios nos 
libre de estos males y 

llene de humildad 
nuestro corazón! 

 



LECTOR 1: 
Recordamos, con las 

palabras de María, que 
Dios exaltó a los 

humildes ... Esta frase, 
creo, nos lleva a un 

segundo aspecto de la 
mirada de Dios. María, 

en su canción, dijo: 
Dios, mi Salvador, miró 

la pequeñez de su 
sierva; y añadió: ... ha 

hecho maravillas en mí, 
que es poderoso y cuyo 
nombre es santo. Dios 
siempre hace grandes 



cosas con las personas 
que tienen un corazón 

humilde. 
 
 

LECTOR 2: 
De hecho, en la vida de 
los hombres y mujeres 
humildes de corazón, 

Dios hace muchas 
maravillas, que los 
orgullosos, solos 

(porque se aíslan de 
Dios), nunca pueden 
lograr. La persona 

humilde, por ejemplo, 



recibe de Dios nuevas 
energías espirituales, 

que le hacen capaz de 
superar dificultades que 
antes eran invencibles; 

la persona humilde 
recibe la gracia de ver 

con la luz de la fe cosas 
que antes eran 

totalmente oscuras; la 
persona humilde se 
vuelve capaz de una 

paciencia, 
mansedumbre y 

comprensión increíbles, 
que antes creía 



imposible de lograr; la 
persona humilde, con la 
gracia de Dios, supera 
todos los obstáculos... 

 
 

LECTOR 3: 
... Y, además, Dios elige 

a los humildes como 
instrumentos para 

realizar grandes cosas a 
favor de los demás. Los 
mejores profesores, los 
que no solo transmiten 

ciencia, sino que forman 
hombres y mujeres de 



verdad, son humildes; 
los buenos padres, 

aquellos que no solo 
proporcionan alimento, 

salud y estudio, sino 
que ayudan a sus hijos 

a ser personas de 
valores y virtudes, son 
pacientes y humildes; 

los buenos compañeros, 
los que caminan y se 

mueven con sus 
amigos, son 

comprensivos y 
humildes; buenos 

voluntarios, auténticos 



servidores de los 
pobres..., todos 

humildes. 
 

TODOS: ¡Dios mío! 
Ayúdanos a quitar de 

nuestra alma el veneno 
del orgullo y a tener un 

corazón humilde. 
 
 

LECTOR 1: 
Por supuesto, la 

humildad que estamos 
considerando no es la 

falsa humildad del 



encogido y sin carácter 
que sufre porque se 

siente inferior, sino la 
humildad de los santos, 
la de María, que se ve 

muy pequeña a los ojos 
de Dios, pero él es feliz 

porque Dios es su 
Padre y ella es su hijita, 
una hija amada, a quien 

el Padre celestial 
contempla con infinita 

ternura. 
 
 

LECTOR 2: 



Infinita ternura... Lo que 
acabo de decir creo que 

nos lleva, como de la 
mano, a un tercer 

aspecto de esa mirada 
de Dios que es fuente 

de alegría. Es el 
siguiente: Dios, además 
de mirarnos, nos cuida, 

es decir, Dios nos 
protege. Una de las 

primeras verdades que 
Cristo nos reveló fue 

esta: que Dios es Padre, 
que nos ve, que nos 
ama, que nos cuida, 



más que cuida las aves 
del cielo y las flores del 

campo, más que la 
madre cuida de su hijo. 

Que, muchas veces, 
cuando más nos ama es 

precisamente en esos 
momentos en los que 
pensamos que nos ha 
olvidado. Los santos lo 

saben. 
 

TODOS: El Señor es mi 
Pastor, nada me faltará 
... Aunque cruce el valle 

oscuro, nada temeré, 



porque tú estás conmigo 
...Tu bondad y 

misericordia me 
seguirán por todos los 

días de mi vida ... 
 
 

LECTOR 1: 
Esta alegría de vivir bajo 
la mirada amorosa del 
Padre, que inundó el 

alma de María, también 
hizo vibrar de alegría a 
San Pablo. Tenía un 
optimismo que no era 
banal, pero era una 



confianza profunda, 
consecuencia de la fe: 

Si Dios está por 
nosotros - dijo - ¿quién 
estará contra nosotros? 
El que no escatimó ni a 
su propio Hijo, sino que 

lo entregó por todos 
nosotros, ¿cómo no 

darnos también todas 
las cosas con él? 

 
 

LECTOR 3: 
¡Todas las cosas! Sin 
duda, habló que Dios 



nos dará todas las 
cosas que traen 

verdaderas alegrías, 
alegrías eternas. No 

solo las cosas buenas 
que deseamos porque 

son agradables y 
favorables, sino también 

las dolorosas y 
adversas que, por 

increíble que parezca, 
pueden traernos 

alegrías más profundas 
y duraderas, si estamos 

con Dios... 
 



TODOS: Podemos 
cosechar alegría tanto 

de flores como de 
espinas; depende de 
nuestro amor a Dios y 

de nuestro amor al 
prójimo... 

 
 

LECTOR 2: 
No olvidemos que San 

Pablo resumió esta 
visión optimista, tan 
característica de los 

hijos de Dios, con una 
frase que debemos 



llevar grabada en 
nuestro corazón: 

Sabemos que todas las 
cosas colaboran para el 
bien de los que aman a 

Dios. Si pudiéramos 
entenderlo, créelo, 

¡nada nos robaría la 
paz! 

 
 

LECTOR 1: 
Realmente, hay mucho 

que pensar sobre la 
escena en la que 

meditamos hoy. Creo 



que habremos 
disfrutado muy bien este 
cuarto día de la Novena, 
si entendemos un poco 
mejor la importancia de 
ser humildes. Porque 

Dios mira a los 
humildes, en la tierra y 

en el cielo, como dice la 
Biblia y hoy lo hemos 
estado recordando. 

¿Puede Dios mirarnos 
así? Pidamos a María, 
nuestra Madre, que nos 

ayude a imitarla. 
Digamos: “Madre, 



queremos ser humildes; 
queremos que Dios - al 

mirarnos - nos 
encuentre dignos de su 
gracia, dignos de recibir 
las grandes cosas que 
nos ha preparado, y 

dignos de tener esa feliz 
confianza de los niños 

que se saben muy 
amados y están seguros 

de que el Padre está 
dirigiendo todo, 

absolutamente todo, por 
tu bien”. 

 



TODOS: Que nuestras 
oraciones suplicantes 

lleguen ante ti, oh Dios, 
y por la intercesión de la 
gloriosa siempre Virgen 

María, podamos 
prepararnos con un 
corazón humilde y 

confiado para celebrar 
el gran misterio de la 

encarnación de tu Hijo, 
que vive y reina por los 

siglos. Amén. 
 
 
 



Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

  



19 de diciembre 

Quinto día 
 
 

LOS PASTORES 
(Lucas 2, 8-20) 

 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Lucas 

 

 
Palabra de salvación. 

 



TODOS: Gloria a ti, 
Señor. 

 
LÍDER: Tengamos un 

breve momento de 
silencio, meditando en 

las palabras del 
evangelio. 

 

 
 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



Hoy encontraremos un 
buen tema de 

meditación mirando a 
los pastores, esos 

pastores que cuidaban 
de los rebaños en las 
afueras de Belén, la 
noche en que nació 

Jesús. Sus figuras están 
en todos los belenes, y 

son dignas de 
contemplación, porque 
fueron las primeras en 
adorar al Dios Niño la 

noche de Navidad. 
 



LECTOR 2: 
Me parece que por 

alguna razón Dios les 
anunció este gozo en 

primer lugar, antes que 
nadie. Creo que es 

porque eran criaturas 
SENCILLAS y Dios ama 
la sencillez de corazón. 

 
TODOS: Qué bueno 

recordar que Jesús dijo 
una vez: Te doy gracias, 

Padre, porque has 
revelado estas cosas, la 
grandeza del amor de 



Dios y nuestra 
Redención, a los 
pequeños, a los 

sencillos. 
 
 

LECTOR 2: 
Vale todo está bien. 

Jesús ama la sencillez, 
como decíamos. Pero 
esta virtud es como el 

arcoíris: tiene diferentes 
colores, todos 

hermosos. A mí me 
parece ver un primer 
color en las palabras 



con las que los presenta 
el Evangelio: Había 

pastores en los 
alrededores que 

vigilaban y mantenían 
su rebaño en los 

campos durante las 
vigilias nocturnas. ¿Qué 

nos sugiere esto? 
 
 

LECTOR 1: 
¡Observado! ¡Cómo le 

gusta a Jesús esta 
palabra! 

Bienaventurados los 



siervos a quienes 
vuestro Señor encuentra 
vigilantes. - dice. Velar 
es estar atento a lo que 

se hace, a lo que se 
debe hacer -porque es 
el deber que Dios nos 

pide- sin caer en 
descuidos ni siestas. 

Mirar es hacer las cosas 
bien, con mimo, con 
amor, poniendo la 

cabeza y el corazón en 
ellas. Velar es hacer con 

amor lo que Dios nos 
pide en cada momento 



del día y presentárselo 
como una ofrenda 

perfecta. 
 
 

LECTOR 3: 
Ciertamente, a esos 
pastores les gustó su 

trabajo, trabajaron con 
alegría. Conocían a sus 
ovejas una por una, por 

su nombre. Fueron 
quienes los hicieron 
descansar en verdes 

pastos, quienes 
buscaron a los perdidos, 



curaron sus heridas, 
protegieron a los 

enfermos y ayudaron a 
los débiles ... 

 
TODOS: ¡Qué hermoso 

es amar el trabajo y 
trabajar con amor, como 

un feliz hijo de Dios! 
 
 

LECTOR 3: 
Sí. Qué bonito - por 

ejemplo - ver a estos 
chicos y chicas que 

trabajan de día y 



estudian de noche. 
Muchos solo pueden 
dormir cuatro o cinco 

horas, pero no se 
quejan. Están felices 

porque pueden estudiar. 
Y sueñan con el futuro, 
y piensan que, cuando 
lleguen, podrán ayudar 
a graduarse también a 

otros jovenes, pobres en 
dinero y ricos en 
esperanzas. Son 

buenos y sencillos. 
 
 



LECTOR 1: 
Porque fue, de hecho, a 
corazones como estos 
que un ángel del Señor 
anunció por primera vez 
la Navidad: No temáis, 

he aquí, os anuncio una 
buena noticia que será 

alegría para todo el 
pueblo: hoy habéis 

nacido en la ciudad de 
David, un Salvador, que 
es el Señor Cristo. Esto 

te servirá de señal: 
encontrarás un bebé 

recién nacido envuelto 



en tela y puesto en un 
pesebre. 

 
TODOS: ¡Qué 

conmovedor! Dios viene 
al pequeño mundo. El 

Hijo de Dios es sencillo. 
Una mayor simplicidad 

es imposible... 
 
 

LECTOR 2: 
Antes recordamos que 
hay varios colores en el 
arco iris de la sencillez. 
Veamos algunos más. 



Por ejemplo, el 
Evangelio nos muestra 
que los pastores, estas 
almas sencillas, eran 
personas capaces de 

admirarse a sí mismas. 
La capacidad de 

admiración es una de 
las cualidades 

características de los 
corazones sencillos. 

 
 

LECTOR 1: 
Tienes toda la razón. 
Después de recibir el 



anuncio de Navidad, el 
Evangelio dice que los 
pastores corrieron a ver 

al recién nacido: 
Vayamos a Belén, y 

veamos qué pasó y qué 
nos manifestó el Señor - 
dijeron. Fueron a toda 
prisa y encontraron a 

María, a José y al Niño 
acostado en el pesebre. 

Luego lo adoraron, le 
ofrecieron lo que tenían: 

pan, queso, leche, un 
cordero nuevo, y 

regresaron glorificando 



y alabando a Dios por 
todo lo que habían oído 

y visto. 
 
 

LECTOR 3: 
Estaban encantados 

con Jesús. Dios y ellos 
se entendían 

perfectamente bien. Los 
corazones simples 

descubren maravillas, 
capturan alegrías que 

los complicados ignoran 
y lamentablemente 

pierden... 



LECTOR 2: 
Los complicados son los 

egoístas, que 
sospechan de todo y 
discuten de todo. Los 

simples no son así. No 
tienen una mirada 

aburrida, ni un corazón 
aburrido, ni una mente 

suspicaz de gente 
egoísta. Los sencillos 

son alegres, con 
alegrías sencillas y 

profundas. Los egoístas 
y orgullosos están 

tristes y enojados, y 



están hartos de todos y 
de todo. Es como si 

tuvieran un velo en los 
ojos que les impide ver 
las maravillas de Dios. 

 
TODOS: Que Dios nos 
libre del mal del orgullo, 
que cierra el corazón, 

impide la alegría y 
estropea el amor. 

 
 

LECTOR 1: 
Yo agregaría otra 

hermosa característica 



de corazones simples. 
Saben apoyarse y 

animarse, como los 
pastores, que se 

animaban mutuamente: 
¡Vamos a Belém! ... 

Cuando estos 
corazones sencillos 

tienen fe, se alegran de 
ayudar, de animar a 

familiares y amigos, con 
toda delicadeza, a 

acercarse a Dios. Es 
otro color del arco iris. 

Pero aún hay más. Creo 
que necesitamos 



comentar sobre los 
pastores algo que es 

fundamental... 
 
 

LECTOR 2: 
Se refiere al mensaje de 

los ángeles, ¿no? 
 
 

LECTOR 1: 
Es si. De repente, dice 

el Evangelio, al ángel se 
le unió una multitud del 
ejército celestial, que 
alabó a Dios y dijo: 



"¡Gloria a Dios en las 
alturas y, en la tierra, 
paz a los hombres de 

buena voluntad! Alegría 
en el cielo y paz en la 
tierra. ¡Paz! ¡Qué falta 
nos hace! Es un regalo 

que Jesús trae al 
mundo: La paz te dejo, 

mi paz te doy. 
 
 

LECTOR 3: 
Y sin duda es un regalo 

que significa mucho 
más que tranquilidad y 



ausencia de problemas. 
 
 

LECTOR 2: 
Ciertamente, esta paz 

no es la tranquilidad de 
los dormidos, ni la de 

los desconectados, ni la 
de los muertos. Es algo 
mucho más hermoso y 

profundo. 
 
 

LECTOR 3: 
Diría que es armonía. 
Nuestra armonía con 



Dios, con nosotros 
mismos, en el fondo de 
la conciencia, y con los 

demás. Es algo muy 
grande. La armonía con 
Dios se logra mediante 

el amor y el 
arrepentimiento. Los 
corazones sencillos y 

buenos viven haciendo 
lo correcto por el amor 

de Dios, y pidiendo 
perdón por los malos 

también por el amor de 
Dios. Cada confesión 
sincera, para ellos, es 



un baño de paz, de la 
paz que solo Cristo 

puede dar. 
 

TODOS: ¡Que Jesús 
nos conceda la paz del 

alma esta Navidad, 
especialmente la paz 

que nos invade después 
de recibir el perdón de 

nuestros pecados! 
 
 

LECTOR 1: 
Cada vez que miremos 
a Dios y a nosotros con 



sinceridad, sin 
equivocarnos, sin 

excusas tontas para 
encubrir nuestras 

miserias, cada vez que 
hablemos como el hijo 
pródigo - Me levantaré, 
iré a mi padre y le diré: 

Padre, he pecado contra 
el cielo y contra ti, cada 
vez que hacemos este 

sincero acto de 
contrición, la paz nos 

invade. Paz con Dios y 
con nosotros. 

 



LECTOR 2: 
Me atrevería a decir que 

un corazón sincero y 
bueno, que ama a Dios, 
tiene tres principios, que 

son reglas de oro y 
caminos de paz: 

Primero: Anteponga el 
amor al placer. El placer 
egoísta mata al amor, 

es un veneno tan fuerte 
como el orgullo. Ay de la 

mujer, ay del hombre, 
que abandona el 

sacrificio que pide el 
amor de los demás, por 



un motivo tristemente 
egoísta: porque no le da 

satisfacción, y solo 
piensa en disfrutar de la 

vida y sentirse bien... 
Segundo: Pon la 

verdad por encima del 
gusto. Esto también 

requiere que seamos 
muy sinceros. A 

menudo, en la vida 
moral, pensamos que lo 

que nos gusta hacer 
está bien, y no siempre 

tenemos el valor de 
pedirle a Dios la verdad, 



es decir, lo que es recto 
a los ojos de Dios. 

Tercero: Poner a Dios 
ya los demás por 

encima de nuestro "yo" 
... Primero Dios, luego el 

bien de los demás, 
luego "yo" ... Los que 

siguen el orden inverso 
se buscan a sí mismos 

sin parar, y caen en 
uno. círculo vicioso, que 
podríamos describir de 
la siguiente manera: su 

“yo” vacío busca la 
plenitud que aún no ha 



encontrado, pero -  
lamentablemente - la 

busca volviéndose hacia 
sí mismo, caminando en 

círculo, como la 
serpiente que se 

muerde la cola; y como 
en sí solo hay vacío, se 

pasa la vida 
persiguiendo el vacío 

 
 

LECTOR 3: 
¿No es eso lo que dijo 

San Agustín? Nos 
hiciste, Señor, para Ti, y 



nuestro corazón estará 
inquieto hasta que 
descanse en Ti... 

 
TODOS: Jesús, 

convéncenos de que 
solo nos encontramos a 

nosotros mismos 
cuando nos entregamos 

a Dios ya los demás. 
Ayúdanos a poner el 
amor por encima del 
placer, la verdad por 

encima del gusto, Dios y 
los demás por encima 

de nuestro "yo". 



LECTOR 3: 
Sí. ¡Darnos a Dios y a 

los demás es el secreto 
de la paz! No hay mejor 
armonía con Dios y con 

el prójimo que la que 
nace del dar, de 

renunciar y dar por 
amor. 

 
 

LECTOR 2: 
Recordemos que esto 
es lo que Jesús no se 
cansó de decir: Quien 
quiera conservar su 



vida, la perderá; y el que 
pierda la vida por amor, 

la encontrará. 
 
 

LECTOR 1: 
Mira cuántas cosas 

maravillosas nos 
sugiere la meditación 
del pesebre. Creo que 

hoy es natural que 
acabemos pidiendo a 
Dios que nos ayude, 

con su gracia, a 
descubrir la belleza de 
la sencillez -de la que 



los pastores nos dan un 
ejemplo tan bonito- y 

esforzarnos por vivir esa 
virtud. María y José, 

puros, buenos y 
simples, sin duda se 

inclinarán hacia el Niño 
del Belén y le pedirán 

que nos conceda estos 
dones. 

 
TODOS: Oh Dios, que 

iluminaste los corazones 
sencillos y humildes de 
los pastores con la luz 
clara de tu Navidad, 



concédenos que, 
habiendo vislumbrado 

este misterio en la tierra, 
podamos disfrutar de su 
plenitud en el cielo. Por 
Cristo nuestro Señor. 

Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

 
  



20 de diciembre 

Sexto día 
 
 

LA ESTRELLA  
DEL MAGO  

(Mateo 2, 1-10) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Mateo 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
estemos dignamente 

preparados para acoger, 
con alma pura y corazón 

generoso y sincero, la 
venida de tu Hijo, 
nuestro Señor y 

Salvador Jesucristo. 
 
 

LECTOR 1: 



Entre las figuras del 
Belén, hoy elegiremos a 

los Reyes Magos. 
Podemos verlos - o 
imaginarlos - en el 

camino que conduce a 
Belém. Son sabios, 

hombres de ciencia y 
estudios, asesores de 
reyes (quizás por eso 

los llamamos Reis 
Magos), que vienen de 

lejos, de la banda 
oriental, montado en 

camellos y acompañado 
de pajes. Delante de 



ellos, marcando el 
rumbo, ahora que casi 
están allí, una estrella 

brilla con destellos 
plateados. Es la misma 

estrella que les hizo 
emprender su largo 

viaje. 
 
 

LECTOR 2: 
Vale la pena recordar 

que el Evangelio 
resume ese increíble 
viaje así: Habiendo 

nacido Jesús en Belén 



de Judá, en la época del 
rey Herodes, he aquí, 

algunos magos vinieron 
del Oriente a Jerusalén. 
Preguntaron: “¿Dónde 

está el rey de los judíos 
que acaba de nacer? 
Vimos su estrella en 
Oriente y vinimos a 

adorarlo”. Nos dimos 
cuenta que lo primero 
que dicen es que ese 

largo viaje se hizo 
porque vieron "su 
estrella", y que les 

mostró un rumbo y una 



meta: ir al país de los 
judíos a adorar al Rey 

de Israel, el Mesías Hijo 
de Dios., que es el Rey 

del mundo entero ... 
 
 

LECTOR 1: 
¡Cuántas cosas hay 
para meditar en una 
frase tan breve que 
dijeron los Magos 

cuando llegaron! Creo 
que para sacar fruto nos 
bastaría con profundizar 
en los dos verbos -sólo 



dos palabras- que 
resumen todo lo que les 

pasó: VIMOS y 
VINIMOS. 

 
TODOS: Que Dios nos 
dé luz para comprender 
también la riqueza del 
mensaje que nos da a 
través del ejemplo de 

los Magos. 
 
 

LECTOR 2: 
Dicen: ¡Vimos tu 

estrella! Era la señal de 



la venida del Mesías, 
que hace más de mil 
años ya había sido 
anunciado por los 

profetas. Y en Oriente, 
muchos habían oído 

hablar de él. Una 
estrella sale de Jacob, 
un cetro se levanta en 

Israel... 
 
 

LECTOR 1: 
¿Crees que fue fácil ver 
la estrella? No digo ver 

con mis ojos, porque fue 



precisamente porque 
percibieron el parpadeo 
de una nueva estrella 

que se sintieron 
intrigados, investigando 
y preguntándose qué 

sería. Era difícil querer 
realmente ver, cuando 

el significado de la 
estrella se estaba 

volviendo claro. Porque 
fue una estrella que 

anunció ... y llamó; que 
mostró ... y preguntó; 
que era luminoso ... 

pero comprometedor. 



TODOS: ¡Claro! ¡Fue 
realmente un llamado 
de Dios! Les mostró el 

guión de Dios: el camino 
que Dios quería que 

tomaran. 
 
 

LECTOR 1: 
Sí. Para los Magos fue 

una llamada, y ahora es 
una llamada y un 

mensaje para nosotros. 
Desde lo alto del cielo 

en el Belén, Dios parece 
decirnos: “¿Piensas que 



no tienes estrella? 
¿Crees que no cuento 
contigo en mis planes? 
¿Crees que hay un hijo 
de Dios que no tiene un 

llamado y una misión 
que cumplir en esta 
tierra? ¿O viniste sin 

rumbo y sin propósito a 
este mundo? ... " 

 
 

LECTOR 2: 
Es verdad. Cada uno de 

nosotros tiene su 
estrella. Qué importante 



es verlo, porque solo 
entonces puedes ver el 
sentido de la vida. La 

estrella es mi vocación, 
y su luz aclara la misión 
que debo cumplir, a la 

que Dios me ha 
confiado, y espera que 

no fracase. 
 
 

LECTOR 1: 
Cuando descubrimos la 
estrella, el significado de 

nuestra existencia es 
claro: todas las partes 



de la vida, como las 
piedras de un mosaico, 
comienzan a tomar su 
lugar: las alegrías y las 
tristezas, el pasado y el 
presente, los sueños, 

trabajo, amor, 
dificultades, todo..., todo 

se aclara y armoniza. 
Pero si no sabemos cuál 

es nuestra estrella, 
estas piezas no son 
más que una pila de 

piezas trituradas. 
 

TODOS: Que Dios nos 



libere de la ceguera 
espiritual y la 

desorientación, y abra 
nuestros ojos a la luz 

que debe guiar nuestras 
vidas. 

 
 

LECTOR 3: 
Veamos un ejemplo. 
Cuando una pareja 

cristiana descubre que 
su matrimonio es una 
vocación, y que Dios 

mismo les ha confiado 
una gran misión, la 



hermosa misión de 
hacer, de construir una 
familia, esa pareja ha 
visto la estrella. En 

cualquier momento de 
crisis, dificultad o fatiga, 
tu corazón te dirá: “Mira 

la estrella. Marca el 
camino para ti. Dios te 

llama. ¡Sé fiel a tu 
estrella!" 

 
 

LECTOR 1: 
Pero, ¿cree que la 

estrella siempre se ve a 



sí misma? Esto no es lo 
que les pasó a los 
magos. Vieron la 

estrella en el Este. Se 
dieron cuenta de lo que 
indicaba y no apartaron 
sus corazones de ello. 
Pronto prepararon el 

viaje, que iba a ser largo 
y doloroso, y empezaron 

a caminar. La estrella 
inicialmente marcó su 
dirección, reveló su 
destino, los animó a 

comenzar, pero luego 
desapareció... 



LECTOR 3: 
Sin embargo, como 
habían recibido el 

mensaje de Dios, no 
dudaron y continuaron 

caminando... 
 

TODOS: Y el camino 
era largo y accidentado. 
Pasaron por desiertos 

sin una gota de agua ... 
 
 

LECTOR 3: 
Pasaron montañas 

escarpadas, llenas de 



hielo, nieve y abismos 
amenazantes... 

 
TODOS: Muchas veces 

dormían al aire libre, 
comían mal, tenían frío 

y tenían miedo... 
 
 

LECTOR 2: 
Y como eran humanos, 
estuvieron tentados a 
darse por vencidos. 

Pensaron: "¿Vimos que 
no había ningún error?" 
Otras veces: "¿Vale la 



pena?" Otros: “¿Puede 
Dios pedirnos tanto 

sacrificio? ¿Por qué? 
¿Para que?"... 

 
TODOS: Pero siguieron 
caminando, aunque no 

vieron nada... 
 
 

LECTOR 3: 
Perseveraron hasta el 

final. Sabían bien hacia 
dónde se dirigía la 

estrella. No quisieron 
dudar. ¡No traicionaron 



a la estrella! ¡No la 
traicionaron! 

 
 

LECTOR 2: 
Qué conmovedor es ver 

que el Evangelio dice 
que llegaron a Jerusalén 
diciendo, como lo más 

natural del mundo, 
"Hemos visto y hemos 

venido". ¿Cuántas 
veces podemos decir 

estas palabras juntos? 
Cuántas veces no 

hemos visto luces de 



Dios, que nos llamó - 
haz esto, ayuda a aquél, 
ve a confesarte, cambia 
en ese otro, abandona 
esta mala compañía o 
mala costumbre, esta 

adicción... y, 
lamentablemente, 
hicimos de todo 

posponer, dejar ir, no ir, 
no poner en práctica las 
inspiraciones de Dios? 

 
TODOS: Que Dios nos 

perdone y nos dé 
fuerzas para no volver a 



hacer eso nunca más. 
 
 

LECTOR 1: 
Sigamos acompañando 

a los Magos. Han 
llegado y ahora están 

entrando en Jerusalén. 
Pero las cosas se ponen 
aún más difíciles allí. En 
la capital de los judíos 
preguntan por el recién 
nacido rey de los judíos, 

y quedan perplejos, 
porque nadie sabe 

nada... Ni los 



sacerdotes, ni el rey 
Herodes, ni el pueblo... 

 
 

LECTOR 2: Deben 
haberlos vuelto locos... 

 
 

LECTOR 3: 
Probablemente. Pero a 

pesar de esto, no 
traicionaron a la estrella 
solo porque nadie en la 

ciudad de Jerusalén 
entendiera sus ideales, 
y todos pensaban que 



eran raros, ridículos o 
fanáticos... 

 
 

LECTOR 2: Creo que 
nosotros también, hoy, 

deberíamos tener el 
valor de no molestarnos 
si la gente, si el medio 

ambiente no comprende 
nuestros ideales 

cristianos. Entendamos 
y amemos a todos, 

también a los que no 
nos comprenden, pero 

nunca nos dejemos 



influir por el ambiente, 
en gran parte pagano y 

ciego a las cosas de 
Dios. 

 
TODOS: Que nunca 
seamos cobardes ni 
vacilemos en la fe 

porque muchos de los 
que no creen en Cristo, 
ni en la Iglesia, ni en los 

grandes ideales que 
Dios ha puesto en 
nuestro corazón. 

 
 



LECTOR 1: 
Los Magos, firmes en su 

fidelidad, sólo se 
preocuparon por 

preguntar a los sabios 
de Jerusalén cuál era el 
lugar de nacimiento del 
Mesías anunciado por 
las profecías; y cuando 
se enteraron de que era 
la ciudad de Belém, se 

dirigieron allí de 
inmediato, con la misma 

determinación con la 
que habían salido de 
casa y afrontaron los 



peligros del camino. 
 
 

LECTOR 3: 
Eso es correcto. Y 

luego, la estrella que 
habían visto en Oriente 
los precedió, hasta que 
llegaron a donde estaba 
el Niño y se detuvieron 
allí. La aparición de la 

estrella los llenó de 
profunda alegría. 

 
TODOS: ¡Es 

maravilloso! Dios 



siempre llena de alegría 
a quienes buscan ser 

fieles, ¡especialmente si 
la fidelidad les cuesta 

sangre, sudor y 
lágrimas! ¡Dios se 

muestra con amor y se 
entrega! 

 
 

LECTOR 1: 
Creo que todos 

sentimos que hoy, una 
vez más, tenemos 

mucho en qué pensar. 
¡Cuántas cosas no nos 



sugiere el ejemplo de 
los Magos! Que Jesús, 

María y José nos 
ayuden a ser hombres y 
mujeres que sepan ver 
e ir. Pidamos la gracia, 
más preciosa que todas 
las joyas del mundo, de 
vivir en la presencia de 
Dios y de los hombres, 

diciendo siempre: 
hemos visto, es decir, 

“estamos haciendo esto 
o aquello y nos 

comportamos así por 
una razón muy simple: 



porque vimos, porque 
vimos la estrella y 

entendimos cuál es 
nuestra vocación y 

nuestra misión en esta 
tierra... ” 

 
TODOS: Oh Dios, que 
revelaste a tu Hijo a los 
Magos guiándolos por la 
estrella, concede a tus 
hijos e hijas que yate 

conocen por la fe, seguir 
los caminos que les 

marca tu amor, y 
contemplarte un día 



cara a cara. en el cielo, 
por Cristo nuestro 

Señor. Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

 
  



21 de diciembre 

Séptimo día 
 

 
LA ADORACIÓN DE 

LOS MAGOS  
(Mateo 2, 9b-12) 

 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Mateo 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 

nos preparemos 
dignamente para 

acoger, con alma pura y 
corazón generoso y 
sincero, la venida de 

Jesús, tu Hijo, nuestro 
Señor y Salvador 

Jesucristo. 
 
 



LECTOR 1: 
En este séptimo día de 

la Novena, 
continuaremos mirando 
a los Magos. Solo hoy 
los contemplaremos -o 
los imaginaremos- en la 
escena del culto, que el 
Evangelio describe así: 

Al entrar en la casa, 
encontraron al niño con 

María, su madre. Se 
postraron ante él y lo 

adoraron. Muchos 
pintores famosos nos 

han dejado bellas 



imágenes de esta 
escena. Arrodillándose 
o inclinándose ante el 
Niño Jesús, los Magos 

lo adoran, con una 
mirada exultante, y le 

ofrecen los regalos que 
trajeron. 

 
 

LECTOR 2: 
Me permito observar 
que, en esta escena, 

aparece una palabra o, 
mejor dicho, una actitud, 
que merece una buena 



reflexión: ADORAR. 
Creo que es una de las 
actitudes más elevadas, 
saludables y necesarias 

para los hombres. 
 

TODOS: ¡Es algo 
maravilloso! ¡Saber 

adorar a Dios! ¡Todo iría 
mucho mejor, en 

nuestra vida y en el 
mundo, si 

aprendiéramos a adorar 
a Dios! 

 
 



LECTOR 1: 
¡Está diciendo una gran 
verdad! Adoración es 
una palabra llena de 
contenido. Significa, 

ante todo, reconocer a 
Dios y decirle: ¡Tú eres 

mi Dios y mi Señor! 
Entonces, significa 

admirar con alegría la 
inmensa grandeza, 
belleza y bondad de 
Dios. En tercer lugar, 

significa inclinarse ante 
Él con respeto y con la 

obediencia de los niños. 



Y, sin embargo, en 
cuarto lugar, significa 

hacer de la vida un acto 
continuo de acción de 

gracias al Señor. 
Muchas cosas, ¿no? 

 
TODOS: Pero todos 
parecen importantes. 
¿No es bueno verlos 

uno por uno? 
 
 

LECTOR 1: 
Vamos, entonces. 

Vimos que adorar es, 



primero, reconocer. 
Cuando decimos "¡Tú 

eres mi Dios!", Estamos 
reconociendo: "¡Yo no 
soy mi dios!" ¿Hemos 

pensado en eso? 
Ninguno de nosotros es 

tonto al decir con los 
labios:  "Yo soy Dios", 

pero muchos lo 
demostramos con 

nuestra vida... 
 
 

LECTOR 2: 
Sí. Porque nos 



dedicamos a adorarnos 
a nosotros mismos y 

queremos poner todo a 
nuestros pies. Creo que 
todos recordamos que 

cuando el diablo tentó a 
Jesús en el desierto y le 

pidió que lo adorara, 
Jesús lo repelió 

diciéndole: "Apártate, 
Satanás, porque está 
escrito: Adorarás al 

Señor tu Dios, y solo a 
Él le servirás". 

 
 



LECTOR 1: 
Pero nos adoramos a 

nosotros mismos, y no a 
Dios, cuando 

pensamos: “Primero 
busco lo que quiero, 

obedezco mi voluntad, 
sirvo a mis intereses, y 

luego veré si tengo 
tiempo para pensar en 

lo que Dios quiere” ... O 
decimos: “En la 

conducta, en la moral, 
en el matrimonio, en el 
noviazgo, etc., digo lo 
que está bien y lo que 



está mal, lo que importa 
y lo que“ no tiene nada”; 
Yo determino mi moral, 
"elijo" mi religión, y ni 

siquiera necesito 
preguntarle a Dios o que 

me digan acerca de la 
ley de Dios ". 

 
TODOS: Los magos no 

querían ser dioses: 
¡adoraban a Dios! 

 
 

LECTOR 3: 
¿No crees que solo 



podemos adorar bien a 
Dios cuando lo 

conocemos bien? 
Porque cuando lo 

conocemos, nos cautiva 
y deslumbra con su 

bondad y su verdad. Día 
tras día, nos causa más 
admiración y despierta 
más amor. Sentimos 

cada vez más 
enardecidos deseos de 
comprenderlo, de verlo - 

¡Señor, buscaré tu 
rostro !, decimos, con el 
Salmo -, y entendemos 



que un alma santa 
afirma: “El culto es el 

éxtasis del amor”. 
 
 

LECTOR 2: 
Hablando de conocer a 
Dios, conviene recordar 

que la Navidad hizo 
visible el rostro de Dios, 

que no vemos, en el 
rostro de Jesús, que es 

Dios y verdadero 
hombre. Este es uno de 
los grandes placeres de 
estas Fiestas Santas. 



San Juan Evangelista 
se maravilló de esto y 

dijo: Nadie ha visto 
jamás a Dios. El único 

Hijo, que está en el 
seno del Padre, nos lo 

dio a conocer. Por tanto, 
quien quiera ver a Dios 
debe mirar de cerca a 
Cristo, debe empezar 
por conocerlo mejor. 

 
TODOS: El mismo 

Jesús dijo: Quien me ve 
a mí, ve al Padre. 

 



LECTOR 3: 
Si realmente lo 

conociéramos, como 
aparece en los 

Evangelios, nuestro 
corazón ardería de 
amor, y una sed de 

estar con Él brotaría en 
nosotros tan intensa que 

estaríamos felices de 
pensar en Él, de 

sentirnos cerca de Él, 
sobre todo en el 

encuentro íntimo con él 
en esta locura de amor 
que es, como decía un 



gran santo, ¡la 
Eucaristía! 

 
 

LECTOR 1: 
Adorar, después de 

todo, es amar. Y confía. 
Cuando nos inclinamos 

ante Jesús con gran 
amor, confiamos en Él 

completamente. 
Afrontamos con total 
confianza todo lo que 

pide, todo lo que 
manda. El amor da a luz 
el deseo de complacer 



en todo y de obedecer 
siempre... 

 
TODOS: ¡Que pocas 

personas entiendan que 
obedecer a Dios, sus 

mandamientos y los de 
su Iglesia, es amarlo! 

 
 

LECTOR 2: 
Y sin embargo, 

debemos meditar que 
Jesús nos dijo una y 

otra vez que la 
obediencia a Dios es la 



clave del amor 
verdadero: Si me amas, 

guardarás mis 
mandamientos ... Si 

guardas mis 
mandamientos, serás 

constante en mi amor. Y 
hablando de la Iglesia 

que Él fundó, mi Iglesia, 
como Él la llamó, dijo a 

los Apóstoles, a los 
líderes de esa Iglesia: 

Quien a vosotros 
escucha, a mí me 
escucha; el que te 
desprecia a ti me 



desprecia a mí. 
Desafortunadamente, la 
obediencia a Dios y a 
los representantes de 
Dios es como un gato 

de callejero, que 
muchos cristianos 

desprecian... 
Necesitamos 
rescatarla... 

 
 

LECTOR 1: 
Ahora para una reflexión 
final. El Evangelio nos 
dice que los Magos, 



como acto de 
reconocimiento y 
alabanza a Jesús, 

después de postrarse 
ante él en adoración, 

abrieron sus tesoros y le 
ofrecieron como 

regalos: oro, incienso y 
mirra. Cada regalo tenía 

un significado. 
¿Sabemos qué es? 

 
 

LECTOR 2: 
Me parece que cuando 

pusieron el oro a los 



pies de Jesús, fue como 
si dijeran: “Todo el oro 
del mundo, junto a mi 
Dios, el niño Jesús, es 
polvo. Todas las cosas 
materiales, si no nos 

llevan a Jesús, si no las 
usamos según el 

espíritu de Cristo, para 
alabar y servir a Dios y 
amar a los demás, son 
basura, es barro en el 

que nos 
empantanamos”. Solo el 
amor a Dios y al prójimo 

transforma las cosas 



materiales, las tareas 
materiales, las 

preocupaciones 
cotidianas, en oro puro 

a los ojos de Dios. 
 

TODOS: ¿Qué hay del 
incienso a los pies de 

Jesús? 
 
 

LECTOR 3: 
Veo el incienso que 
arde y desaparece,  

mientras se eleva en 
nubes perfumadas, 



como símbolo de 
adoración. Cuando, en 

la iglesia, se ofrece 
incienso a Dios, es 

como si todos 
dijéramos: “No hay vida 

más bella, no hay 
corazón más bello, que 
el que arde - que quema 
el fango de su egoísmo 

- y se convierte en 
perfume ofrecido a 

Dios”. 
 

TODOS: ¿Qué pasa con 
la mirra? 



LECTOR 3: Pusieron 
mirra a los pies de 

Jesús. Sabemos que la 
mirra era muy valiosa, 

pero muy amarga. 
Cuando Jesús estaba 

en el Calvario, le 
ofrecieron una bebida 

con una mezcla de mirra 
y la usó también para 

embalsamar su cuerpo. 
Por eso siempre se ha 

visto a la mirra como un 
anuncio de la Pasión. 

Quizás este regalo 
significó, en un 



adelanto, agradecer a 
Jesús por la 

manifestación infinita de 
amor que fue su muerte 
en la Cruz por nosotros. 
Quizás también significó 

que el misterio de la 
Cruz no puede estar 

ausente de la vida del 
cristiano, es decir, que 
debemos aprender a 

ofrecer a Jesús nuestros 
dolores, aceptando la 
voluntad de Dios, y 
nuestros sacrificios 

voluntarios. 



LECTOR 2: 
Después de reflexionar 
sobre los dones de los 
magos, se me ocurre 

que la Navidad es 
tiempo de regalos. Qué 

bueno sería si 
pensáramos, primero, 
en los regalos que le 

vamos a ofrecer a Jesús 
Niño. En estos días 

muchos ofrecen 
oraciones especiales, 
sacrificios algo más 
caros y, con mucho 

cariño, actos de servicio 



para aliviar y alegrar a 
los necesitados, a los 
desempleados, a los 

niños, a los ancianos, a 
los enfermos..., 

recordando que Jesús 
dijo: Todo lo que le 
hiciste a uno de mis 
hermanitos, me lo 

hiciste a mí. ¿No sería 
un buen momento hoy 

para tomar su 
conciencia y 

preguntarnos: "¿No 
podría hacer algo más 

por los necesitados esta 



Navidad?" 
 
 

LECTOR 1: 
Es una buena pregunta, 

ahora que hemos 
terminado de reflexionar 
sobre este séptimo día. 
Hoy creo que podemos 
decir, como ayer, que 

los Magos nos dejan la 
luz de un bello ejemplo. 

Junto a Jesús, nos 
dicen: "Adorar con 

amor, esa es la actitud 
justa de la criatura 



humana ante Dios". Y 
nos animan a descubrir 

las riquezas de ese 
espíritu de adoración, 

que nos hace admirar a 
Dios y deleitarnos en Él; 
que despierta el hambre 
de conocerte; que nos 
mueve a alabarlo; que 

nos anima a obedecerle; 
y eso, al final, le da 

ganas de agradecer el 
amor que nos tiene, 

ofreciéndole nuestros 
dones. Los magos, 

después de adorar a 



Jesús, regresaron a su 
país inundados de 
inmensa alegría. 

Pidamos a Nuestra 
Señora y San José que 
la adoración de Jesús, 
esta Navidad, también 
nos deje impregnados 

de esta inmensa alegría. 
 

TODOS: Oh Dios, sé la 
luz de tus fieles y 

quema sus corazones 
con el esplendor de tu 

gloria, para adorar 
siempre al Salvador y 



darse a Sí mismo con 
alegría. Por Cristo 

nuestro Señor. Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

 
  



22 de diciembre 

Octavo día 
 
 

LAS PUERTAS  
DE BELÉM  

(Lucas 2, 1-7) 
 
 

LÍDER: Evangelio de 
Jesucristo según Lucas 

 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, te he dado tu 

gracia para que, 
ayudados por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 
podamos prepararnos 

con dignidad para 
acoger, con alma pura y 

corazón generoso y 
sincero, la venida de tu 
Hijo, nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo. 

 
 

LECTOR 1: 



Nos acercamos al final 
de nuestra preparación 

para la venida de Jesús. 
La Navidad se acerca 
cada vez más. Por eso 
hoy comenzaremos a 
mirar a Belém, donde 
finalmente llegaron 

María y José, buscando 
una posada, y 

trataremos de hacer una 
reflexión, un exámen de 

conciencia personal, 
algo más profundo, un 

pequeño retiro espiritual 
en preparación para la 



Navidad. 
 

TODOS: ¡Qué bueno 
hacerlo, hoy que la 

mayoría de los 
cristianos se olvidan, 
lamentablemente, de 
Jesús que nacerá y 

piensan solo en regalos, 
comida, bebida y cosas 

materiales! 
 
 

LECTOR 2: 
Una cosa que vemos en 

todos los belenes es 



que el lugar donde nació 
Jesús es pobre: ??un 

establo donde se 
recolecta el ganado. A 
veces tiene el aspecto 
de una cueva -debió 
haber sido así en la 

realidad- y otras veces 
parece un cobertizo o 

un cobertizo de adobe y 
tablones, piso batido y 

paja. 
 
 

LECTOR 1: 
Así es, porque el 



Evangelio dice que 
María y José llegaron a 
Belén para registrarse, y 

mientras estaban allí, 
sus días se cumplieron. 

Y dio a luz a su hijo 
primogénito y, 

envolviéndolo en 
pañales, lo reclinó en un 

pesebre; porque no 
había lugar para ellos 

en la posada. 
 

TODOS: ¡Pensando que 
María iba a dar a luz y 
no podía encontrar una 



sola casa para recibirla! 
 
 

LECTOR 2: 
Todas las puertas se 

han cerrado. José 
seguía tocando una 

puerta tras otra, también 
en la posada llena de 
viajeros... y nadie le 

abría. Todos dijeron que 
no. Por eso, nuestro 
Dios tuvo que nacer 
desamparado, en un 

refugio de animales, y 
su cuna fue el pesebre, 



el pesebre donde el 
ganado come paja y 

heno. 
 
 

LECTOR 3: 
...Y una antigua 

tradición - que se ha 
conservado con amor 
hasta hoy - dice que el 
único calor que recibió 
la Sagrada Familia, en 

Nochebuena, fue el 
cálido aliento de un 

burro y un buey o una 
vaca. 



LECTOR 1: 
No había lugar para 
ellos ... TODAS LAS 

PUERTAS CERRADAS. 
Vale la pena reflexionar 
hoy. Hay un hecho real, 

y es que Jesús sigue 
encontrando cerradas 
las puertas de muchos 

corazones. 
Preguntémonos cómo 
encontrarás la nuestra 

cuando vengas en 
Nochebuena. 

 
TODOS: Jesús, que no 



cierre tus puertas y sepa 
ofrecerte, este año, un 

alojamiento amoroso en 
un corazón limpio. 

 
 

LECTOR 2: 
Si se me permite, hacer 
un comentario, creo que 

puede ayudarnos, en 
esta reflexión, a darnos 
cuenta de que el cerrojo 
que cierra la puerta del 
corazón es siempre un 
tácito a Dios; así como 
la llave de oro que abre 



es siempre un sí, como 
dijo María Santísima el 
día de la Anunciación. 

 
 

LECTOR 1: 
Correcto. Por eso, 

puede ser útil que nos 
preguntemos: "¿Le digo 
que sí a Dios o digo que 

no?" Creo que todos 
podríamos dirigirnos a 
Jesús esta Navidad - 
hoy - con la mayor 

sinceridad, y decirle: 
“Jesús, te pido perdón 



porque muchas veces 
he cerrado la puerta 
cuando llamaste; He 

estado dando mi no ". 
 
 

LECTOR 3: 
¡Qué dolor! Cada no a 

Dios era un acto de 
egoísmo, una especie 
de falta de amor. Cada 

no a Dios es una 
elección que hacemos, 
poniéndonos frente a 

nosotros y dejando atrás 
a Dios. Dentro de cada 



no se esconde un 
enemigo del amor... 

 
TODOS: Eso es 

correcto. 
Desafortunadamente, es 

un enemigo que se 
llama pecado... Pecado, 

¡qué lástima! - sobre 
todo, es negarse a 

amar... 
 
 

LECTOR 1: 
Y cada negativa 
concreta tiene un 



nombre concreto. Sí. 
Cada rechazo tiene uno 
de estos siete nombres 
bien conocidos: orgullo, 

codicia, lujuria, ira, 
codicia, envidia y 

pereza. Son los siete 
grandes pestillos los 
que cierran la puerta. 
Estos son los siete 
pecados capitales. 

 
 

LECTOR 2: 
Seguramente, el orgullo 

es lo peor. Nos hace 



convencidos, 
arrogantes, 

autosuficientes, 
presumidos. Nos hace 

excusar y justificar todos 
nuestros errores y no 

aceptar correcciones o 
consejos de nadie. Nos 
lleva a criticar y culpar 
de todo a los demás. 

Nos hace despreciar la 
forma de ser de los 

demás. Nos encierra 
dentro de nosotros 

mismos. Inflarnos como 
un globo... 



TODOS: Dios mío, qué 
fácil es caer en esto ... 

¡Ten piedad de nosotros 
y líbranos de este mal! 

 
 

LECTOR 3: 
Pero hay una llave de 

oro que abre esa puerta: 
es la humildad. Por eso, 

Jesús, nuestro 
Salvador, el Doctor que 
ahora viene a curarnos, 
comienza dándonos un 
ejemplo de humildad en 
el pesebre. Siendo Dios, 



se vuelve pequeño, el 
último de los niños 
pequeños de este 

mundo... 
 
 

LECTOR 1: 
Otras puertas fueron 

cerradas por la codicia. 
La llave de oro que los 
abre es la generosidad. 

La avaricia - eso lo 
sabemos bien - es ese 
egoísmo que nos hace 

aferrarnos a nuestro 
tiempo, a nuestros 



planes, a nuestro 
dinero, a nuestros 

gustos, que no 
queremos dar ni 
compartir con los 

demás. Es el pecado del 
adjetivo posesivo, que 
sigue siendo adjetivo 
obsesivo: mío, mío, 

mío... 
 

TODOS: Dios mío, es 
fácil caer en eso 

también... ¡Ten piedad 
de nosotros y líbranos 

de este mal! 



LECTOR 3: 
Pero Jesús, que es 

Dios, quiso nacer pobre 
y desinteresado, 
dándolo todo y 

entregándose a sí 
mismo todo, para sanar 
también nuestra codicia. 
El Niño Jesús dice sólo 
tú, tú, tú... "Es por ti y 
por tu salvación que 

vine al mundo"... 
 
 

LECTOR 1: 
La lujuria es otro pecado 



capital. Consiste en la 
búsqueda desordenada 
de los placeres del sexo 

egoísta. Y la llave de 
oro que abre esa puerta 
es la castidad, es decir, 
la pureza del corazón, 
los ojos, la imaginación 

y el cuerpo; es amor 
conyugal puro, bello, 

ardiente y fiel: el amor 
que encuentra todo su 

sentido en el 
sacramento del 

Matrimonio, la santa 
alianza que hace - con 



la bendición de Dios - 
dos vidas una. Y el 

punto culminante de la 
castidad es - para 
aquellos a quienes 
Nuestro Señor se lo 

pide - el amor total que 
hace dedicar alma, 

corazón y cuerpo - toda 
la vida, como María - al 
servicio de Dios y de los 
hermanos, en el santo 

celibato. 
 

TODOS: Señor, ten 
piedad de nuestras 



debilidades, y haznos 
testigos de la pureza 

cristiana en medio de un 
mundo dominado por la 
sensualidad enfermiza y 

descontrolada. 
 
 

LECTOR 3: 
Qué alegría pensar que 

Jesús quiso venir al 
mundo a través de la 

pureza cristalina de una 
Madre, que es la 

Santísima Virgen María. 
Y quería que José, un 



hombre casto y fiel, lo 
cuidara. 

 
 

LECTOR 1: 
Sigamos viendo, 

siempre en un clima de 
examen de conciencia, 
otro pecado capital: la 
ira. La llave de oro que 
abre las puertas que la 

ira ha cerrado es la 
mansedumbre. ¡Qué 

mala es la ira! ¡Qué mal 
convivir con una 

persona enfadada, 



violenta, agresiva o con 
el ceño fruncido, que 
siempre está de mal 

humor! 
 
 

LECTOR 2: 
En Navidad vemos que 
la Sagrada Familia fue 

despreciada, 
abandonada en medio 

de la calle, y no se 
enojó con nadie. En 
ellos todo es paz. Y 

Jesús, desde la cuna, 
dice, incluso sin 



palabras: Aprendan de 
mí que soy manso y 

humilde de corazón, y 
encontrarán descanso 
para sus almas. ¡Qué 

paz hay en Belén! 
 

TODOS: Jesús, manso 
y humilde de corazón: 

¡danos un corazón 
como el tuyo! 

 
 

LECTOR 1: 
¿Qué pasa con la 

templanza? Esta virtud 



es la llave de oro para 
abrir la puerta que cerró 

la glotonería. ¡La 
glotonería! Nuestros 

abusos y desórdenes en 
la alimentación, la 

bebida, la diversión, en 
la televisión, en 

Internet... Y qué pasa 
con las drogas, que 
empiezan a tejer su 

venenosa telaraña con 
la excusa de que es 
"solo para probar"...? 
Entonces, deshacerse 
de la web es una gran 



lucha... 
 
 

LECTOR 2: 
Jesús ha vivido, desde 
su nacimiento, una vida 

sobria, discreta, 
modesta, con serena 

mesura. Es lo contrario 
de un consumista y un 
hedonista ... Estas dos 
actitudes, tan comunes 

en estos días, son 
verdaderas cadenas de 
acero que aprisionan la 

mente y el corazón. 



TODOS: Jesús, 
protégenos a nosotros y 
a nuestras familias de 
los desórdenes de la 
intemperancia, que 

destruyen tantas vidas y 
dividen tantos 

corazones. 
 
 

LECTOR 1: 
¿Qué pasa con la 

envidia? Aquí hay otro 
pecado capital que 
encierra corazones. 
Dejarlos exprimidos, 



verterles hiel y vinagre 
sobre ellos, despertar el 

odio y la calumnia... 
Pero la caridad es la 

llave de oro, y consiste 
en querer el  bien de 
todos, colaborando 

positivamente para el 
bien de todos, sean 

amigos o enemigos... 
 
 

LECTOR 3: 
¡Ah, sí! Como Jesús, 
que ama incluso a los 

que lo torturan, lo 



despojan de todo y le 
quitan la vida, y reza 

amorosamente por ellos 
y les tiende la mano 
para que se salven. 

 
TODOS: Jesús, 

¿cuándo aprenderemos 
a darte las gracias por 
todo lo que nos das y a 

cerrar los ojos y el 
corazón a la envidia y la 

amargura? 
 
 

LECTOR 1:  



Y finalmente, está el 
séptimo rayo, el de la 
pereza, que no es un 
pecado tan inofensivo 
como parece. Cuántas 
veces los que no nos 

lastiman y lastiman más 
a los demás provienen 
de la pereza, la falta de 
voluntad para luchar, la 
falta de voluntad para 

luchar, para ser 
responsable, para ser 

constante, para 
sacrificar. ¡Cuántas 

omisiones graves hay 



en nuestra vida! Pues 
bien, la llave de oro para 

abrir esa puerta es la 
diligencia, que significa 

el compromiso de 
realizar todos nuestros 
deberes con prontitud, 
determinación y amor. 

 
TODOS: ¡Buen Jesús, 

Dios de Amor! Danos el 
amor al deber y el 

deseo de perfección en 
el trabajo, aunque sea 
agotador y monótono. 

 



LECTOR 3: 
¡Como Jesús, que hizo 
todo bien y nunca se 

escatimó! 
 
 

LECTOR 1: 
Esta Navidad, queremos 

abrir todas esas 
puertas, ¿no es así? 
Pero tenemos que 

entender que la única 
mano que puede tomar 

las llaves doradas y 
ponerlas en la cerradura 

es el amor. Y para 



nosotros, que somos 
pecadores, este amor 
debe tomar muchas 

veces - especialmente 
en esta preparación 
para la Navidad - la 

forma de la contrición, 
que es el dolor de no 

saber amar a Dios como 
debemos; es el 

arrepentimiento lo que 
lleva a la penitencia, la 
reconciliación con Dios, 
la confesión. Cuántas 

veces una buena 
confesión para 



prepararse para la 
Navidad no ha sido el 

comienzo de una nueva 
vida, un nuevo 

nacimiento. Pidamos a 
Jesús Niño que nos 
conceda la gracia de 
este cambio; que nos 

ayude a abrir las 
puertas, pero a abrirlas 
bien, con generosidad, 
sin dejarlas atascadas 

con la cadena de 
seguridad, que solo deja 
un pequeño hueco por 
donde Jesús no puede 



pasar. Digamos a 
Cristo: “Señor, la puerta 
está abierta. ¡Puedes 

pasar!" 
 

TODOS: Oh Dios 
Todopoderoso, concede 

a los que gimen en la 
antigua esclavitud bajo 
el yugo del pecado, la 

gracia de confesar 
nuestras faltas y ser 

librados de ellas por ti, 
para que podamos 

prepararnos con pureza 
para la Navidad de tu 



Hijo que tan 
ansiosamente 

esperamos. Por Cristo 
nuestro Señor. Amén. 

 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
Ir al cierre 

 
 
  



23 de diciembre 

Noveno día 
 
 

JESÚS NACE  
EN BELÉM  

(Lucas 2, 1-20;  
Juan 1, 1-18) 

 
LÍDER: Evangelio de 

Jesucristo según Lucas 
 

 
Palabra de salvación. 



 
TODOS: Gloria a ti, 

Señor. 
 

LÍDER: Tengamos un 
breve momento de 

silencio, meditando en 
las palabras del 

evangelio. 
 

 
 
 



TODOS: Señor, Dios 
nuestro, concédenos tu 

gracia para que, 
asistidos por la 

intercesión de Nuestra 
Señora y de San José, 

nos preparemos 
dignamente para 

acoger, con alma pura y 
corazón generoso y 
sincero, la venida de 

Jesús, tu Hijo, nuestro 
Señor y Salvador 

Jesucristo. 
 
 



LECTOR 1:  
Hoy es el último día de 

nuestra preparación 
para la Navidad. ¿Qué 
vamos a hacer? Vuelve 
los ojos y el corazón, 

enteramente, 
intensamente, a la figura 

de Jesús Niño que, 
envuelto en los paños 
que la Madre trajo de 
Nazaret, descansa 
sobre las pajitas del 

Pesebre. ¿No sientes 
ningún deseo de mirarlo 
y decirle: ¡Señor mío y 



Dios mío!? Porque este 
Niño que vemos en el 
pesebre es Dios hecho 
hombre, que viene a 

nuestro encuentro para 
salvarnos. Dios amó 

tanto al mundo - le dijo 
Jesús a Nicodemo - que 
le dio a su único Hijo ... 
Dios no envió al Hijo al 

mundo para condenarlo, 
sino para que el mundo 

fuera salvo por Él. 
 

TODOS: ¡Señor mío y 
Dios mío! ¡Tú eres 



amor! 
 
 

LECTOR 3: 
¡Permítanme proclamar 
en voz alta que este es 
realmente el corazón de 
nuestra fe cristiana! La 
certeza de que Dios es 
Amor y nos quiere con 

locura. Esta es la 
certeza que hizo 

exclamar al apóstol san 
Juan: ¡Dios es amor! En 

esto se manifestó el 
amor de Dios por 



nosotros: que nos envió 
a su único Hijo para que 

vivamos para él. 
 

TODOS: ¡Es fantástico! 
El amor invisible de 
Dios, en Navidad se 

hace visible, está cerca 
de nosotros, al alcance. 

¡Está aquí, con 
nosotros, en el Belén! 

 
 

LECTOR 1: 
Todos recuerdan que 

San Juan estaba 



extasiado con la 
Navidad, con la venida 
del Verbo Encarnado, y 

dijo: Nadie ha visto 
nunca a Dios. El único 

Hijo, que está en el 
seno del Padre, fue el 

que lo reveló. Y lleno de 
alegría por haberlo 
conocido, por haber 

vivido con él y 
experimentar su cariño, 
exclamó: Lo vimos con 

nuestros ojos, lo 
miramos, lo 

escuchamos, lo 



tocamos con nuestras 
manos ... ! 

 
TODOS: Y también dijo, 
alto y claro: El que no 

ama no conoce a Dios, 
porque Dios es Amor. 

 
 

LECTOR 2: 
Jesús es Dios hecho 
hombre, que nos ama 

con toda la fuerza de su 
amor divino y humano. 
Es un amor grande y 
verdadero, que tiene 



ambos claros signos de 
autenticidad. Primero, 

es una donación 
completa. El amor que 
no se da no es amor. 

Pero no es una 
donación cualquiera, es 
una donación dirigida a 
nuestro bien. Y ahí está 

el segundo signo de 
autenticidad: todo amor 
verdadero, al darse, si 
es bueno, es decir, se 

da buscando el bien del 
amado. 

 



LECTOR 3: 
¿Y qué bien nos trae 

Jesús? ¡Será un placer 
recordártelo hoy! 

 
 

LECTOR 1: 
¡Todos los bienes! ¡Vida 
verdadera y vida eterna! 

¡La felicidad que no 
puede morir! Pero, en 
esta infinita riqueza de 

bienes divinos, 
podemos distinguir tres 

grandes tesoros. El 
tesoro de la VERDAD, 



que Él nos enseña; el 
tesoro del CAMINO del 
Cielo, que Él abre y nos 
muestra; y el tesoro de 
la VIDA nueva de los 

hijos de Dios, que brota 
de su Corazón 

Traspasado en la Cruz. 
Todo esto resumió a 

Jesús en una frase: Yo 
soy el Camino, la 
Verdad y la Vida. 

¿Captamos la 
importancia de esas 

palabras? 
 



TODOS: Niño Jesús, 
esta Navidad 

enséñanos a entender 
que solo Tú eres la 

verdad, solo Tú enseñas 
el buen camino, solo Tú 

nos traes la vida 
auténtica. 

 
 

LECTOR 1: 
Consideremos, 

entonces, que Jesús 
nos trae, primero, la luz 
de la Verdad. Ahora me 

viene a la mente el 



padre de San Juan 
Bautista, Zacarías, el 

esposo de Santa Isabel, 
quien profetizó el 

nacimiento de Jesús de 
una manera muy 

significativa. Dijo que la 
ternura y la misericordia 

de nuestro Dios nos 
traerá de arriba la visita 

del sol naciente, que 
iluminará a los que 

yacen en las tinieblas y 
las sombras de la 
muerte y dirigirá 

nuestros pasos por el 



camino de la paz. 
Incluso antes de nacer, 

Jesús ha sido 
anunciado como el Sol, 
como la Luz, la Luz de 

la Verdad, que nos 
guiará hacia la paz, 

hacia la paz terrena y 
eterna. 

 
 

LECTOR 2: 
¿No es eso lo que dice 
San Juan en el prólogo 
de su Evangelio? Él era 
la verdadera Luz, que 



viene al mundo e 
ilumina a todo hombre... 

La luz brilla en las 
tinieblas y las tinieblas 

no la entendieron. 
 

TODOS: ¡Qué pena si 
no lo recibimos, qué 

pena si no lo 
entendemos! 

 
 

LECTOR 1: 
Porque la Verdad que 

nos trae no es una 
verdad cualquiera: es la 



única verdad verdadera, 
la única verdad que 

salva: la verdad sobre 
Dios, sobre el mundo y 
sobre el hombre. Solo 

ella puede dar sentido a 
nuestra vida. 

 
 

LECTOR 2: 
Yo diría que la Verdad 
que Él nos enseña es 
como la semilla en la 
mano del sembrador. 

Puede caer sobre 
rocas o entre espinas y 



morir; o puede caer en 
buena tierra y dar fruto. 
Dependa de nosotros. 

 
 

LECTOR 3: 
Si intentáramos acoger 
con cariño esta Verdad, 

sería maravilloso, 
seríamos como el 

constructor del que 
habló Jesús: El que 

escucha mis palabras y 
las pone en práctica es 

como un hombre 
prudente, que construyó 



su casa sobre la roca. 
Ni la lluvia, ni el viento, 

ni las tormentas 
pudieron derribarlo. 

Porque esta verdad nos 
daría, como dice la 
Biblia, un amor tan 

fuerte como la muerte. 
 

TODOS: Concédenos, 
Señor, que nuestro 

corazón sea una buena 
tierra, donde la semilla 
de la Palabra de Dios 

eche raíces, crezca y dé 
mucho fruto. 



LECTOR 1: 
Sigamos mirando a 

Jesús el Niño. Nos dice 
algo más. Dinos, como 

vimos: Yo soy el 
Camino. Su vida entera 

es un ejemplo y un 
camino para nosotros, 

es como la señalización 
del camino que lleva a 

Dios, el camino que 
debemos seguir para 
realizarnos en esta 

tierra y en la eternidad. 
 
 



LECTOR 2: 
Por eso Jesús suele 
decir: ¡Sígueme! ...Y 
compáranos con las 

ovejas que Él, el Buen 
Pastor, conduce, entre 
brumas y peligros, al 
lugar seguro. Él es el 

Buen Pastor que camina 
delante de ellos, delante 

de nosotros... 
 

TODOS: Jesús, haznos 
decidir leer y meditar el 

Evangelio todos los 
días, para conocer tu 



vida y seguir tu ejemplo. 
 
 

LECTOR 3: 
El ejemplo de Cristo es 

el Camino del Amor. 
San Pablo habló así: 

Camina en amor, 
siguiendo el ejemplo de 
Cristo, que nos amó y 
se entregó a sí mismo 

por nosotros... 
 
 

LECTOR 2: 
Y como el Amor no es 



humo, ni es teoría, ni es 
solo una pasión que 

arde y se evapora, tiene 
que manifestarse en la 
práctica de las virtudes. 
Por eso, el que ama se 
esfuerza por ser - con la 

gracia de Dios - 
generoso, comprensivo, 

dedicado, paciente; y 
también por ser 

constante, por ser fuerte 
en la adversidad; por 
ser caritativo, amable, 
servicial; por ser justo, 
discreto...; por dar cada 



día más amor a Dios, y 
hermanos también. En 
definitiva, por tomarse 
en serio la práctica de 

las virtudes. 
 
 

LECTOR 3: 
Es cierto. Quien ama, 

hace, actúa, practica, no 
es solo pensar y sentir. 

Mirad qué huella de 
amor verdadero nos da 

San Juan, gran 
intérprete del Amor de 
Cristo: Hijitos míos - 



dice -, no amemos con 
palabras ni con la 

lenguage, sino con 
hechos y de verdad. Y, 
por supuesto, esto se 
aplica tanto al amor a 
Dios como al prójimo. 

 
TODOS: No olvidemos 
nunca lo que también 

nos dice san Juan: 
Tenemos este 

mandamiento de Dios: 
quien ama a Dios, ama 
también a su hermano. 
Porque el que no ama a 



su hermano, a quien ve, 
no puede amar a Dios, a 

quien no ve. 
 
 

LECTOR 1: 
Con la mirada siempre 

fija en el Niño, 
pensemos en la tercera 
cosa que nos dice: Yo 
soy la Vida. Jesús es 

Dios que se hace 
hombre, de modo que el 
hombre, de una manera 

que no hay palabras 
para expresar, se 



convierte en "Dios". Es 
un pensamiento que 

asombró a los santos, 
embriagados de alegría 

y acción de gracias. 
Significa que Jesús nos 
trae la gracia divina, que 

nos une íntimamente 
con él y nos comunica 

su propia vida: desde su 
plenitud - dice San Juan 
- todos hemos recibido, 
y gracia sobre gracia. 
Porque la ley fue dada 
por Moisés, la gracia y 
la verdad vinieron por 



medio de Jesucristo. 
 
 

LECTOR 2: 
Qué reconfortante 

pensar que la gracia 
divina, que recibimos 
por primera vez en el 
santo Bautismo, nos 

transforma, 
comunicándonos una 
nueva vida, que es - 

nada más y nada menos 
- una participación en la 
vida misma de Dios. El 

Nuevo Testamento tiene 



hermosas expresiones 
de este misterio de 

gracia en el alma. Por 
ejemplo, San Pedro dice 
que nos hace partícipes 
de la naturaleza divina. 
San Juan dice que la 
gracia, que siempre 

llega al alma junto con 
el Espíritu Santo, nos da 
el poder de convertirnos 
en hijos de Dios. Y San 
Pablo declara con gran 

alegría que, con la 
gracia del Espíritu 

Santo, no recibimos un 



espíritu de esclavitud, 
para vivir con miedo, 
sino que recibimos el 
espíritu de adopción 

como niños, por lo que 
clamamos: ¡Abbá, Papa! 

¡Papi! 
 

TODOS: ¡Si! Jesús, 
nuestro Redentor, es la 
fuente de toda gracia. El 
que tenga sed, ven a mí 
y bebe, dijo ... Y él nos 
prometió derramar el 

Espíritu Santo, el Amor 
de Dios en persona, que 



viene a santificarnos sin 
medida en nuestras 

almas. 
 
 

LECTOR 1: 
De hecho, Jesús es la 
fuente de la que brotan 

los siete de los que 
proviene principalmente 

la gracia del Espíritu 
Santo: los siete 

sacramentos. Cada uno 
de ellos nos une a Dios 
(y a los hermanos) a su 

manera. El bautismo 



nos hace hijos de Dios; 
La Confirmación nos da 

la fuerza del Espíritu 
Santo para ser fieles 
soldados de Cristo y 

apóstoles; La 
reconciliación o la 

confesión cura el alma 
enferma y resucita al 
que está muerto del 
pecado; la Eucaristía 
nos une íntimamente 

con el Sacrificio 
redentor de Jesús, que 
se hace Alimento, Vida 

de nuestra alma y 



compañía de un Amigo 
en el Tabernáculo; el 

sacramento de la Orden 
hace que quienes 

reciben la ordenación 
sacerdotal sean 

instrumentos vivos de 
Cristo sacerdote, 
ayudados por el 

sagrado ministerio de 
los diáconos; El 

matrimonio planta la 
poderosa semilla de la 

gracia y el amor de Dios 
en el amor de los 

esposos y padres; y la 



Unción de los Enfermos 
es la mano amorosa de 
Jesús, que nos levanta 

de la enfermedad o, 
cuando es el caso, 

definitivamente nos lleva 
al Cielo. 

 
 

LECTOR 2: 
Y así, los siete 

sacramentos, junto con 
las virtudes y la fuerza 
poderosa de la oración, 
que es el soplo vital del 
alma del cristiano, nos 



identifican con Cristo, 
nos transforman 

espiritualmente en Él, 
nos hacen piensa como 

Cristo, siéntete como 
Cristo, ama como 

Cristo, vive como Cristo. 
Esta es la vida de los 

cristianos, la vida de los 
hijos de Dios que se 

identifican con Jesús. 
 

TODOS: ¡Que esta 
Navidad sea un nuevo 

nacimiento para 
nosotros, un nuevo 



descubrimiento de la 
grandeza y belleza de 

ser hijos de Dios! 
 
 

LECTOR 1: 
¿No crees que ahora es 
un buen momento para 

preguntarnos, ante 
Jesús Niño: “¿Vivo 

como un hijo de Dios? 
¿Es mi oración la 

oración de un niño, llena 
de abandono y la 
confianza de mis 

amados hijos? ¿Puedo 



decir que mi miedo es 
filial, es decir, que no 

temo que Dios me 
abandone o me 

castigue, sino que sólo 
tengo miedo de 

lastimarlo, ofenderlo? 
¿Guardo los 

mandamientos con el 
cariño de un niño o con 
la falta de voluntad del 

esclavo forzado? 
¿Tengo manjares de 

cariño filial por Dios, por 
Nuestra Señora ...? De 
todos modos, ¿podría 



poner el adjetivo filial en 
todo lo que pienso, 
siento y hago? ... 

 
TODOS: Sería tan 

bueno que la Navidad 
de este año nos 

envolviera totalmente en 
el Amor de Dios, así 
como una gran luz 

envolvió a los pastores, 
¡la noche en que nació 

Jesús! La gloria del 
Señor los envolvió... 

 
 



LECTOR 1: 
Si queremos, será así. 
Es un muy buen deseo 
ponerlo a los pies de 

Jesús, ahora que vamos 
a terminar nuestra 

Novena. Cada Navidad, 
Dios se acerca mucho a 

nosotros. Cada 
Navidad, Jesús, 

superando las barreras 
del tiempo, nos lleva al 
Belén. Cada Navidad, 
María, la Madre, nos 
ofrece al Niño, bajo la 
mirada sonriente de 



José. Cada Navidad, 
Jesús también nos 

sonríe y nos pregunta: 
“¿Es ahora? ¿Será esta 
vez...? Confía - dinos - 

estoy aquí para 
ayudarte ”. Sí, cada 

Navidad nos ilumina una 
gran luz. Cada Navidad, 
surge la esperanza. En 
resumen, cada Navidad 

puede ser un nuevo 
nacimiento para 

nosotros. Esto es lo que 
ahora, al concluir la 

Novena, le pedimos a 



Jesús con mucha fe, por 
la intercesión de María, 

su Madre y Madre 
nuestra, y de San José. 
¡Que Dios nos conceda 
a todos una santa y feliz 

Navidad! 
 

TODOS: Oh Dios 
omnipotente, ahora que 
la nueva luz de tu Verbo 

Encarnado invade 
nuestros corazones, 

haznos, en esta 
Navidad, manifestar con 

alegría en nuestras 



acciones lo que 
resplandece por la fe y 

el amor en nuestras 
almas. Por Cristo 

nuestro Señor. Amén. 
 
 

Compartir / Propósito / 
Música del día 

 
 

Ir al cierre  



Oración final 
 

Bendición familiar 
 

LÍDER: Te bendecimos, 
Señor, que en tu infinita 

misericordia quisiste 
que tu Hijo, hecho 

hombre, fuera parte de 
una familia humana, 

creciendo en el 
ambiente de la intimidad 
doméstica y conociendo 

sus inquietudes y 
alegrías. Te pedimos 
humildemente, Señor: 



guarda y protege a esta 
familia, para que, 

fortalecido por tu gracia, 
disfrutes de la 

prosperidad, vivas en 
armonía y, como Iglesia 
doméstica, seas testigo 

de tu gloria en el 
mundo. Por Nuestro 

Señor. 
 

TODOS: Amén. 
 
 

Canción final 

I. CANCIONES 



EVANGÉLICAS  
(EN LA VERSIÓN DE LAS HORAS) 

 
 
 

Benedictus 
(Cantar de Zacarías: Lucas 1, 68-79) 

 

Bendito sea el Señor, Dios 

de Israel, 

porque ha visitado 

y redimido a su pueblo, 

suscitándonos una fuerza 

de salvación 

en la casa de David, su 

siervo, 

según lo había predicho 



desde antiguo 

por boca de sus santos 

Profetas. 

 

Es la salvación que nos libra 

de nuestros enemigos 

y de la mano de todos 

los que nos odian; 

realizando la misericordia 

que tuvo con nuestros 

padres, 

recordando su santa alianza 

y el juramento que juró 

a nuestro padre Abrahán. 

 

Para concedernos que, 

libres de temor, 



arrancados de la mano 

de los enemigos, 

le sirvamos con santidad y 

justicia, 

en su presencia, todos 

nuestros días. 

 

Y a ti, niño, 

te llamarán profeta del 

Altísimo, 

porque irás delante del 

Señor 

a preparar sus caminos, 

anunciando a su pueblo la 

salvación, 

el perdón de sus pecados. 

Por la entrañable 



misericordia 

de nuestro Dios, 

nos visitará el sol 

que nace de lo alto, 

para iluminar 

a los que viven en tinieblas 

y en sombra de muerte, 

para guiar nuestros pasos 

por el camino de la paz. 

 

Gloria al Padre, y al Hijo, 

y al Espíritu Santo. 

Como era en el principio, 

ahora y siempre, 

por los siglos de los siglos. 

Amén.  



Magnificat  
(Canción de María en casa de Isabel: 

Lucas 1, 46-55) 

 

Proclama mi alma 

la grandeza del Señor, 

se alegra mi espíritu en 

Dios, 

mi salvador; 

porque ha mirado la 

humillación 

de su esclava. 

 

Desde ahora me felicitarán 

todas las generaciones, 

porque el Poderoso ha 

hecho 

obras grandes por mí: 



su nombre es santo, 

y su misericordia llega a sus 

fieles de generación en 

generación. 

 

Él hace proezas con su 

brazo: 

dispersa a los soberbios de 

corazón, 

derriba del trono a los 

poderosos 

y enaltece a los humildes, 

a los hambrientos los colma 

de bienes 

y a los ricos los despide 

vacíos. 

Auxilia a Israel, su siervo, 



acordándose de la 

misericordia 

–como lo había prometido a 

nuestros padres– 

en favor de Abrahán 

y su descendencia por 

siempre. 

 

Gloria al Padre, y al Hijo, y 

al Espíritu Santo. 

Como era en el principio, 

ahora y siempre, 

por los siglos de los siglos. 

Amén. 

 

 
Seleccionar día || Oración final  



Nunc dimittis 
(Canción del anciano Simeón:  

Lucas 2, 29-32) 
 

Ahora, Señor, según tu 

promesa, 

puedes dejar a tu siervo irse 

en paz. 

Porque mis ojos han visto a 

tu Salvador. 

a quien has presentado ante 

todos los pueblos: 

luz para alumbrar a las 

naciones 

y gloria de tu pueblo Israel. 

 

Gloria al Padre, y al Hijo, y 

al Espíritu Santo. 



como era en el principio, 

ahora y siempre, 

por los siglos de los siglos. 

Amén. 
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II. CANCIONES 

TRADICIONALES 

DE ADVIENTO 

 

 

 



Oh ven, Oh ven 

Emanuel 
 

1. Oh ven, oh ven, 

Emmanuel, 

Que das la ley y eres nuestro 

Rey. 

Ven, Esperado, ven, 

Redentor, 

Ven a tu pueblo, Dios y 

Salvador. 

 

Coro: 

¡Alégrate, oh Israel! 

Vendrá, ya viene 

Emmanuel. 

 



2. Oh ven, Sabiduría de 

Dios, 

Salida de la boca del Señor, 

Que ordenas con firmeza y 

suavidad. 

Y con prudencia guías 

nuestro andar. (Coro) 

 

3. Oh ven, Señordel pueblo 

de Israel, 

Que en zarza ardiente 

hablaste con Moisés, 

Y enSinai le diste la ley, 

Oh ven y libranos con tu 

poder. (Coro) 

 

4. Oh ven, Raíz del Trono 



de Jesé, 

Alzado como signo 

salvador. 

A Ti los pueblos claman, 

Señor. 

Ven a librarnos, ya no tardes 

más. (Coro) 

 

5. Oh ven, oh ven, oh Llave 

de David 

Y cetro de la casa de Israel. 

De las tinieblas y 

esclavidtud 

Libéra a los cautivos con tu 

luz. (Coro) 

 

6. Oh ven, Oreinte, luz y 



resplandor, 

Sol de justicia eres tú, Señor 

Ven e ilumina la oscuridad. 

Libéranos de la sombra 

mortal. (Coro) 

 

7. Oh ven, de las naciones tú 

eres Rey, 

Y de la Iglesia, Piedra 

angular. 

Del barro nos formaste una 

vez. 

Oh, ven a rescatar la 

humanidad. (Coro) 

 

 
Seleccionar día || Oración final 



Dios te salve, Maria 
 

Dios te salve, Maria, 

llena eres de gracia. 

El Señor es contigo, 

Santa Madre de Dios. (bis) 

 

Bendita tu eres 

entre todas las mujeres 

y bendita es el fruto 

de tu vientre, Jesus. (Coro) 

 

Santa Maria, ruega por 

nosotros, 

nosotros pecadores, 

a hora y en la hora 

de nuestra muerte. 
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Ven Señor, No Tardes 

Mas 
 

Ven Señor, no tardes más. 

Ven, Señor Jesús. 

Ven Señor, no tardes más. 

Ven, Señor Jesús. (bis) 

 

Desde el fondo de los siglos 

va elevándose en clamor 

como grito de esperanza 

ansiando un Redentor. (bis) 



 

Desde el fondo de los siglos 

busca el hombre un 

salvador; 

mira al cielo y a la tierra, 

va buscando al Dios Amor. 

(bis) 

 

Las promesas se han 

cumplido. 

Va a nacer el Niño Dios. 

Cielo y tierra y ase abrazan, 

la esperanza floreció. (bis) 
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Ven Señor 
 

Ven, ven Señor, no tardes. 

Ven, ven que te esperamos. 

Ven, ven Señor, no tardes. 

Ven pronto Señor. 

 

El mundo muere de frío, 

el alma perdió el calor, 

los hombres no son 

hermanos, 

el mundo no tiene amor. 

 

Envuelto en sombría noche, 

el mundo sin paz no ve, 

buscando va una esperanza, 

buscando, Señor, tu fe. 



Al mundo le falta vida, 

al mundo le falta luz, 

al mundo le falta cielo, 

al mundo le faltas Tú. 
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Levántate 
 

Levántate que está llegando. 

El Señor viene ya. (bis) 

 

Nos traerá su resplandor, 

nos traerá la luz, la paz. (bis) 



En el Señor confiaré. 

Él nos dará la salvación. 

(bis) 

 

Al mismo Dios recibiré. 

En mi interior se sembrará. 

(bis) 

 

Lo prometió, lo cumplirá. 

El Dios de amor nos salvará. 

(bis) 
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Noche de Paz, Noche 

de amor 
 

Noche de paz, Noche de 

amor; 

Todo duerme en derredor. 

Entre los astros que 

esparacen su luz 

Bella anunciando al niñito 

Jesús, 

Brilla la estrella de paz, 

Brilla la estrella de paz 

 
Seleccionar día || Oración final 

 

  



Source: 
http://www.clerus.org/clerus/dati/200
9-03/10-13/Novena_do_Natal.html  

  

http://www.clerus.org/clerus/dati/2009-03/10-13/Novena_do_Natal.html
http://www.clerus.org/clerus/dati/2009-03/10-13/Novena_do_Natal.html


 

 

 
 

ENGLISH 
 

ESPAÑOL 
  

Pe. Francisco Faus, Opus Dei 



Pule para Novena 
 
 

Explicação da 
Novena 

 
A finalidade desta 

novena – baseada no 
Evangelho e na 

contemplação das 
figuras do presépio – é 
ajudar-nos a preparar 
com fervor a vinda de 
Jesus no Natal. Pode 
nos auxiliar a ter um 

encontro cheio de fé e 



de amor com Cristo que 
vai nascer. Vale a pena 
pedir-Lhe desde já, pela 
intercessão de Maria e 

de José, a graça de que 
este Natal seja para 
todos nós um novo 

nascimento espiritual, 
uma renovação da 
nossa vida cristã. 

 
Este livreto apresenta 
nove “encontros” (que 
são designados como 

“primeiro dia”, “segundo 
dia”...), com um roteiro 



dialogado de meditação 
e oração para cada um 

deles. Os que 
desejarem fazer uma 
novena em sentido 

próprio, de nove dias, 
bastará que sigam pela 
ordem a seqüência dos 

textos. Os “dias” da 
novena não precisam 

ser consecutivos: pode 
haver intervalos entre 

um e outro. 
 

Os que só puderem 
fazer uma preparação 



mais breve do Natal – 
dedicando-lhe menos 

dias –, podem escolher 
livremente os “dias” que 

acharem preferíveis 
(três deles, quatro, etc.). 

Parece recomendável 
começar todas as 

preparações usando o 
texto do “primeiro dia” e 

terminar com os dos 
dias “oitavo” (que 

contém um exame de 
consciência) e “nono” 

(que oferece a 
contemplação de Jesus 



recém-nascido). No 
próprio texto há 

sugestões para essas 
escolhas; contudo não 
passam de sugestões, 

pois podem ser 
alteradas livremente a 

critério dos que fazem a 
novena. 

 
Cada “dia” da novena 
encerra-se com uma 

oração. Pode-se 
acrescentar, depois, se 

os participantes 
acharem conveniente: 



– um “gesto concreto”, 
definido de comum 

acordo entre os 
participantes, como fruto 

prático da meditação 
realizada; 

– um cântico 
apropriado. 

 
 
 

  



Oração Inicial 
 

LÍDER: Iniciamos nossa 
novena de preparação 

para o natal. 
Invoquemos a 

Santíssima Trindade. 
TODOS: Em nome do 

Pai, do Filho, e do 
Espírito Santo estamos 

aqui... 
 

LÍDER: Vamos renovar 
o acolhimento de Jesus 
que chega trazendo a 
divindade para a terra. 



TODOS: Ele e o verbo 
que se encarnou. 

 
 

Angelus 
 

LÍDER: O anjo do 
Senhor anunciou a 

Maria, 
TODOS: E ela 

concebeu do Espírito 
Santo.  

 
Ave Maria... 

 
LÍDER: Eis aqui a serva 



do Senhor. 
TODOS: Faça-se em 
mim segundo a tua 

palavra.  
 

Ave Maria... 
 

LÍDER: E o Verbo se fez 
carne. 

TODOS: E habitou entre 
nós.  

 
Ave Maria... 

 
LÍDER: Rogai por nós, 
santa Mãe de Deus. 



TODOS: Para que 
sejamos dignos das 

promessas de Cristo. 
 

TODOS: Infundi, 
Senhor, vos rogamos, a 
vossa graça em nossos 
corações, para que nós, 

conhecendo pela 
anunciação do anjo a 
encarnação de Jesus 

Cristo, vosso Filho, por 
sua Paixão e morte de 

cruz, cheguemos à 
glória da Ressurreição, 

pelo mesmo Cristo 



nosso Senhor. Amém. 
 
 

Leitura da Palavra 
 

LÍDER: Acolher a 
Palavra de Deus 

significa abrir o coração 
e a mente para que a 

mensagem possa 
penetrar em nossa vida 

e nos transformar. 
Cantemos com alegria.  

 
 

(Canto) 



 

Selecione o dia 
 

Data Dia 
 

15 de dezembro Dia 1 
16 de dezembro Dia 2 
17 de dezembro Dia 3 
18 de dezembro Dia 4 
19 de dezembro Dia 5 
20 de dezembro Dia 6 
21 de dezembro Dia 7 
22 de dezembro Dia 8 
23 de dezembro Dia 9 

  



15 de Dezembro 

Primeiro dia 
 
 

O ANJO  
ANUNCIA A MARIA  

(Lucas 1, 26-38) 
 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas… 
 

 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR : 
O Natal começou no 
coração da Virgem 
Maria. Hoje, neste 

primeiro dia da 
preparação para o 

Natal, depois de nos 
lembrarmos de que 

estamos na presença de 
Deus – que sorri para 

nós e nos quer falar ao 
coração –, ficaremos 
olhando atentamente 

(com os olhos ou com a 
imaginação) para a 

figura de Nossa 



Senhora, que está no 
Presépio, tão bela!, e 

procuraremos ver o seu 
coração, que é o lugar 

onde o Natal 
amanheceu e a 

Redenção começou a 
despontar. 

 
 

LEITOR 2: 
Eu acho que será muito 
bom termos presente, 

nestes dias, que a 
Novena é, acima de 

tudo, um tempo diário 



de recolhimento, de 
meditação, de oração... 
O Natal foi anunciado 

com uma grande luz – a 
que refulgiu na noite do 
Nascimento de Jesus, 

envolvendo os pastores 
–, e creio que todos 

desejamos que, neste 
ano, a luz do Natal 

também nos ilumine 
com fulgores novos, até 
mesmo surpreendentes, 
que nos envolva no seu 
resplendor e fique como 

calor de vida nova 



dentro do nosso 
coração. 

 
TODOS: Senhor, nós 
desejamos e pedimos 
isso. Queremos que, 

neste ano, o Natal deixe 
nos nossos corações 

uma luz nova de fé e um 
novo calor de esperança 

e de amor: de amor a 
Jesus Cristo e aos 

nossos irmãos. 
 
 

LEITOR 1:  



Pois bem. É com essa 
disposição que vamos 

dar início à nossa 
meditação. O Natal 
principiou – conta o 
Evangelho de São 

Lucas – quando o anjo 
Gabriel foi enviado por 
Deus a uma cidade da 

Galiléia chamada 
Nazaré, a uma virgem 
desposada com um 

homem chamado José, 
da casa de Davi, e o 
nome da Virgem era 

Maria. E continua 



dizendo que, ao entrar 
em casa dela, o anjo 

disse-lhe: Ave, ó cheia 
de graça, o Senhor está 

contigo!... 
 

LEITOR 3: 
Imaginam o que deve 

ter sentido Nossa 
Senhora? 

 
 

LEITOR 1:  
A Virgem Maria era tão 

humilde, que o elogio do 
Anjo a deixou 



perturbada. Deve ter 
corado: Perturbou-se 

ela com estas palavras 
e pôs-se a pensar no 

que significaria 
semelhante saudação. 
Mas o mensageiro de 
Deus apressou-se a 
tranqüilizá-la: Não 

tenhas receio, Maria, 
pois achaste graça 

diante de Deus. Hás de 
conceber no teu seio e 
darás à luz um filho, ao 
qual porás o nome de 

Jesus. Será grande e se 



chamará Filho do 
Altíssimo... e o seu 
Reino não terá fim. 

 
 

LEITOR 2: 
É impressionante ver 

como, após anunciar a 
Maria que ela fora 
escolhida por Deus 

como Mãe, para ser a 
Mãe de Deus, o Anjo 

ficou aguardando – com 
toda a delicadeza – que 
ela desse a resposta, 
esperou pelo seu livre 



consentimento. É 
tocante verificar como 
Deus ama e respeita a 
liberdade, esse grande 

dom que Ele nos 
concedeu... Sem 

liberdade – repetia um 
grande santo –, não se 

pode amar. 
 

TODOS: Senhor, fazei 
que compreendamos 

que a liberdade é boa e 
santa, quando a usamos 
para escolher a verdade 

e o bem, mesmo que 



isso nos custe grandes 
sacrifícios; e que, pelo 

contrário, ela se 
corrompe quando a 

usamos só para servir 
ao nosso prazer, ao 
nosso interesse, ao 

nosso egoísmo. 
 
 

LEITOR 1:  
Ao anúncio do Anjo, 

Maria respondeu 
dizendo “sim”, um “sim” 
total a Deus: Eis aqui a 

escrava do Senhor, 



faça-se em mim 
segundo a tua palavra. 
Mas antes de dizer sim, 

fez uma pergunta: 
Como se fará isso? Aqui 

temos duas palavras 
que, na boca e no 

coração de Maria, têm o 
brilho de uma estrela: a 

palavra COMO e a 
palavra SIM. Que 

acham se pensamos 
nelas com calma, e 
tentamos captar um 
pouco das luzes que 
podem trazer à nossa 



alma? 
 
 

LEITOR 2:  
Será ótimo. Na verdade, 

o anúncio do Anjo e a 
resposta de Maria 
entendem-se bem 

quando se sabe – como 
nós sabemos – que 

Maria tinha consagrado 
a Deus todo o seu ser: o 
corpo e a alma. O seu 
corpo era um templo 
puríssimo, reservado 
virginalmente para 



Deus; e também a alma 
imaculada de Nossa 

Senhora estava 
entregue sem reservas 

nas mãos do seu 
Senhor. 

 
TODOS: A cheia de 

graça era toda de Deus! 
Quando Deus a 

contemplava, via-se a si 
mesmo refletido nela, 

como num espelho sem 
mancha e sem sombra. 
Que Maria nos ajude a 

ter uma alma pura, 



semelhante à dela. 
 
 

LEITOR 1:  
Sabendo da entrega 

virginal de Maria, 
compreendemos melhor 

que, quando o Anjo 
acabou de lhe 

comunicar que seria a 
Mãe do Filho do 

Altíssimo, ela 
perguntasse: Como se 

fará isso, se eu não 
conheço homem? 

 



LEITOR 2:  
É claro. Perguntou 

como por isso mesmo – 
porque era difícil 

entender que Deus a 
quisesse virgem e mãe 

ao mesmo tempo– ; 
mas eu acho que 

também perguntou por 
outro motivo, muito 
bonito e profundo: 

porque ela queria que 
fosse feita a vontade de 

Deus, e não a sua 
vontade..., e não 

entendia como poderia 



ser feita. O como da 
Virgem Maria significava 
precisamente: “Deus me 
pede isso. Eu não vejo a 
maneira de fazê-lo. Mas 

quero ver, quero 
mesmo, porque desejo 

abraçar com toda a 
minha alma a vontade 

do meu Deus. É por isso 
que pergunto”. 

 
 

LEITOR 3:  
O como de Maria foi 

uma pergunta de amor. 



E justamente isso nos 
faz lembrar, com 
tristeza, que essa 

mesma pergunta, essa 
mesma palavra – como 
– é pronunciada muitas 

vezes num sentido 
completamente 

contrário, como recusa 
ao amor. 

 
 

LEITOR 2: 
Infelizmente é assim. 

Muitos perguntam como 
só para tirar o corpo, 



para desculpar-se e 
omitir-se..., quando não 
querem dar ou dar-se, 
quando não querem 

amar. 
 

TODOS: Jesus, livrai-
nos da covardia de fugir 

ao dever, de querer 
escapar das exigências 
difíceis e sacrificadas do 

amor. 
 
 

LEITOR 2:  
Dizia que muitos 



perguntam como só 
para tirar o corpo. É, por 

exemplo, o caso da 
pessoa a quem Deus 
pede que dedique um 

pouco mais de tempo à 
oração, à formação 

religiosa ou a colaborar 
com uma obra de 

serviço aos 
necessitados...; e ela 

responde: “Como?” Mas 
é um como que, no 

caso, significa: “Como é 
que posso fazer isso, se 

não tenho tempo e, 



sobretudo (deveria 
acrescentar, para ser 
sincera), não tenho 

vontade?” Outro 
exemplo: o caso da 
esposa que pede ao 
marido que converse 

mais com um dos filhos, 
o mais difícil, e ele se 

esquiva dizendo: 
“Como?” Um como que 

ele mesmo explica, 
quando acrescenta: 
“Mas como vou fazer 
isso, se já tentei, se o 
garoto não me escuta, 



se, além do mais, você 
já sabe que não tenho 

jeito para essas 
coisas...” 

 
TODOS: Maria, Mãe 

nossa, livrai-nos dessa 
desculpa de não ter 
tempo e de não ter 

jeito... Por causa dessa 
desculpa, muitas coisas 
boas ficam sem fazer, 
morrem antes de ter 

começado. 
 
 



LEITOR 2: 
Mas é claro que Maria 
nos ensina a maneira 

boa de perguntar como, 
que é a das almas 

generosas que acolhem 
com alegria tudo o que 

Deus lhes sugere, e 
igualmente as 

solicitações dos 
familiares, amigos, 

colegas, que precisam 
da sua ajuda. Assim fez 

Maria. Seu coração 
estava ansioso por dizer 

sim, e como não 



compreendia, estava 
ansiosa para ver como o 

poderia concretizar... 
 
 

LEITOR 3: 
Eu gosto de ficar 

imaginando e meditando 
e repetindo o que se 

passava no coração de 
Maria: “Deus pediu-me 
e aceitou a oferenda do 

meu amor virginal. 
Agora me pede ser 

mãe. Eu o amo muito, e 
amo tudo o que Ele 



quiser. Ele sabe disso. 
E Ele também me ama. 
Por isso vai ajudar-me... 
Eu sei que Deus nunca 
abandona as almas de 

boa vontade!” 
 
 

LEITOR 1:  
Foi isso que aconteceu. 
Deus não a deixou no 
escuro. O Anjo deu-lhe 

a resposta 
esclarecedora: O 

Espírito Santo virá sobre 
ti e a força do Altíssimo 



estenderá sobre ti a sua 
sombra. Por isso 

mesmo é que o Santo 
que vai nascer de ti se 

chamará Filho de Deus. 
Também a tua parente 
Isabel – acrescentou 

Gabriel – concebeu um 
filho na sua velhice e 
está já no sexto mês, 

ela a quem chamavam 
estéril, porque nada é 
impossível a Deus. E 

Maria respondeu: Eis a 
escrava do Senhor, 

faça-se em mim 



segundo a tua palavra. 
De todo o coração, 

repleta de alegria, Maria 
disse: Faça-se! Sim! 

 
 

LEITOR 2:  
Agora vemos melhor 

que, ao perguntar como, 
Maria fez um primeiro 

ato de amor. E, ao dizer 
sim, um segundo. Eu 
acho que, na nossa 
vida, o amor deverá 

seguir, muitas vezes, as 
etapas do amor de 



Maria. Com o coração 
bem disposto, teremos 
que começar primeiro 

por procurar e descobrir, 
sinceramente, qual é o 
melhor modo de amar a 

Deus e aos outros; e 
logo a seguir – uma vez 

esclarecido isso – 
deveremos dizer sim. 
Um sim que será bem 
concreto e prático... 
Porque o amor, ou é 
concreto, ou é uma 

ilusão. 
 



TODOS: É verdade. O 
sim do amor verdadeiro 

é concreto e, além 
disso, é sem reservas, 
sem condições, sem 

limites. 
 
 

LEITOR 2:  
É tão fácil opor reservas 
ao amor de Deus e do 
próximo. Nós dizemos: 

“Farei isso que Deus me 
pede só «se eu gostar», 
«se eu tiver vontade», 
«se não for difícil»”... 



Maria não fez assim. 
Nós é que colocamos 

condições: “Vou dar isso 
a Deus, se Ele me 
conceder o que lhe 

peço” (fazemos 
comércio!); “Vou ser 

amável com os outros, 
lá em casa, se os outros 
forem amáveis comigo; 
se não, nada...”. Nós é 
que fixamos limites e 

marcamos prazos: “Vou 
ser fiel aos amigos, 

enquanto for agradável 
andar com eles”, “Vou à 



Missa, mas não sempre, 
nada de obrigações”, 

“Claro que pretendo ser 
fiel aos meus 

compromissos..., desde 
que não fiquem 

pesados”... 
 

TODOS: Santa Mãe 
nossa, nós vos pedimos 

que nos ajudeis a 
responder a tudo que 

Deus nos pedir com um 
“sim” total, sem 

restrições nem limites. 
 



LEITOR 3:  
Eu me comovo 

pensando como o sim 
de Maria foi puro. Quero 
dizer que foi total e para 

sempre. Ao longo da 
sua vida, manteve o 

mesmo brilho, a mesma 
força e a mesma alegria 

em todas as 
circunstâncias, nas 

fáceis e nas difíceis, nas 
felizes e nas dolorosas. 
As dificuldades nunca 

anularam nem 
enfraqueceram esse 



seu sim, que ela 
manteve desde o dia da 
Anunciação até o final, 
até o momento em que, 
ao pé da Cruz, se uniu 

ao sacrifício redentor do 
seu Filho. 

 
 

LEITOR 2:  
Ela não era como nós, 

que facilmente, nas 
dificuldades, 

transformamos o sim 
em um não. Nas 

próprias dificuldades, 



ela via apelos de Deus, 
que a convidavam a 

dizer um sim ainda mais 
forte: a ser mais 

generosa do que antes, 
mais humilde, mais 
desprendida, mais 

caridosa, mais 
compreensiva... E tudo, 
com a plena confiança 
de que Deus – que a 

chamara – não deixaria 
de ajudá-la. 

 
TODOS: Ela nunca se 
cansou de dizer sim, 



nem mesmo quando lhe 
custou sangue. Foi para 
o Céu sorrindo, com o 
seu maravilhoso sim 

nos lábios e no 
coração... 

 
 

LEITOR 2:  
Esse foi o sim que uniu 

o Céu e a terra. No 
mesmo instante em que 

Nossa Senhora o 
pronunciou, o Verbo se 
fez carne – no seu seio 
puríssimo – e habitou 



entre nós. Deus se fez 
criança por nós. O Natal 

começou a existir. 
 
 

LEITOR 1:  
O coração de Maria 

mostrou-nos hoje uma 
grande luz. Acho que 
tudo se pode resumir 

numa belíssima palavra: 
fidelidade. Vamos 

guardar na nossa alma 
o exemplo da nossa 

Mãe Santíssima, vamos 
aprofundar nessa 



palavra – fidelidade – 
mais preciosa do que o 

ouro, e – como fazia 
Maria – vamos meditá-la 
no nosso coração. Será 
este o nosso primeiro 
passo rumo ao Natal. 

 
TODOS: Senhor Deus, 
ao anúncio do Anjo, a 

Virgem imaculada 
acolheu o vosso Verbo 

inefável e, como 
habitação da divindade, 
foi inundada pela luz do 

Espírito Santo. 



Concedei que, seguindo 
o seu exemplo, 

abracemos 
humildemente a vossa 

vontade. Por Cristo, 
nosso Senhor. Amém. 

 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final 
 
  



16 de Dezembro 

Segundo dia 
 
 

SÃO JOSÉ (Mateus 1, 
18-25 e 2, 13-23) 

 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Mateus… 
 

 
 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar -nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Hoje, no segundo dia da 

Novena, vamos olhar 
para a figura de São 

José. Vejam: no 
Presépio, ele está 
sempre um pouco 
recuado, quase na 

sombra, olhando para o 
Menino e amparando 
Maria e Jesus com a 

sua vigilância amorosa,. 
Que figura, São José! O 
Evangelho o define com 

uma só palavra: Era 
JUSTO. Vale a pena 



meditarmos nisso... 
 

TODOS: Senhor, ajudai-
nos a aprender do 

exemplo de São José! 
 
 

LEITOR 2: 
Penso que nos ajudará 
lembrar que, quando a 

Bíblia diz de alguém que 
é justo, quer dizer que é 

bom, que é reto, que 
está sempre “ajustado” 
com Deus, ou seja, que 
está sempre em plena 



sintonia com Deus, com 
os seus preceitos e os 
seus pedidos..., numa 
palavra, que é santo; e 
que, por isso mesmo, é 

também íntegro e 
honesto com os outros. 

 
 

LEITOR 3:  
Que bonito! Parece-me 

que será ótimo 
meditarmos sobre o 
Natal de São José, 
porque ele teve um 

caminho sofrido, cheio 



de sombras e de luzes, 
até chegar ao Natal... E 
penso que poderemos 

ver como ele foi reto, no 
meio das dificuldades, 
como foi leal com Deus 
e com Maria naqueles 

momentos 
desconcertantes em que 

não podia entender o 
que estava 

acontecendo. 
 
 

LEITOR 1: 
Realmente, não foi nada 



fácil para ele. 
Lembremo-nos do 

Evangelho. São Mateus 
conta que, depois de 

Maria ter concebido por 
virtude do Espírito 
Santo, José, seu 

esposo, que era um 
homem justo e não 
queria infamá-la, 
resolveu deixá-la 
secretamente... 

Precisamos refletir bem 
sobre essas palavras, 
pois não é na hora que 
se apanha todo o seu 



sentido. O que fica claro 
desde o começo – 

porque o Evangelho o 
diz explicitamente – é 

que José resolveu 
abandonar Maria 

secretamente porque 
era justo, precisamente 
porque era justo: esse 

foi o motivo. Deus – que 
inspirou o texto sagrado 
de São Mateus – quis 

mostrar-nos com essas 
palavras que a 

resolução de José foi 
um ato de bondade, de 



retidão. 
 
 

LEITOR 3: 
Com certeza foi isso! 

José percebeu a 
gravidez de Maria, que 

era um tremendo 
mistério entre ela e 

Deus. E aqui começou a 
sua reação, que eu 

acho comovente. Em 
nenhum momento quis 
pensar mal dela. Nem 

por um segundo admitiu 
a possibilidade de que 



nela houvesse a menor 
sombra de pecado ou 

de traição.... 
 

TODOS: Ele a amava, 
ele a conhecia, ele 
percebia a pureza 

santíssima dos olhos, 
dos gestos, da alma de 
Maria... Quem nos dera 

ter um coração tão 
nobre e generoso como 

o dele! 
 
 

LEITOR 2: 



Olhando para Maria, 
José sentia-se envolto 
num mistério inefável 
que o ultrapassava. E 
Deus... permitiu que 

sofresse... Eu acho que 
foi para que nós 

víssemos o que é ser 
justo, o que é ser bom. 
Porque, não querendo 

nem por sombra pensar 
mal, a primeira coisa 
que lhe veio à cabeça 
foi proteger Maria, não 
acusá-la. Nem pensou 

em se proteger ou 



defender a si mesmo... 
 
 

LEITOR 1: 
Justamente pelo grande 
amor que tinha à Virgem 
Maria, para não difamá-
la, para não dar nem de 
leve a impressão de que 
a acusava, preferiu ficar 

pessoalmente mal; 
passar – se assim o 

quisessem pensar os 
outros – por um 

irresponsável, um 
covarde, que deixa a 



noiva grávida e não 
quer assumir... Dessa 

maneira, ela ficava 
inocentada. 

 
TODOS: É isso mesmo! 
José preferiu sujar a sua 
própria imagem, antes 
que profanar aquele 
amor santo, que o 

próprio Deus tinha feito 
nascer entre ele e 

Maria. 
 
 

LEITOR 1:  



Sim. Ser reto é isso: 
fazer o que a 

consciência indica como 
o melhor caminho, o 
mais certo, o mais 

perfeito aos olhos de 
Deus, ainda que esse 

bom caminho nos traga 
sacrifícios e prejudique 
os nossos interesses. 
José era reto porque 

agia por motivos retos, 
puros (por amor, por 

fidelidade, por 
honradez, porque via 

aquilo como seu 



dever...), e não se 
deixava arrastar por 
motivos “tortuosos” 

(nem pelo interesse, 
nem pela vaidade de 

preservar a sua 
reputação, nem pelo 

comodismo de lavar as 
mãos e dizer “eu não sei 

de nada”...). 
 

TODOS: Precisou de 
muita coragem! 

 
 

LEITOR 3: 



E de muita fé em Deus, 
como Maria. Aquilo era 
saltar no escuro. Era 

lançar todo o seu futuro 
nas mãos do Senhor, e 

esperar que Ele 
cuidasse de tudo como 

um Pai. 
 
 

LEITOR 2:  
Eu acho que a vida de 

José também se poderia 
resumir assim: foi um 

homem justo, um 
homem de Deus que 



soube amar e, por isso, 
deu tudo, em silêncio, 

sem procurar nada para 
si... 

 
TODOS: Deu a sua 

honra, renunciou aos 
seus planos pessoais, 

deu a vida... Soube 
desprender-se 

totalmente de si mesmo 
por amor. 

 
 

LEITOR 2:  
Como custa o 



desprendimento, não é? 
Como é fácil deixar que 

o interesse seja a 
motivação forte das 
nossas ações, dos 

nossos desejos, dos 
nossos pensamentos, 
dos nossos projetos! 
Poucos dizem: “Vou 

fazer isto porque é bom, 
porque é justo, porque é 
verdadeiro, porque vai 
fazer bem aos outros, 

porque Deus me pede.., 
ainda que me contrarie, 

que me doa, que me 



exija sacrificar coisas 
que muito aprecio”. 

 
 

LEITOR 3:  
Quantos casais 

rezariam mais e lutariam 
melhor para superar 

desavenças se 
pensassem assim, em 
vez de dizer que estão 

saturados, que não 
agüentam mais, ou que 
chegou a hora de cada 
um “viver a sua própria 
vida”, ou de “aproveitar 



a vida enquanto é 
tempo”... José não quis 
aproveitar nada. Só quis 

ser bom e fiel. E tudo 
por amor. 

 
 

LEITOR 1:  
Por isso Deus o amou 

com predileção. 
Passados os primeiros 
momentos de angústia, 
o Senhor tranqüilizou-o. 

Enquanto assim 
pensava – diz o 

Evangelho –, eis que 



um anjo do Senhor lhe 
apareceu em sonhos e 
lhe disse: “José, filho de 
Davi, não temas receber 
Maria, tua esposa, pois 
o que nela foi concebido 

é obra do Espírito 
Santo. Ela dará à luz um 

filho, e tu lhe porás o 
nome de Jesus, porque 
Ele salvará o seu povo 

dos seus pecados”. 
 

TODOS: Que alegria 
deve ter inundado a 

alma de José, ao 



receber essa 
mensagem! Com que 
carinho imenso, com 
que admiração, com 

que veneração olharia 
para Maria, a partir 
daquele momento! 

 
 

LEITOR 2:  
E, com certeza, se 

antes já era justo e vivia 
em plena sintonia com a 

Vontade de Deus, a 
partir desse instante iria 
ser ainda mais justo e 



reto. Vejam que a vida 
de José se pode 
escrever com as 

mesmas palavras com 
que Deus lhe vai 

manifestando a sua 
Vontade. Recebe as 

indicações de Deus com 
o coração aberto de par 
em par, e não perde um 

minuto hesitando, 
negaceando... Ao 

contrário, na hora, com 
muita paz e serenidade, 

com a segurança do 
homem de consciência 



pura, começa a pôr em 
prática o que Deus lhe 

manifesta. 
 
 

LEITOR 1: 
Lembrávamos há um 

instante a primeira voz 
de Deus que ele ouviu: 

Não temas receber 
Maria. E o que é que 

José fez? 
 

TODOS: Despertando 
do sono, fez como lhe 

ordenou o anjo do 



Senhor, e recebeu sua 
esposa. Obedeceu sem 

titubear. 
 
 

LEITOR 2: E é 
fantástico ver que 

sempre fez a mesma 
coisa. Quando Deus o 

chamou para que 
fugisse para o Egito, 
livrando o Menino da 

perseguição de 
Herodes... 

 
TODOS: ...levantou-se 



de noite, tomou o 
Menino e sua Mãe e 
partiu para o Egito. 

 
 

LEITOR 3: 
...E quando, após a 

morte de Herodes, Deus 
lhe pediu que voltasse 

para a sua terra... 
 

TODOS: ...levantou-se, 
tomou o menino e sua 
Mãe e voltou para a 

terra de Israel. 
 



LEITOR 2:  
Sempre a perfeita 

sintonia com a vontade 
de Deus! 

 
 

LEITOR 1: 
Esta é a grande lição 
que José nos dá hoje. 
Vamos pedir-lhe que 

nos ajude a ser justos, a 
ser retos e a não torcer 

os caminhos da 
consciência com os 

desvios do interesse e 
da vaidade; que nos 



ensine também a ser 
retos nos nossos juízos 
sobre os outros: a não 

pensar 
precipitadamente nem 

julgar mal; que nos 
ensine a estar sempre 
em sintonia com o que 
Deus quer. Pensemos 
que, se a partir de hoje 

a nossa história se 
pudesse escrever um 

pouco mais em 
harmonia com a 

vontade de Deus, com o 
que Ele nos diz no 



fundo da consciência, 
teríamos aproveitado 

muito bem este segundo 
dia da Novena. 

 
TODOS: Ó Deus de 
bondade, que nos 

destes Maria e José 
como exemplo, 

concedei-nos imitar as 
suas virtudes para que, 
unidos pelos laços do 

amor, possamos chegar 
um dia às alegrias da 

vossa casa. Por Cristo, 
nosso Senhor. Amém. 



Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final 
 
  



17 de Dezembro 

Terceiro dia 
 
 

MARIA VISITA ISABEL 
(Lucas 1, 39-44) 

 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas… 
 

 
 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Hoje vamos contemplar 

de novo a figura de 
Maria. Fixemos bem a 

atenção nela. 
Lembremo-nos de que, 

no primeiro dia da 
Novena, nós a víamos 
abrindo as portas do 

coração a Deus, 
pronunciando um sim 
puro e cristalino àquilo 

que o Anjo lhe 
anunciava da parte do 
Senhor: anunciava-lhe 
que Deus, o Filho de 



Deus, vinha ao mundo 
para nos salvar, e pedia 

à Virgem Maria que 
aceitasse ser a sua 

Mãe. Ela aceitou, e o 
Verbo se fez carne no 

seu ventre imaculado e 
habitou entre nós. 

 
TODOS: Não custa 

muito imaginar como 
ficou extasiada, depois 
da Anunciação. Tinha 

Deus no seu seio. 
Começava a amar o seu 

Deus como Mãe! 



LEITOR 2:  
Não acham que teria 

sido muito natural que 
ela se ensimesmasse, 

ficasse concentrada em 
si mesma, se 

absorvesse nesse 
mistério inefável que já 

habitava nela....? 
 
 

LEITOR 3: 
Sim, claro. Tinha 

motivos de sobra para 
ficar concentrada nisso, 

com a cabeça e o 



coração fascinados pela 
graça recebida, pela 

missão que Deus 
acabava de lhe confiar. 

Como não ficar 
pensando no Filho, no 

futuro, nesse porvir 
novo, que ela jamais 

tinha imaginado? 
 
 

LEITOR 3:  
O impressionante é que 

não fez assim; quero 
dizer que não ficou 
enclausurada em si 



mesma, pensando no 
seu mistério interior. Aí 
está a beleza da alma 
de Maria! Não ficou 

ensimesmada, mesmo 
tendo tantas razões 

para fazê-lo. 
 
 

LEITOR 1:  
Foi isso exatamente o 

que aconteceu, e o 
Evangelho o descreve 

assim: Por aqueles dias 
– isto é, logo depois da 
Anunciação –, pôs-se 



Maria a caminho e 
dirigiu-se à pressa para 

a montanha, a uma 
cidade de Judá. Entrou 

em casa de Zacarias – o 
marido da sua prima 

Isabel – e saudou 
Isabel... Será bom 

procurar entender por 
que fez isso. O que a 
moveu a ir correndo à 

casa da sua prima 
Isabel? 

 
TODOS: Com certeza 

foi o seu amor, um amor 



tão grande que a fazia 
esquecer-se de si e 

voltar-se com carinho 
para Deus e para as 
necessidades dos 

outros. 
 
 

LEITOR 2:  
É isso mesmo que o 

Evangelho nos mostra... 
No dia da Anunciação, o 

Anjo Gabriel, para 
explicar a Maria que era 
possível tornar-se Mãe 
de Jesus e permanecer 



virgem, deu-lhe – como 
víamos há dois dias – 
uma prova palpável de 
que nada é impossível 
para Deus. A prova era 

que a sua parenta 
Isabel tinha concebido 
um filho na velhice e 

estava já no sexto mês, 
ela a quem chamavam 

estéril. O Anjo 
mencionou isso só de 

passagem, como 
ilustração do poder de 
Deus. Maria, porém, 

captou nessa notícia um 



apelo: a prima Isabel, já 
idosa, estava para ter o 
seu primeiro filho; com 
certeza precisaria de 

apoio, de ajuda... 
Bastou-lhe tomar 

consciência dessa 
necessidade, para se 

esquecer imediatamente 
de si mesma e partir à 

pressa para ajudar 
Isabel.... 

 
 

LEITOR 1:  
Aqui temos um exemplo 



encantador do amor de 
Maria pelo próximo: tão 
delicado, tão generoso, 
tão pronto. Nestes dias 

passados, 
destacávamos algumas 
palavras, cheias de luz, 

que nos ajudavam a 
meditar. Acho que hoje, 

contemplando Maria, 
também podemos 

sugerir duas palavras, 
dois verbos que indicam 

qualidades do 
verdadeiro amor aos 

outros: ADIANTAR-SE e 



ADIVINHAR. 
 
 

LEITOR 3: 
Que acham se 

começamos pela 
segunda palavra? 

Pensando no que nos 
sugere a palavra 

adivinhar? 
 

TODOS: Vai ser ótimo 
pensar nisso! Já dá para 

perceber que essa 
reflexão nos vai trazer 
uma mensagem muito 



positiva. 
 

LEITOR 2:  
De fato. Essa palavra, 

“adivinhar”, me faz 
lembrar que houve um 

escritor cristão que 
dizia: “Amar é 

adivinhar”. Tinha razão. 
Quem não é capaz de 
adivinhar o que o outro 
precisa, o que sente, o 
que o faz sofrer, não 

ama de verdade. Não se 
trata de ser vidente nem 

de ter poderes 



paranormais. Basta ter 
carinho, porque então 

vemos... 
 
 

LEITOR 3:  
É mesmo. O marido que 

ama de verdade 
percebe, vê, que a 

mulher precisa de um 
gesto de afeto, de um 

sorriso de 
agradecimento, de uma 
palavra de consolo... A 
mulher vê que o marido 
precisa de bom humor 



lá em casa, de um 
ambiente positivo e 
encorajador, que 

compense os 
dissabores 

profissionais... O irmão 
vê que a irmã menor – 
ou vice-versa – precisa 
de uma ajudazinha no 
estudo, porque está 
aflita na véspera da 

prova... 
 
 

LEITOR 1:  
E, igualmente, 



poderíamos acrescentar 
que no trabalho, na rua, 
na pobreza de muitos, 
na doença de outros, 

nos sofrimentos e 
aflições de tantos que 

nos cercam, aquele que 
ama ouve uma voz 

silenciosa, um apelo 
mudo dirigido à sua 

capacidade de ajudar, 
de consolar, de 

acompanhar, de fazer o 
bem... Ele adivinha! 

 
TODOS: Meu Deus, 



fazei com que sempre 
tenhamos os olhos 
abertos e o coração 

sensível para as 
necessidades do 

próximo! 
 

LEITOR 2: Como seria 
triste que o nosso 

“aparelho receptor”, por 
causa do nosso 

egoísmo, não captasse 
essa longitude de 

onda... Que só 
apanhasse as vibrações 
do seu próprio eu. Para 



a pessoa egoísta, o que 
não é do seu interesse 

não tem voz nem vez. O 
que incomoda e pede 
sacrifício, para essas 
pessoas, é inaudível. 

 
 

LEITOR 1: 
Há uma maneira 
disfarçada de ser 
egoísta e de não 

adivinhar... Sabem qual 
é? É dizer: “Eu sou 

muito distraído; gosto 
muito de vocês, mas 



sou meio aéreo, 
esqueço-me, não me 

dou conta do que vocês 
precisam...” Na verdade, 
noventa por cento das 
vezes, o esquecimento 
é a conseqüência de 

pensarmos demais nas 
nossas coisas e pouco 
nas dos outros. O eu 

ocupa tanto espaço na 
cabeça e no coração 

que os outros não 
cabem... O esquecido, o 
distraído, não consegue 

adivinhar. 



LEITOR 3: 
É evidente que Maria 

nunca andava 
esquecida, nunca 

estava distraída ou 
desligada do que afligia 

os outros. Acho que 
todos recordamos a 
cena das Bodas de 

Caná. Naquela festa de 
casamento, a Mãe de 

Jesus foi a única a 
“captar” que, por um 
descuido – por não 

terem calculado bem a 
quantidade de vinho – a 



alegria da festa podia 
acabar em fiasco... 

Então adiantou-se, falou 
com Jesus; e conseguiu 

que o Filho fizesse – 
porque ela intercedeu – 

o primeiro milagre: a 
conversão da água em 

vinho. Amar é adivinhar, 
e, depois, adiantar-se, 

como Maria fez em 
Caná... É claro que 

amar não se reduz a 
essas duas atitudes, 

mas elas são 
fundamentais. 



LEITOR 2: 
Acaba de mencionar a 

segunda palavra: 
adiantar-se! 

 
TODOS: Que Deus nos 
ajude a compreender a 
mensagem que essa 
segunda palavra – 

“adiantar-se” – nos traz! 
 
 

LEITOR 2: 
Sim. Eu diria – é o que 

me parece – que 
adiantar-se é dedicar-se 



ao serviço dos outros, 
sem necessidade de 

que nos peçam e sem 
esperar que nos 

retribuam. Há quem 
fique aguardando que 

os outros se manifestem 
para dar uma mão; e 
quando lhe pedem 

alguma ajuda concreta, 
reage com má vontade; 
ou se desculpa dizendo 
que não pode; ou presta 

o serviço de cara 
amarrada, reclamando. 

 



TODOS: Como é 
tocante ver que Maria 
servia sorrindo, como 

uma boa filha de Deus, 
e adiantava-se como 

uma Mãe solícita!. 
 
 

LEITOR 1: 
Falando de adiantar-se, 
não podemos esquecer-
nos de que essa é uma 
das características mais 

belas e profundas do 
amor do próprio Deus. 
Posso mencionar dois 



trechos da Bíblia, do 
Novo Testamento? 

 
 

LEITOR 3: 
Claro. Estamos aqui, 

sobretudo, para meditar 
a palavra de Deus. 

 
 

LEITOR 1: 
Ótimo. O primeiro é de 
São Paulo, e diz: Deus 
demonstra o seu amor 
para conosco pelo fato 
de Cristo haver morrido 



por nós quando ainda 
éramos pecadores. 

Quer dizer, Deus deu 
tudo, antes de que nós 
lhe tivéssemos dado 
coisa alguma, e sem 

aguardar que lhe 
retribuíssemos a sua 
doação. O segundo 

trecho é de São João, 
muito bonito: Nisto 

consiste o seu amor – o 
amor de Deus –: não 

fomos nós que amamos 
a Deus, mas foi Ele que 

nos amou primeiro e 



enviou o seu Filho como 
propiciação pelos 

nossos pecados. Deus é 
assim. Deus adianta-se 

no amor! 
 
 

LEITOR 2:  
Já pensaram que Jesus 

fez o seu auto-retrato 
usando a imagem do 
Bom Pastor? O Bom 

Pastor toma a iniciativa, 
adianta-se e sai à 
procura da ovelha 
perdida, mesmo 



daquela que continua 
fugindo – dessa ovelha 

meio-perdida que 
somos todos nós –, e 

não descansa até 
encontrá-la. E a sua 

maior alegria é carregá-
la de volta, com carinho, 
sobre os ombros, até o 
lugar seguro, até a terra 

de Deus. 
 

TODOS: Obrigado, meu 
Jesus. Quem me dera 
saber imitar esse teu 

amor que não se cansa, 



que não desiste nunca 
de nós! 

 
 

LEITOR 3: 
“Que coisa admirável, 
Senhor – dizia Santa 

Teresa –, que procures 
quem não te procura, 
que cures quem não 
quer ser curado e até 
ama a sua doença...” 
Diz Jesus que haverá 

mais alegria no Céu por 
um pecador que se 

arrependa do que por 



noventa e nove justos 
que não têm 

necessidade de 
penitência... 

 
 

LEITOR 2: 
Sim, o Bom Pastor nos 

mostra a alegria de 
Deus, a alegria de nos 

salvar. A alegria é 
inseparável do amor e 
do serviço bem vividos. 

Mas também é 
inseparável do serviço a 
elegância, que consiste 



em servir sem exibir-se, 
dar sem cobrar retorno, 

sacrificar-se sem se 
fazer de vítima, fazer o 

bem e esquecer... 
Pensemos, a título de 
exemplo, em coisas 

muito pequenas do dia-
a-dia, como procurar, lá 
em casa, pôr no lugar o 
que outros bagunçaram, 

desligar a luz que se 
esqueceram de apagar, 
atender o telefone ou a 
campainha que ficam 

tocando sem que 



ninguém os atenda..., e 
fazer isso sem queixar-
se nem reclamar dos 

que se omitem. 
 

TODOS: Como é bom 
enxergar aplicações – 
pequenas e grandes – 
da lição de amor que 

Maria nos dá! 
 
 

LEITOR 1:  
Penso que agora é um 

excelente momento 
para nos perguntarmos 



coisas muito concretas. 
Por exemplo: Será que, 

nestes dias que 
precedem o Natal, nos 

estamos esforçando por 
adivinhar necessidades 
alheias que antes nos 
escapavam? Quantas 

vezes nos adiantamos? 
Quantos serviços 

ocultos prestamos, 
quantas ajudas e 

colaborações já demos, 
daquelas de que só nós 

e Deus ficamos 
sabendo? Esse balanço 



pode fazer-nos acordar 
de um sono egoísta e 
levar-nos a descobrir – 

sob a luz do exemplo de 
Maria – o fantástico 

panorama de amor e de 
serviço que temos dia a 

dia à nossa espera. 
Peçamos à nossa Mãe 

Santíssima que nos 
ajude a parecer-nos, 
nisso, um pouco mais 

com ela. 
 

TODOS: Ó Deus todo-
poderoso, que 



inspirastes à Virgem 
Maria a sua visita a 

Isabel, levando no seio 
o vosso Filho, fazei-nos 

dóceis ao Espírito 
Santo, para que 

vejamos 
constantemente 

ocasiões de amar e de 
servir os nossos irmãos. 

Por Cristo, nosso 
Senhor. Amém. 

 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 



 
Vá para a parte final 

 
  



18 de Dezembro 

Quarto dia 
 
 

AS ALEGRIAS DE 
MARIA E ISABEL 
(Lucas 1, 41-55) 

 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas… 
 

 



 
Palavra da Salvação. 

 
TODOS: Glória a vos 

Senhor. 
 

LÍDER: Vamos fazer um 
breve momento de 

silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Quarto dia da Novena. 

Pedindo a ajuda de 
Deus, vamos dar mais 

um passo rumo ao 
Natal. Hoje 

continuaremos a olhar 
com carinho a figura de 
Maria, transportando-
nos de novo com a 

imaginação para a cena 
que ontem 

meditávamos, a da 
Visitação de Maria a 

Isabel. Se ontem 
procuramos nessa cena 



uma lição de amor, hoje 
podemos buscar nela 
uma lição de alegria e 

de humildade. 
 
 

LEITOR 3:  
É bonito ver que o 

Evangelho apresenta a 
visita de Nossa Senhora 

a Santa Isabel como 
uma explosão de 

alegria: foi a alegria de 
Deus, unida à alegria 

das duas futuras mães e 
à alegria dos filhos que 



ambas traziam no seio! 
Todos exultaram de 

alegria! 
 

TODOS: Isto é um 
anúncio das alegrias 

divinas, profundas, que 
o Natal vai nos ensinar 

a encontrar... 
 
 

LEITOR 1:  
O Evangelho diz assim: 

Ao ouvir Isabel a 
saudação de Maria, o 
menino (o futuro São 



João Batista) saltou-lhe 
de alegria no seio e 
Isabel ficou cheia do 
Espírito Santo. Então 

Isabel olhou, encantada, 
para Maria – como 

fazemos também nós, 
que somos seus filhos –

, e exclamou em voz 
alta: Bendita és tu entre 
as mulheres e bendito é 
o fruto do teu ventre. E 
de onde me vem esta 
honra de vir a mim a 
mãe do meu Senhor? 
Pois logo que chegou 



aos meus ouvidos a tua 
saudação, o menino 

saltou de alegria no meu 
seio. 

 
 

LEITOR 2:  
Acho que há aí uma luz 

que não podemos 
perder, uma bela 

reflexão a ser feita. 
Vejam. Isabel ficou 

cheia do Espírito Santo, 
diz o Evangelho. E, com 
isso, mostra que a fonte 
dessa grande alegria do 



menino e da mãe foi o 
Espírito Santo. Movidos 
pela graça do Espírito 
Santo, Isabel e o seu 
filhinho estremeceram 
de alegria – João, aos 

pulos! –, como 
acabamos de ouvir. E 
por que houve essa 
efusão do Espírito 
Santo? Porque ali 

estava Maria e ela trazia 
consigo Jesus. Esta é a 

luz que eu achava 
interessante salientar: 
foi pela presença de 



Cristo, trazido por Maria, 
que o Espírito Santo 
veio àquelas almas e 

derramou nelas as 
alegrias de Deus. 

 
TODOS: É verdade! 
Sempre que ficamos 
perto de Maria, nossa 
Mãe, ficamos também 

perto de Jesus e, então, 
nosso Senhor nos dá a 

sua graça, que é a 
graça do Espírito Santo. 

E, com ela, vem a 
alegria. 



LEITOR 3: 
Parece-me que todos 

nos lembramos de que, 
quando São Paulo 

enumera os frutos do 
Espírito Santo, depois 

de falar do primeiro, que 
é o amor, menciona a 

seguir a alegria e a paz. 
Amor, alegria e paz: três 
sinais maravilhosos da 

presença de Deus. 
 
 

LEITOR 2: 
Na verdade, as únicas 



alegrias autênticas são 
as que vêm de Deus. Só 

quem está com Deus, 
como Maria, é capaz de 
tê-las e de transmiti-las. 
Aliás, o amor verdadeiro 

e a autêntica alegria 
sempre andam juntos. 
Por isso, um escritor 
famoso dizia – e nem 

todos o entendem – que 
“a única tristeza é a 

tristeza de não sermos 
santos”. 

 
 



LEITOR 1: 
Mas a mais bela 

expressão de alegria, no 
dia da Visitação, foi a da 
própria Maria. Também 
ela se sentiu inundada 
pelo gozo do Espírito 
Santo, e extravasou-o 

num cântico, o 
Magnificat, que é uma 

das orações mais 
sublimes, um dos 

poemas mais tocantes 
que jamais se entoaram 

em louvor de Deus. 
Lembram-se dele? 



TODOS: Como não? 
Ela disse: A minha alma 

glorifica o Senhor e o 
meu espírito exulta de 
alegria em Deus, meu 

Salvador, porque olhou 
para a pequenez da sua 
serva! Assim começou 
Maria o seu cântico... 

 
 

LEITOR 1: 
Vejam que, já no início, 
falando da alegria, disse 
uma palavra que brilha 

como uma luz 



fascinante: a palavra 
OLHOU! Maria 

proclama que está 
radiante de alegria, 

porque Deus olhou para 
ela... Não vale a pena 

meditar hoje sobre esse 
olhar...? 

 
TODOS: Claro que vale 

a pena! 
 
 

LEITOR 1: 
A primeira coisa que eu 
diria é que Maria ficou 



exultando de alegria 
porque se julgava tão 

pouca coisa, tão 
pequena serva, tão pura 

pequenez, que achou 
fantástico Deus ter 

olhado para ela com 
predileção. 

 
 

LEITOR 2:  
E eu acrescentaria que 
Deus ama os corações 

humildes, e, pelo 
contrário, afasta o seu 
olhar dos orgulhosos... 



A Bíblia repete, pelo 
menos três vezes, esta 
frase: Deus resiste aos 
orgulhosos, e dá a sua 

graça aos humildes. Por 
isso Maria, que era tão 
humilde, foi cheia de 

graça. E no cântico do 
Magnificat, inspirada 

pelo Espírito Santo, ela 
mesma disse que Deus 

desconcertou os 
corações dos soberbos; 

derrubou do trono os 
poderosos e exaltou os 

humildes. 



LEITOR 3: 
É uma pena um coração 
orgulhoso. O orgulho é 

o pecado que mais 
desgosto causa a 

Deus..., porque é o 
grande inimigo do amor. 
Sem humildade, não há 
amor. E, sem amor, não 

há alegria. Vejam se 
não é o orgulho (o 

amor-próprio ferido, o 
ressentimento, a 

teimosia de não dar o 
braço a torcer, a 

arrogância de não 



querer dar ou pedir 
perdão...) a causa da 

maior parte das brigas e 
divisões nas famílias. 
Essas divisões que 

doem tanto e que se 
sentem ainda mais no 

tempo de Natal! 
 

TODOS: Que Deus nos 
livre desses males e 

encha de humildade o 
nosso coração! 

 
 

LEITOR 1: 



Lembrávamos, com 
palavras de Maria, que 

Deus exaltou os 
humildes... Esta frase, 
creio eu que nos leva a 
um segundo aspecto do 
olhar de Deus. Maria, no 

seu cântico, disse: 
Deus, meu Salvador, 

olhou para a pequenez 
da sua serva; e 

acrescentou:... realizou 
em mim maravilhas 

Aquele que é poderoso 
e cujo nome é Santo. 

Deus sempre faz coisas 



grandes com as 
pessoas que têm o 
coração humilde. 

 
 

LEITOR 2:  
Realmente, na vida dos 

homens e mulheres 
humildes de coração, 

Deus faz muitas 
maravilhas, que os 

orgulhosos, sozinhos 
(porque se isolam de 

Deus), não conseguem 
jamais alcançar. A 

pessoa humilde, por 



exemplo, recebe de 
Deus energias 

espirituais novas, que a 
tornam capaz de vencer 

dificuldades antes 
invencíveis; a pessoa 

humilde recebe a graça 
de ver com a luz da fé 
coisas que antes eram 
totalmente obscuras; a 

pessoa humilde torna-se 
capaz de ter uma 
paciência, uma 

mansidão e uma 
compreensão incríveis, 

que antes julgava 



impossíveis de alcançar; 
a pessoa humilde, com 
a graça de Deus, vence 
todos os obstáculos... 

 
 

LEITOR 3:  
...E, além disso, Deus 

escolhe os que são 
humildes como 

instrumentos para 
realizar coisas grandes 

em favor do próximo. Os 
melhores mestres – os 
que não só transmitem 
a ciência, mas formam 



homens e mulheres de 
verdade – são humildes; 

os bons pais – os que 
não só dão comida, 

saúde e estudo, mas 
ajudam os filhos a ser 
gente de valores e de 

virtudes – são pacientes 
e humildes; os bons 

colegas – os que 
caminham e avançam 

junto com os seus 
amigos – são 

compreensivos e 
humildes; os bons 

voluntários, os 



autênticos servidores 
dos pobres..., todos são 

humildes. 
 

TODOS: Meu Deus! 
Ajudai-nos a arrancar da 
nossa alma o veneno do 

orgulho e a ter um 
coração humilde. 

 
 

LEITOR 1:  
Claro que a humildade 

que estamos 
considerando não é a 

falsa humildade da 



pessoa encolhida e sem 
caráter, que sofre 

porque se sente inferior, 
mas a humildade dos 

santos, a de Maria, que 
se vê a si mesma muito 
pequena aos olhos de 
Deus, mas está feliz 

porque Deus é seu Pai 
e ela sua filha pequena, 
uma filha muito amada, 

que o Pai celeste 
contempla com infinita 

ternura. 
 
 



LEITOR 2:  
Infinita ternura... Isso 

que acaba de dizer acho 
que nos leva, como que 
pela mão, a um terceiro 
aspecto desse olhar de 

Deus que é fonte de 
alegria. É o seguinte: 
Deus, além de olhar 

para nós, olha por nós, 
ou seja, Deus cuida de 
nós. Uma das primeiras 
verdades que Cristo nos 

revelou foi esta: que 
Deus é Pai, que nos vê, 
que nos ama, que cuida 



de nós, mais do que 
cuida das aves do céu e 

das flores do campo, 
mais do que a mãe 
cuida do filho. Que, 

muitas vezes, quando 
mais nos ama é 

justamente naqueles 
momentos em que 
pensamos que se 

esqueceu de nós. Os 
santos sabem disso. 

 
TODOS: O Senhor é o 
meu Pastor, nada me 

faltará... Ainda que 



atravesse o vale escuro, 
nada temerei, pois 

estais comigo... A vossa 
bondade e misericórdia 
hão de seguir-me por 

todos os dias da minha 
vida... 

 
 

LEITOR 1: 
Essa alegria de viver 

sob o olhar amoroso do 
Pai, que inundava a 

alma de Maria, também 
fazia São Paulo vibrar 
de júbilo. Ele tinha um 



otimismo que não era 
banal, mas era 

confiança profunda, 
conseqüência da fé: Se 
Deus é por nós – dizia –
, quem será contra nós? 
Aquele que não poupou 
o seu próprio Filho, mas 

que por todos nós o 
entregou, como não nos 

dará também com ele 
todas as coisas? 

 
 

LEITOR 3: 
Todas as coisas! Sem a 



mínima dúvida, ele 
falava de que Deus nos 

dará todas as coisas 
que trazem alegrias 
verdadeiras, alegrias 

eternas. Não só coisas 
boas que desejamos 

porque são agradáveis 
e favoráveis, mas 
também coisas 

dolorosas e adversas, 
que – por incrível que 

pareça – podem trazer-
nos depois alegrias 
mais profundas e 
duradouras, se 



estivermos junto de 
Deus... 

 
TODOS: Nós podemos 
colher alegria tanto das 

flores como dos 
espinhos; depende do 

nosso amor a Deus e do 
nosso amor ao 

próximo... 
 
 

LEITOR 2: 
Não nos esqueçamos 

de que São Paulo 
resumia essa visão 



otimista, tão própria dos 
filhos de Deus, com 

uma frase que 
deveríamos trazer 

gravada no coração: 
Nós sabemos que todas 

as coisas concorrem 
para o bem daqueles 

que amam a Deus. Se 
conseguíssemos 

entender isso, acreditar 
nisso, nada nos roubaria 

a paz! 
 
 

LEITOR 1: 



Realmente, há muito 
que pensar na cena que 
hoje meditamos. Creio 

que teremos 
aproveitado muito bem 

este quarto dia da 
Novena, se 

compreendermos um 
pouco melhor a 

importância de ser 
humildes. Porque Deus 
olha para os humildes, 

na terra e no Céu – 
como diz a Bíblia e hoje 

nós estivemos 
recordando. Será que 



Deus pode olhar assim 
para nós? Peçamos a 
Maria, nossa Mãe, que 

nos ajude a imitá-la. 
Digamos-lhe: “Mãe, nós 
queremos ser humildes; 
queremos que Deus – 

ao olhar para nós – 
possa achar-nos dignos 
da sua graça, dignos de 

receber as coisas 
grandes que preparou 
para nós, e dignos de 
possuir aquela feliz 

confiança dos filhos que 
se sabem muito amados 



e têm a certeza de que 
o Pai está 

encaminhando tudo, 
absolutamente tudo, 

para o seu bem”. 
 

TODOS: Cheguem à 
vossa presença, ó 
Deus, as nossas 

orações suplicantes, e, 
pela intercessão da 

gloriosa sempre Virgem 
Maria, possamos 
preparar-nos com 
coração humilde e 

confiante para celebrar 



o grande mistério da 
encarnação do vosso 
Filho, que vive e reina 
para sempre. Amém. 

 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final 
 
  



19 de Dezembro 

Quinto dia 
 
 

OS PASTORES  
(Lucas 2, 8-20) 

 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas… 
 

 
 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Hoje vamos achar um 

bom tema de meditação 
olhando para os 

pastores, aqueles 
pastores que cuidavam 

dos rebanhos nos 
arredores de Belém, na 

noite em que Jesus 
nasceu. As suas figuras 

estão em todos os 
presépios, e são dignas 
de ser contempladas, 
porque eles foram os 
primeiros a adorar o 

Deus Menino na noite 



de Natal. 
 
 

LEITOR 2: 
Parece-me que por 
alguma razão é que 
Deus lhes anunciou 

essa alegria em primeiro 
lugar, antes que a 

ninguém mais. Penso 
que é porque eram 

criaturas SIMPLES, e 
Deus ama a 

simplicidade de 
coração. 

 



TODOS: Como é bom 
lembrar que Jesus 

disse, certa vez: Eu te 
dou graças, Pai, porque 
revelaste estas coisas – 
as grandezas do amor 
de Deus e da nossa 

Redenção – aos 
pequeninos, aos 

simples. 
 
 

LEITOR 2: 
Certo, certíssimo. Jesus 

ama a simplicidade, 
como estávamos 



dizendo. Mas essa 
virtude é como o arco-

íris: tem cores diversas, 
todas bonitas. A mim, 
parece-me ver uma 

primeira cor nas 
palavras com que o 

Evangelho os 
apresenta: Havia nos 

arredores uns pastores 
que vigiavam e 

guardavam o seu 
rebanho nos campos 
durante as vigílias da 

noite. O que nos sugere 
isso? 



LEITOR 1: 
Vigiavam! Como gosta 
Jesus desta palavra! 

Felizes os servidores a 
quem o seu Senhor 

achar vigilantes! – diz. 
Vigiar é estar atento ao 
que se faz, ao que se 

deve fazer – porque é o 
dever que Deus nos 
pede –, sem cair em 

descuidos nem cochilos. 
Vigiar é fazer as coisas 
bem feitas, com carinho, 

com capricho, 
colocando nelas a 



cabeça e o coração. 
Vigiar é fazer com amor 
o que Deus nos solicita 
em cada momento do 

dia, e apresentá-lo a Ele 
como uma oferenda 

perfeita. 
 
 

LEITOR 3: 
Com certeza, aqueles 
pastores gostavam do 

seu trabalho, 
trabalhavam com 

alegria. Conheciam as 
suas ovelhas uma a 



uma, pelo nome. Eram 
daqueles que as faziam 
repousar sobre pastos 

verdejantes, que 
procuravam as que 
estavam perdidas, 

curavam as feridas, 
protegiam as doentes e 
ajudavam as fracas... 

 
TODOS: Como é belo 

amar o trabalho e 
trabalhar com amor, 

como um filho de Deus 
bem disposto! 

 



LEITOR 3: 
Sim. Como é bonito – 

por exemplo – ver esses 
rapazes e moças que 

trabalham de dia e 
estudam à noite. Muitos 
só conseguem dormir 
quatro ou cinco horas, 
mas não se queixam. 
Estão felizes porque 

podem estudar. E 
sonham com o futuro, e 

pensam que, quando 
chegar, poderão ajudar 

outros rapazes e moças, 
pobres de dinheiro e 



ricos de esperança, a 
formar-se também. São 

bons e simples. 
 
 

LEITOR 1: 
Pois foi, de fato, a uns 
corações como esses 

que um anjo do Senhor 
anunciou, 

primeiramente, o Natal: 
Não temais, eis que vos 
anuncio uma boa nova, 
que será alegria para 
todo o povo: hoje vos 
nasceu, na cidade de 



Davi, um Salvador, que 
é o Cristo Senhor. Isto 
vos servirá de sinal: 
Achareis um recém-
nascido envolto em 
panos e posto numa 

manjedoura. 
 

TODOS: Como é 
tocante! Deus vem ao 
mundo pequenino. O 

Filho de Deus é simples. 
Maior simplicidade é 

impossível... 
 
 



LEITOR 2: 
Antes lembrávamos que 
há várias cores no arco-

íris da simplicidade. 
Vejamos mais algumas. 

Por exemplo, o 
Evangelho nos mostra 
que os pastores, essas 
almas simples, eram 

pessoas capazes de se 
admirar. A capacidade 
de admiração é uma 

das qualidades 
características dos 
corações simples. 

 



LEITOR 1: 
Tem toda a razão. 

Depois de receberem o 
anúncio do Natal, diz o 

Evangelho que os 
pastores foram correndo 

ver o recém-nascido: 
Vamos até Belém, e 

vejamos o que se 
realizou e que o Senhor 

nos manifestou – 
diziam. Foram com 

grande pressa e 
acharam Maria e José, 
e o Menino deitado na 
manjedoura. Depois o 



adoraram, ofertaram-lhe 
o que tinham – pão, 

queijo, leite, um 
cordeirinho novo –, e 

voltaram glorificando e 
louvando a Deus, por 

tudo o que tinham 
ouvido e visto. 

 
 

LEITOR 3: 
Ficaram encantados 

com Jesus. Deus e eles 
entenderam-se 

perfeitamente bem. Os 
corações simples 



descobrem maravilhas, 
captam alegrias que os 
complicados ignoram e 
infelizmente perdem... 

 
 

LEITOR 2: 
Complicados são os 

egoístas, que 
desconfiam de tudo e 

tudo discutem. Os 
simples não são assim. 

Não têm o olhar 
enfastiado, nem o 

coração entediado, nem 
a mente desconfiada 



dos egoístas. Os 
simples são alegres, 

com alegrias singelas e 
profundas. Os egoístas 

e os orgulhosos são 
tristes e irritados, e 
vivem enjoados de 

todos e de tudo. É como 
se tivessem um véu nos 
olhos que os impedisse 
de ver as maravilhas de 

Deus. 
 

TODOS: Que Deus nos 
livre do mal do orgulho, 
que fecha o coração, 



impede a alegria e 
estraga o amor. 

 
 

LEITOR 1: 
Eu acrescentaria ainda 

outra característica 
bonita dos corações 
simples. Eles sabem 
apoiar-se e animar-se 

uns aos outros, como os 
pastores, que 

mutuamente se 
incentivavam: Vamos 
até Belém!... Quando 

esses corações simples 



têm fé, ficam felizes de 
ajudar, de animar os 

parentes e amigos, com 
toda a delicadeza, a se 
aproximarem de Deus. 
É outra cor do arco-íris. 

Mas ainda há mais. 
Acho que nos falta 

comentar a respeito dos 
pastores algo que é 

essencial... 
 
 

LEITOR 2: 
Refere-se à mensagem 

dos anjos, não é 



verdade? 
 
 

LEITOR 1: 
É, sim. Subitamente – 
diz o Evangelho –, ao 

anjo se juntou uma 
multidão do exército 

celeste, que louvava a 
Deus e dizia: “Glória a 
Deus no mais alto dos 
céus e, na terra, paz 
aos homens de boa 

vontade!” Alegria no céu 
e paz na terra. Paz! Que 
falta nos faz! É um dom 



que Jesus traz ao 
mundo: A paz vos deixo, 

a minha paz vos dou. 
 
 

LEITOR 3: 
E sem dúvida é um dom 
que significa muito mais 
do que tranqüilidade e 

falta de problemas. 
 
 

LEITOR 2: 
Com certeza, essa paz 
não é a tranqüilidade 

dos adormecidos, nem a 



dos desligados, nem a 
dos mortos. É outra 

coisa muito mais bonita 
e profunda. 

 
 

LEITOR 3: 
Eu diria que é a 

harmonia. A nossa 
harmonia com Deus, 

conosco – no íntimo da 
consciência – e com os 
outros. É algo de muito 

grande. A harmonia com 
Deus alcança-se com o 

amor e com o 



arrependimento. Os 
corações simples e 

bons vivem fazendo as 
coisas certas por amor a 
Deus, e pedindo perdão 
pelas erradas também 
por amor a Deus. Cada 
confissão sincera, para 

eles, é um banho de 
paz, da paz que só 

Cristo pode dar. 
 

TODOS: Que Jesus nos 
conceda a paz da alma 
neste Natal, sobretudo a 

paz que nos invade 



após ter recebido o 
perdão dos nossos 

pecados! 
 
 

LEITOR 1: Todas as 
vezes que olhamos para 

Deus e para nós com 
sinceridade, sem nos 

enganarmos, sem 
desculpas esfarrapadas 
para encobrir as nossas 
misérias, todas as vezes 

que falamos como o 
filho pródigo – Eu me 

levantarei, irei a meu pai 



e direi: Pai, pequei 
contra o céu e contra ti 
–, todas as vezes que 

fazemos este ato 
sincero de contrição, a 
paz nos invade. Paz 

com Deus e conosco. 
 
 

LEITOR 2: Eu me 
atreveria a afirmar que 
um coração sincero e 
bom, que ama a Deus, 
tem três princípios, que 

são regras de ouro e 
caminhos de paz: 



Primeiro: Colocar o 
amor acima do prazer. 

O prazer egoísta mata o 
amor, é um veneno tão 
forte como o orgulho. Ai 

da mulher, ai do 
homem, que abandona 
o sacrifício que lhe pede 
o amor dos outros, por 
uma razão tristemente 
egoísta: porque não lhe 

dá satisfação, e só 
pensa em gozar a vida e 

sentir-se bem... 
 

Segundo: Pôr a 



verdade acima do gosto. 
Isso exige também 

sermos muito sinceros. 
Muitas vezes, na vida 
moral, achamos que é 
certo o que gostamos 

de fazer, e nem sempre 
temos a coragem de 
perguntar a Deus a 

verdade, ou seja, o que 
é certo aos olhos de 

Deus. 
 

Terceiro: Colocar Deus 
e os outros acima do 
nosso “eu”... Primeiro 



Deus, depois o bem dos 
outros, depois “eu”... Os 

que seguem a ordem 
inversa procuram-se a si 

mesmos sem parar, e 
caem num círculo 

vicioso, que poderíamos 
descrever assim: o seu 

“eu” vazio procura a 
plenitude que ainda não 

encontrou, mas – 
infelizmente – procura-a 

voltando-se para si 
mesmo, andando em 
círculo, como a cobra 
que morde o rabo; e 



como em si mesmo só 
tem vazio, passa a vida 

correndo atrás do 
vazio... 

 
 

LEITOR 3:  
Não é isso o que dizia 

Santo Agostinho? 
“Fizeste-nos, Senhor, 

para Ti, e o nosso 
coração estará inquieto 

enquanto não 
descansar em Ti...” 

 
TODOS: Jesus, fazei 



com que nos 
convençamos de que só 
nos encontramos a nós 

mesmos quando nos 
damos a Deus e aos 
outros. Ajudai-nos a 

colocar o amor acima do 
prazer, a verdade acima 

do gosto, Deus e os 
outros acima do nosso 

“eu”. 
 
 

LEITOR 3: 
Sim. Dar-nos a Deus e 
aos outros é o segredo 



da paz! Não há 
harmonia melhor com 
Deus e com o próximo 
do que a que nasce da 
doação, da renúncia e 
da entrega por amor. 

 
 

LEITOR 2: 
Lembremo-nos de que é 
isso o que Jesus não se 
cansava de dizer: Quem 

quiser guardar a sua 
vida, a perderá; e quem 
perder a sua vida, por 
amor, a encontrará. 



LEITOR 1: 
Vejam quantas coisas 

maravilhosas nos 
sugere a meditação do 

Presépio. Acho que hoje 
é natural que 

terminemos pedindo a 
Deus que nos ajude, 
com a sua graça, a 

descobrir a beleza da 
simplicidade – de que 

os pastores nos dão um 
exemplo tão bonito – e a 

esforçar-nos por viver 
essa virtude. Maria e 
José, puros, bons e 



simples, sem dúvida 
vão-se inclinar para o 
Menino no Presépio e 

pedir-lhe que nos 
conceda esses dons. 

 
TODOS: Ó Deus, que 
iluminastes com a luz 

clara do vosso Natal os 
corações simples e 

humildes dos pastores, 
concedei-nos que, tendo 

vislumbrado na terra 
este mistério, possamos 
gozar da sua plenitude 

no céu. Por Cristo, 



nosso Senhor. Amém. 
 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final 
  



20 de Dezembro 

Sexto dia 
 
 

A ESTRELA DOS 
MAGOS  

(Mateus 2, 1-10) 
 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Mateus… 
 

 



 
Palavra da Salvação. 

 
TODOS: Glória a vos 

Senhor. 
 

LÍDER: Vamos fazer um 
breve momento de 

silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Dentre as figuras do 

Presépio, hoje vamos 
escolher os Magos. 

Podemos vê-los – ou 
imaginá-los – no 

caminho que leva para 
Belém. São homens 
sábios, homens de 
ciência e estudo, 

conselheiros de reis 
(talvez por isso os 
chamamos Reis 

Magos), que vêm de 
longe, da banda do 

Oriente, montados em 



camelos e com 
acompanhamento de 
pajens. Diante deles, 
marcando o rumo – 
agora que já estão 

quase chegando – brilha 
uma estrela, com 

fulgores prateados. É a 
mesma estrela que os 
fez empreender a sua 

longa caminhada. 
 
 

LEITOR 2: 
Vale a pena lembrar que 

o Evangelho resume 



assim aquela incrível 
viagem: Tendo nascido 

Jesus em Belém de 
Judá, no tempo do rei 
Herodes, eis que uns 

magos vieram do 
Oriente a Jerusalém. 
Perguntaram eles: 

“Onde está o rei dos 
judeus que acaba de 
nascer? Vimos a sua 
estrela no Oriente, e 

viemos adorá-lo”. 
Percebemos que a 
primeira coisa que 

dizem é que aquela 



longa viagem foi feita 
porque viram “a sua 

estrela”, e que ela lhes 
indicou um rumo e uma 

meta: ir ao país dos 
judeus para adorar o 

Rei de Israel, o Messias 
Filho de Deus, que é 

Rei do mundo inteiro... 
 
 

LEITOR 1: 
Quantas coisas não há 

para meditar nessa 
frase tão breve que os 

Magos disseram ao 



chegar! Acho que, para 
obtermos fruto, bastaria 
que aprofundássemos 

nos dois verbos – 
apenas duas palavras – 

que resumem tudo o 
que aconteceu com 

eles: VIMOS e VIEMOS. 
 

TODOS: Que Deus nos 
conceda luz para 

entendermos também a 
riqueza da mensagem 
que Ele nos dá através 
do exemplo dos Magos. 

 



LEITOR 2: 
Eles dizem: Vimos a sua 

estrela! Era o sinal da 
vinda do Messias, que 

fazia mais de mil anos já 
fora anunciado pelos 
profetas. E disso, no 

Oriente, muitos tinham 
ouvido falar. Uma 

estrela sai de Jacó, um 
cetro levanta-se em 

Israel... 
 
 

LEITOR 1: 
Vocês acham que foi 



fácil ver a estrela? Não 
digo ver com os olhos, 
pois foi precisamente 

por perceberem a 
cintilação de uma 

estrela nova que ficaram 
intrigados, pesquisando 
e perguntando-se o que 

seria aquilo. Difícil foi 
querer ver mesmo, 

quando o significado da 
estrela ia ficando claro. 
Porque era uma estrela 

que anunciava... e 
chamava; que 

mostrava... e pedia; que 



era luminosa..., mas 
comprometia. 

 
TODOS: Claro! Era 

mesmo uma chamada 
de Deus! Mostrava-lhes 

o roteiro de Deus: o 
caminho que Deus 
desejava que eles 

percorressem. 
 
 

LEITOR 1: 
Sim. Para os Magos foi 
uma chamada, e agora 
é uma chamada e uma 



mensagem para nós. Do 
alto do céu do Presépio, 
Deus parece dizer-nos: 
“Por acaso você pensa 
que não tem estrela? 

Acha que Eu não conto 
com você nos meus 

planos? Pensa que há 
algum filho de Deus que 
não tenha um chamado 
e uma missão a cumprir 

nesta terra? Ou será 
que você veio à toa e 
sem finalidade a este 

mundo?...” 
 



LEITOR 2: 
É verdade. Cada um de 
nós tem a sua estrela. 
Como é importante vê-
la!, porque só então se 
enxerga o sentido da 

vida. A estrela é a 
minha vocação, e a sua 
luz esclarece a missão 
que eu devo cumprir, a 
que Deus me confiou, e 

espera que eu não 
falhe. 

 
 

LEITOR 1: 



Quando descobrimos a 
estrela, fica claro o 
sentido da nossa 

existência: todas as 
peças da vida – como 

as pedras de um 
mosaico – passam a 

ocupar o seu lugar: as 
alegrias e as tristezas, o 
passado e o presente, 

os sonhos, o trabalho, o 
amor, as dificuldades, 
tudo..., tudo fica mais 
claro e se harmoniza. 
Mas se não sabemos 

qual é a nossa estrela, 



essas peças não 
passam de um 

amontoado de cacos 
embaralhados. 

 
TODOS: Que Deus nos 

livre da cegueira 
espiritual e da 

desorientação, e abra 
os nossos olhos à luz 

que deve guiar a nossa 
vida. 

 
 

LEITOR 3: 
Vejamos um exemplo. 



Quando um casal 
cristão descobre que o 
seu casamento é uma 

vocação, e que o 
próprio Deus lhes 

confiou uma grande 
missão – a bela missão 

de fazer, de edificar 
uma família –, esse 

casal viu a estrela. Em 
qualquer momento de 
crise, de dificuldade ou 
de cansaço, o coração 
lhes dirá: “Olha para a 
estrela. Ela te marca o 

caminho. Deus te 



chama. Sê fiel à tua 
estrela!” 

 
 

LEITOR 1: 
Mas, vocês acham que 
a estrela se vê sempre? 

Não foi isso o que 
aconteceu com os 

Magos. Viram a estrela 
no Oriente. Perceberam 

o que ela indicava, e 
não desviaram disso o 
coração. Prepararam 

logo a viagem – que ia 
ser longa e penosa – e 



começaram a caminhar. 
A estrela marcou-lhes 
inicialmente a direção, 
revelou-lhes o destino, 

estimulou-os na partida, 
mas depois 

desapareceu... 
 
 

LEITOR 3: 
Eles, porém, como 
tinham captado a 

mensagem de Deus, 
não hesitaram e 
continuaram a 

caminhar... 



TODOS: E o caminho 
foi longo e áspero. 

Passaram por desertos 
sem uma gota de 

água... 
 
 

LEITOR 3: 
Passaram por 

montanhas escarpadas, 
cheias de gelo, neve e 

abismos ameaçadores... 
 

TODOS: Muitas vezes 
dormiram ao relento, 

comeram mal, 



passaram frio e tiveram 
medo... 

 
 

LEITOR 2: 
E, por serem humanos, 
tiveram a tentação de 
desistir. Pensavam: 

“Será que vimos claro, 
que não houve 

engano?” Outras vezes: 
“Será que vale a pena?” 
Outras: “Será que Deus 

pode pedir-nos tanto 
sacrifício? Por quê? 

Para quê?”... 



TODOS: Mas 
continuaram a 

caminhar, mesmo sem 
ver nada... 

 
 

LEITOR 3: 
Perseveraram até o fim. 
Sabiam bem qual era o 
rumo da estrela. Não 
quiseram vacilar. Não 

traíram a estrela! Não a 
traíram! 

 
LEITOR 2: 

Como é tocante ver que 



o Evangelho diz que 
chegaram a Jerusalém 
dizendo, como a coisa 
mais natural do mundo: 

“Vimos e viemos”. 
Quantas vezes nós 
podemos pronunciar 

essas palavras juntas? 
Quantas vezes não 

vimos luzes de Deus, 
que nos chamavam – 
faz isso, ajuda aquele, 
vai confessar-te, muda 

naquilo outro, abandona 
essa má companhia ou 
esse mau hábito, esse 



vício... –, e, 
infelizmente, fizemos de 

tudo para adiar, para 
deixar estar, para não ir, 
para não pôr em prática 
as inspirações de Deus? 

 
TODOS: Que Deus nos 
perdoe e nos dê forças 

para não fazer isso 
nunca mais. 

 
 

LEITOR 1: 
Continuemos a 

acompanhar os Magos. 



Já chegaram e agora 
entram em Jerusalém. 
Mas lá as coisas ficam 
ainda mais difíceis. Na 

capital dos judeus, 
perguntam pelo recém-
nascido rei dos judeus, 

e ficam perplexos, 
porque ninguém sabe 

de nada... Nem os 
sacerdotes, nem o rei 

Herodes, nem o povo... 
 
 

LEITOR 2: 
Devem tê-los tomado 



por malucos... 
 
 

LEITOR 3: 
Provavelmente. Mas, 

apesar disso, não 
traíram a estrela só 
porque ninguém na 

cidade de Jerusalém 
entendia os seus ideais, 

e todos achavam que 
eles eram esquisitos, 

ridículos ou fanáticos... 
 
 

LEITOR 2:  



Acho que nós também, 
hoje em dia, devemos 
ter a coragem de não 
nos abalarmos se as 

pessoas, se o ambiente 
não entende os nossos 

ideais cristãos. 
Compreendamos e 
amemos a todos, 

também aos que não 
nos entendem, mas não 

nos deixemos 
influenciar nunca pelo 

ambiente, que em 
grande parte é pagão e 
cego para as coisas de 



Deus. 
 

TODOS: Que nunca 
sejamos covardes nem 

vacilemos na fé pelo 
fato de estarem junto de 

nós muitos que não 
crêem em Cristo, nem 

na Igreja, nem nos 
grandes ideais que 

Deus colocou no nosso 
coração. 

 
 

LEITOR 1: 
Os Magos, firmes na 



sua fidelidade, só se 
preocuparam de indagar 

dos sábios de 
Jerusalém qual era o 

lugar do nascimento do 
Messias anunciado 
pelas profecias; e, 

quando souberam que 
era a cidade de Belém, 

para lá se 
encaminharam em 

seguida, com a mesma 
determinação com que 
tinham saído de casa e 
enfrentado os perigos 

do caminho. 



LEITOR 3:  
Foi isso mesmo. E, 
então, a estrela que 

tinham visto no Oriente 
os foi precedendo, até 
chegar onde estava o 
Menino, e ali parou. A 
aparição da estrela os 

encheu de 
profundíssima alegria. 

 
TODOS: É maravilhoso! 
Deus sempre cumula de 
alegria os que procuram 
ser fiéis, especialmente 

se a fidelidade lhes 



custa sangue, suor e 
lágrimas! Deus se lhes 
mostra com amor e se 

lhes entrega! 
 
 

LEITOR 1:  
Acho que todos 

sentimos que hoje, mais 
uma vez, temos muito 
que pensar. Quantas 

coisas não nos sugere o 
exemplo dos Magos! 
Que Jesus, Maria e 

José nos ajudem a ser 
homens e mulheres que 



sabem ver e ir. 
Peçamos a graça, mais 
preciosa do que todas 
as jóias do mundo, de 
viver na presença de 
Deus e dos homens 

dizendo sempre: 
viemos, quer dizer, 

“estamos fazendo isto 
ou aquilo e nos 

comportamos assim por 
uma razão muito 

simples: porque vimos, 
porque vimos a estrela e 

entendemos qual é a 
nossa vocação e a 



nossa missão nesta 
terra...” 

 
TODOS: Ó Deus, que 

revelastes o vosso Filho 
aos Magos guiando-os 
pela estrela, concedei 

aos vossos filhos e 
filhas que já vos 

conhecem pela fé, 
seguir os caminhos que 

o vosso amor lhes 
marca, e contemplar-

vos um dia face a face 
no Céu. Por Cristo, 

nosso Senhor. Amém. 



 
Partilha / Proposito / 

Musica do Dia 
 
 

Vá para a parte final 
 
  



21 de Dezembro 

Sétimo dia 
 
 

A ADORAÇÃO DOS 
MAGOS  

(Mateus 2, 9b-12) 
 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Mateus… 
 

 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
  



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar- -
nos dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Neste sétimo dia da 

Novena, vamos 
continuar a olhar para 
os Magos. Só que hoje 

os contemplaremos – ou 
os imaginaremos – na 
cena da adoração, que 
o Evangelho descreve 

assim: Entrando na 
casa, acharam o menino 

com Maria, sua mãe. 
Prostrando-se diante 

dele, o adoraram. 
Muitos pintores famosos 
deixaram-nos quadros 



belíssimos dessa cena. 
Ajoelhados, ou 

inclinados perante o 
Menino Jesus, os 

Magos o adoram, com o 
olhar extasiado, e lhe 

oferecem os presentes 
que trouxeram. 

 
 

LEITOR 2: 
Eu me permitiria 

observar que, nesta 
cena, aparece uma 

palavra ou, por melhor 
dizer, uma atitude, que 



merece uma boa 
reflexão: ADORAR. 

Creio que é uma das 
atitudes mais elevadas, 

mais sadias e mais 
necessárias para nós, 

os homens. 
 

TODOS: É uma coisa 
maravilhosa! Saber 

adorar a Deus! Tudo iria 
muito melhor, em nossa 

vida e no mundo, se 
aprendêssemos a 

adorar a Deus! 
 



LEITOR 1: 
Vocês estão dizendo 
uma grande verdade! 
Adorar é uma palavra 

cheia de conteúdo. 
Significa, em primeiro 

lugar, reconhecer Deus 
e dizer-lhe: Tu és o meu 
Deus e o meu Senhor! 

Depois, significa admirar 
com alegria a imensa 
grandeza, beleza e 

bondade de Deus. Em 
terceiro lugar, significa 
inclinar-se diante dEle 
com respeito e com 



obediência de filhos. E, 
ainda, em quarto lugar, 
significa fazer da vida 
um contínuo ato de 
agradecimento ao 

Senhor. Muitas coisas, 
não é? 

 
TODOS: Mas todas 

parecem importantes. 
Não será bom vê-las 

uma por uma? 
 
 

LEITOR 1 
 Vamos lá, então. 



Víamos que adorar é, 
primeiro, reconhecer. 

Quando dizemos “Tu és 
o meu Deus!”, estamos 
reconhecendo: “Eu não 

sou o meu deus!” Já 
pensamos nisso? 

Nenhum de nós comete 
a tolice de dizer com a 
boca: “Eu sou Deus”, 
mas muitos de nós o 
dizemos com a vida... 

 
 

LEITOR 2: 
Sim. Porque nos 



dedicamos a adorar-nos 
a nós mesmos e 

queremos colocar tudo 
aos nossos pés. Penso 
que todos recordamos 
que, quando o diabo 

tentou Jesus no deserto 
e lhe pediu que o 
adorasse, Jesus o 

repeliu dizendo: Para 
trás, Satanás, pois está 

escrito: Adorarás o 
Senhor teu Deus, e só a 

Ele servirás. 
 
 



LEITOR 1: 
Mas nós nos adoramos 
a nós mesmos, e não a 

Deus, quando 
pensamos: “Primeiro 

procuro o que eu quero, 
obedeço à minha 

vontade, sirvo o meu 
interesse, e depois verei 

se tenho tempo de 
pensar no que Deus 
quer”... Ou, então, 

dizemos: “Na conduta, 
na moral, no 

casamento, no namoro, 
etc., eu digo o que é 



certo e errado, o que 
tem importância e o que 

«não tem nada»; eu 
determino a minha 

moral, eu «escolho» a 
minha religião, e não 

preciso nem de 
perguntar a Deus nem 
de que me falem da lei 

de Deus”. 
 

TODOS: Os Magos não 
quiseram ser deuses: 

adoraram a Deus! 
 
 



LEITOR 3: 
Vocês não acham que 

só podemos adorar bem 
a Deus quando o 

conhecemos bem? 
Porque, quando o 

vamos conhecendo, Ele 
nos cativa e nos 

deslumbra com a sua 
bondade e a sua 

verdade. Dia após dia, 
causa-nos mais 

admiração e desperta 
mais amor. Sentimos 

desejos cada vez mais 
inflamados de 



compreendê-lo, de vê-lo 
– procurarei, Senhor, o 

teu rosto!, dizemos, com 
o Salmo –, e 

entendemos que uma 
alma santa afirmasse: 

“A adoração é o êxtase 
do amor”. 

 
 

LEITOR 2: 
Falando em conhecer a 

Deus, vale a pena 
lembrar que o Natal fez 

com que o rosto de 
Deus, que nós não 



vemos, se fizesse 
visível no rosto de 

Jesus, que é Deus e 
homem verdadeiro. Esta 

é uma das grandes 
alegrias destas Festas 

santas. São João 
Evangelista 

maravilhava-se com 
isso, e dizia: Ninguém 
jamais viu a Deus. O 

Filho único, que está no 
seio do Pai, ele no-lo 
deu a conhecer. Por 

isso, quem quiser ver a 
Deus deve olhar 



atentamente para 
Cristo, deve começar 

por conhecê-lo melhor. 
 

TODOS: O mesmo 
Jesus disse: Quem me 

vê, vê o Pai. 
 
 

LEITOR 3:  
Se o conhecêssemos de 

verdade, tal como 
aparece nos 

Evangelhos, o nosso 
coração arderia de 

amor, e brotaria em nós 



uma sede de estar com 
Ele tão intensa, que 
ficaríamos felizes ao 

pensar nEle, ao sentir-
nos perto dEle..., 

sobretudo ao encontrá-
lo intimamente nessa 

loucura de amor que é – 
como dizia um grande 
santo – a Eucaristia! 

 
 

LEITOR 1: 
Adorar, afinal, é amar. E 

confiar. Quando nos 
inclinamos para Jesus 



com um grande amor, 
confiamos totalmente 
nEle. Encaramos com 
plena confiança tudo o 
que Ele pede, tudo o 

que Ele manda. O amor 
faz nascer o desejo de 
agradar-lhe em tudo e 

de obedecer-lhe 
sempre... 

 
TODOS: Que poucas 

pessoas entendem que 
obedecer a Deus, aos 
seus mandamentos e 
aos da sua Igreja, é 



amá-lo! 
 
 

LEITOR 2:  
E, no entanto, 

deveríamos meditar que 
Jesus nos disse uma e 

outra vez que a 
obediência a Deus é a 
chave do verdadeiro 
amor: Se me amais, 
guardareis os meus 
mandamentos... Se 
guardardes os meus 
mandamentos, sereis 

constantes no meu 



amor. E, falando da 
Igreja que Ele fundou – 
a minha Igreja, como 

Ele a chamava –, dizia 
aos Apóstolos, aos 
chefes dessa Igreja: 
Quem a vós ouve, a 

mim ouve; quem a vós 
despreza, é a mim que 
despreza. Infelizmente, 
a obediência a Deus e 
aos representantes de 
Deus é como uma gata 
borralheira, que muitos 
cristãos desprezam... 

Precisamos resgatá-la... 



LEITOR 1: 
Vamos agora a uma 

última reflexão. Conta o 
Evangelho que os 

Magos, como ato de 
reconhecimento e de 

louvor a Jesus, depois 
de prostrar-se diante 
dele em adoração, 

abriram os seus 
tesouros, e ofereceram-

lhe como presentes: 
ouro, incenso e mirra. 

Cada presente tinha um 
significado. Sabemos 

qual é? 



LEITOR 2: 
Parece-me que, ao 

colocarem o ouro aos 
pés de Jesus, era como 
se dissessem: “Todo o 
ouro do mundo, ao lado 
do meu Deus, de Jesus 
menino, é pó. Todas as 
coisas materiais, se não 
nos levam a Jesus, se 

não as usamos de 
acordo com o espírito 

de Cristo, para louvar e 
servir a Deus e amar os 

outros, são lixo, são 
lama em que nos 



atolamos”. Só o amor a 
Deus e ao próximo 

transforma as coisas 
materiais, as tarefas 

materiais, as 
preocupações 

corriqueiras, em ouro 
puro aos olhos de Deus. 

 
TODOS: E o incenso 
aos pés de Jesus? 

 
 

LEITOR 3: 
Eu vejo o incenso que 

se queima e 



desaparece, enquanto 
se eleva em nuvens 

perfumadas, como um 
símbolo de adoração. 
Quando, na igreja, se 

oferece incenso a Deus, 
é como se todos nós 

disséssemos: “Não há 
vida mais bela, não há 
coração mais belo, que 
aquele que se queima – 
que queima a borra do 

seu egoísmo – e se 
transforma em perfume 

oferecido a Deus”. 
 



TODOS: E a mirra? 
 
 

LEITOR 3: 
Eles põem mirra aos 

pés de Jesus. Sabemos 
que a mirra era muito 

valiosa, mas muito 
amarga. A Jesus, 
quando estava no 

Calvário, ofereceram-lhe 
uma bebida com mistura 

de mirra, e a usaram 
também para 

embalsamar o seu 
corpo. Por isso, a mirra 



sempre foi vista como 
um anúncio da Paixão. 
Talvez esse presente 

significasse, numa 
antevisão, o 

agradecimento a Jesus 
pela infinita 

manifestação de amor 
que foi a sua morte na 
Cruz por nós. Talvez 
significasse também 

que o mistério da Cruz 
não pode estar ausente 
da vida do cristão, ou 
seja, que devemos 
aprender a ofertar a 



Jesus as nossas dores 
– aceitando a vontade 
de Deus – e os nossos 
sacrifícios voluntários. 

 
 

LEITOR 2: 
Depois de refletir sobre 

os presentes dos 
Magos, ocorre-me que o 

Natal é tempo de 
presentes. Que bom 

seria se pensássemos, 
primeiro, nos presentes 
que vamos oferecer a 
Jesus Menino. Muitos 



oferecem, nestes dias, 
orações especiais, 

sacrifícios um pouco 
mais custosos e, com 
muito carinho, atos de 
serviço para aliviar e 

alegrar pessoas 
carentes, 

desempregados, 
crianças, velhos, 

doentes..., lembrando-
se de que Jesus dizia: 
Tudo o que fizestes a 

um destes meus irmãos 
mais pequeninos, é a 

mim que o fizestes. Não 



seria hoje um bom 
momento para fazer 

exame de consciência e 
perguntar-nos: “Eu não 

poderia fazer mais 
alguma coisa pelos 
necessitados neste 

Natal?” 
 
 

LEITOR 1: 
É uma boa pergunta, 

agora que terminamos a 
reflexão deste sétimo 
dia. Hoje, creio que 

podemos dizer, como 



ontem, que os Magos 
nos deixam a luz de um 
belo exemplo. Junto de 
Jesus, eles nos dizem: 

“Adorar com amor, essa 
é a atitude certa da 

criatura humana diante 
de Deus”. E nos 

animam a descobrir as 
riquezas desse espírito 
de adoração, que nos 
faz admirar a Deus e 
extasiar-nos com Ele; 
que desperta fome de 
conhecê-lo; que nos 
move a louvá-lo; que 



nos anima a obedecer-
lhe; e que, por fim, faz 
nascer na alma ânsias 
de agradecer o amor 

que Ele nos tem, 
oferecendo-lhe os 
nossos dons. Os 
Magos, depois de 

adorar Jesus, voltaram 
para o seu país 

inundados de uma 
imensa alegria. 

Peçamos a Nossa 
Senhora e a São José 

que a adoração de 
Jesus, neste Natal, 



também nos deixe 
impregnados dessa 

imensa alegria. 
 

TODOS: Ó Deus, sede 
a luz dos vossos fiéis e 

abrasai os seus 
corações com o 

esplendor da vossa 
glória, para adorarem 
sempre o Salvador e a 
ele se entregarem com 

alegria. Por Cristo, 
nosso Senhor. Amém. 

 
Partilha / Proposito / 



Musica do Dia 
 
 

Vá para a parte final 
 
  



22 de Dezembro 

Oitavo dia 
 
 

AS PORTAS DE 
BELÉM  

(Lucas 2, 1-7) 
 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas… 
 

 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, conce-dei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar-nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Estamos nos 

aproximando do final 
dessa nossa preparação 
para a vinda de Jesus. 
O Natal está cada vez 
mais perto. Por isso, 

hoje já começaremos a 
olhar para Belém, aonde 
Maria e José chegaram 

afinal, buscando 
pousada, e 

procuraremos fazer uma 
reflexão que seja, ao 
mesmo tempo, um 

exame de consciência 



pessoal um pouco mais 
profundo, como se fosse 

um pequeno retiro 
espiritual de preparação 

para o Natal. 
 

TODOS: Que bom fazer 
assim, hoje que a 

maioria dos cristãos se 
esquece, infelizmente, 

de Jesus que vai nascer 
e só pensa em 

presentes, comida, 
bebida e coisas 

materiais! 
 



LEITOR 2: 
Uma coisa que vemos 

em todos os presépios é 
que o lugar onde Jesus 

nasceu é pobre: um 
estábulo onde se 

recolhe o gado. Umas 
vezes, tem a aparência 
de uma gruta – assim 

deve ter sido na 
realidade – e outras, a 

de um telheiro ou 
galpão de adobe e 

tábuas, chão batido e 
palha. 

 



LEITOR 1: 
É assim mesmo, porque 

o Evangelho diz que 
Maria e José chegaram 

a Belém para se 
recensear, e estando 

eles ali, completaram-se 
os dias dela. E deu à luz 
seu filho primogênito e, 
envolvendo-o em faixas, 

reclinou-o numa 
manjedoura; porque não 
havia lugar para eles na 

estalagem. 
 

TODOS: Pensar que 



Maria ia dar à luz e não 
achou nem uma só casa 

que a acolhesse! 
 
 

LEITOR 2: 
Todas as portas se 
fecharam. José foi 

batendo numa, noutra, 
também na hospedaria 
atulhada de viajantes..., 
e ninguém abriu. Todos 
disseram que não. Por 

isso, o nosso Deus teve 
que nascer no 

desamparo, num refúgio 



de animais, e o seu 
berço foi o presépio, a 

manjedoura onde o 
gado come a palha e o 

feno. 
 
 

LEITOR 3:  
... E uma velha tradição 

– que se conserva 
carinhosamente até hoje 
– diz que o único calor 
que a Sagrada Família 
recebeu, na Noite de 

Natal, foi o bafo 
quentinho de um burro e 



de um boi ou uma 
vaquinha. 

 
 

LEITOR 1: 
Não havia lugar para 

eles... Todas as 
PORTAS FECHADAS. 

Vale a pena meditarmos 
hoje sobre isso. Há um 
fato real, e é que Jesus 

continua a encontrar 
fechadas as portas de 

muitos corações. 
Perguntemo-nos como é 

que vai encontrar as 



nossas, quando vier na 
noite de Natal. 

 
TODOS: Jesus, que eu 
não te feche as portas e 
saiba oferecer-te, neste 
ano, uma hospedagem 
carinhosa num coração 

limpo! 
 
 

LEITOR 2:  
Se me permitem, fazer 
uma consideração, eu 

acho que nos pode 
ajudar, nessa reflexão, 



perceber que o ferrolho 
que tranca a porta do 
coração é sempre um 
não dito a Deus; assim 
como a chave de ouro 

que a abre é sempre um 
sim, como o que 
pronunciou Maria 

Santíssima no dia da 
Anunciação. 

 
 

LEITOR 1: 
Certo. Por isso, pode 

ser útil para nós 
perguntarmo-nos: “Eu 



digo sim a Deus, ou 
digo não?” Creio que 

todos nós poderíamos 
dirigir-nos a Jesus, 
neste Natal – hoje 

mesmo –, com íntima 
sinceridade, e dizer-lhe: 

“Jesus, eu te peço 
perdão porque, muitas 
vezes, tenho fechado a 
porta quando Tu batias; 

tenho passado o 
ferrolho do meu não.” 

 
 

LEITOR 3:  



Que dor! Cada não a 
Deus foi um ato de 

egoísmo nosso, algum 
tipo de falta de amor. 

Cada não a Deus é uma 
escolha que fazemos, 

colocando-nos a nós na 
frente e passando Deus 

para trás. Dentro de 
cada não, esconde-se 

algum inimigo do amor... 
 

TODOS: É mesmo. 
Infelizmente, é um 

inimigo que se chama 
pecado... Pecar – que 



pena! – é sobretudo 
recusar-se a amar... 

 
 

LEITOR 1:  
E cada recusa concreta 
tem um nome concreto. 
Sim. Cada recusa tem 

algum destes sete 
nomes, bem 

conhecidos: orgulho, 
avareza, luxúria, ira, 

gula, inveja e preguiça. 
São os sete grandes 

ferrolhos que trancam a 
porta. São os sete 



pecados capitais. 
 
 

LEITOR 2: 
Com certeza, a soberba, 

o orgulho, é o pior. 
Torna-nos convencidos, 

arrogantes, auto-
suficientes, vaidosos. 

Leva-nos a desculpar e 
justificar todos os 

nossos erros e a não 
aceitar correções ou 

conselhos de ninguém. 
Leva-nos a criticar e a 
pôr as culpas de tudo 



nos outros. Faz-nos 
desprezar o modo de 

ser das outras pessoas. 
Enclausura-nos dentro 
de nós mesmos. Incha-
nos como um balão... 

 
TODOS: Meu Deus, 

como é fácil cair nisso... 
Tende piedade de nós e 

livrai-nos deste mal! 
 
 

LEITOR 3: 
Mas há uma chave de 

ouro que abre essa 



porta: é a humildade. 
Por isso, Jesus, o nosso 
Salvador, o Médico que 
agora vem curar-nos, 

começa por dar-nos no 
Presépio um exemplo 
de humildade. Sendo 

Deus, faz-se pequeno, a 
última das criancinhas 

deste mundo... 
 
 

LEITOR 1: 
Outras portas foram 

trancadas pela avareza. 
A chave de ouro que as 



abre é a generosidade. 
A avareza – sabemos 
bem disso – é aquele 
egoísmo que nos faz 
agarrar-nos ao nosso 
tempo, aos nossos 
planos, ao nosso 

dinheiro, aos nossos 
gostos, que não 

queremos dar nem 
compartilhar com os 

outros. É o pecado do 
adjetivo possessivo, que 

fica sendo adjetivo 
obsessivo: meu, meu, 

meu... 



TODOS: Meu Deus, 
também é fácil cair 

nisso... Tende piedade 
de nós e livrai-nos deste 

mal! 
 
 

LEITOR 3:  
Mas Jesus, que é Deus, 

quis nascer pobre e 
desprendido, dando 

tudo e dando-se todo, 
para assim curar 
também a nossa 

avareza. Jesus Menino 
só diz tu, tu, tu... “É para 



ti e para a tua salvação 
que eu vim ao mundo”... 

 
 

LEITOR 1: 
A luxúria é outro pecado 

capital. Consiste na 
procura desordenada 
dos prazeres do sexo 
egoísta. E a chave de 
ouro que abre essa 

porta é a castidade, ou 
seja, a pureza do 

coração, dos olhos, da 
imaginação e do corpo; 
é o amor esponsal puro, 



belo, ardente e fiel: o 
amor que encontra o 
seu sentido pleno no 

sacramento do 
Matrimônio, a aliança 
santa que faz – com a 
bênção de Deus – de 

duas vidas uma só. E o 
ponto alto da castidade 

é – para aqueles a 
quem Nosso Senhor 

assim o pede – o amor 
total que faz dedicar 

alma, coração e corpo – 
a vida inteira, como 

Maria – ao serviço de 



Deus e dos irmãos, no 
santo celibato. 

 
TODOS: Senhor, tende 

piedade das nossas 
fraquezas, e fazei de 
nós testemunhas da 

pureza cristã no meio de 
um mundo dominado 

pela sensualidade 
doentia e descontrolada. 

 
 

LEITOR 3: 
Que alegria pensar que 
Jesus quis vir ao mundo 



através da pureza 
cristalina de uma Mãe, 

que é a Santíssima 
Virgem Maria. E quis ser 
cuidado por José, varão 

castíssimo e fiel. 
 
 

LEITOR 1: 
Prossigamos vendo – 
sempre em clima de 

exame de consciência – 
outro pecado capital: a 

ira. A chave de ouro que 
escancara as portas que 

a ira trancou é a 



mansidão. Como faz 
mal a ira! Que mal se 
vive com uma pessoa 

irritada, violenta, 
agressiva ou 

carrancuda, que está 
sempre de mau humor! 

 
 

LEITOR 2: 
No Natal vemos que a 

Sagrada Família foi 
desprezada, ficou 

abandonada no meio da 
rua, e não se irritou com 
ninguém. Neles tudo é 



paz. E Jesus, já desde o 
berço, diz, mesmo sem 
palavras: Aprendei de 
mim, que sou manso e 
humilde de coração, e 
encontrareis repouso 

para as vossas almas. 
Que paz há em Belém! 

 
TODOS: Jesus, manso 
e humilde de coração: 
dai-nos um coração 

semelhante ao vosso! 
 
 

LEITOR 1:  



E a temperança? Essa 
virtude é a chave de 

ouro para abrir a porta 
que a gula fechou. A 

gula! Os nossos abusos 
e desordens no comer, 
na bebida, na diversão, 

na televisão, na 
Internet... E que dizer 

das drogas, que 
começam a tecer a sua 

teia de aranha 
peçonhenta com a 

desculpa de que é “só 
para experimentar”...? 

Depois, livrar-se da teia 



é uma luta gigantesca... 
 
 

LEITOR 2: 
Jesus vive, desde o seu 
nascimento, uma vida 

sóbria, discreta, 
modesta, com uma 

contenção serena. Ele é 
o contrário de um 

consumista e de um 
hedonista... Estas duas 

atitudes, tão comuns 
nos dias de hoje, são 
verdadeiras correntes 

de aço que aprisionam a 



mente e o coração. 
 

TODOS: Jesus, 
protegei-nos, a nós e às 

nossas famílias, das 
desordens da 

intemperança, que 
destroem tantas vidas e 

dividem tantos 
corações! 

 
 

LEITOR 1: 
E a inveja? Eis outro 
pecado capital que 
tranca os corações. 



Deixa-os crispados, 
despeja neles fel e 

vinagre, desperta ódios 
e maledicências... Mas 
a caridade é a chave de 

ouro, e consiste em 
querer o bem de todos, 
colaborar positivamente 

para o bem de todos, 
quer sejam amigos, 

quer inimigos... 
 
 

LEITOR 3: 
Ah, sim! Como Jesus, 
que ama até os que o 



torturam, o despojam de 
tudo e lhe tiram a vida, e 

reza com carinho por 
eles, e lhes estende a 

mão para que se 
salvem. 

 
TODOS: Jesus, quando 

aprenderemos a vos 
agradecer tudo o que 
nos dais e a fechar os 
olhos e o coração para 

a inveja e o rancor? 
 
 

LEITOR 1:  



E, por fim, resta o 
sétimo ferrolho, o da 

preguiça, que não é um 
pecado tão inofensivo 
como parece. Quantas 
vezes os não que mais 
nos prejudicam e fazem 

mal aos outros 
procedem da preguiça, 
da falta de vontade de 

esforçar-nos, da falta de 
vontade de lutar, de ser 

responsáveis, de ser 
constantes, de 

sacrificar-nos. Quantas 
omissões sérias não há 



na nossa vida! Pois 
bem, a chave de ouro 

para abrir essa porta é a 
diligência, que significa 
o empenho por cumprir 

todos os nossos 
deveres com prontidão, 

acabamento e amor. 
 

TODOS: Bom Jesus, 
Deus do Amor! Dai-nos 

o amor ao dever e o 
desejo de perfeição no 
trabalho, mesmo que 

seja cansativo e 
monótono. 



LEITOR 3: 
Como Jesus, que fez 
tudo bem, e jamais se 

poupou! 
 
 

LEITOR 1: 
Neste Natal, nós 

queremos abrir todas 
essas portas, não é 

verdade? Mas temos 
que entender que a 
única mão capaz de 
pegar nas chaves de 
ouro e de pô-las na 

fechadura é o amor. E, 



para nós, que somos 
pecadores, esse amor 

deve tomar muitas 
vezes – especialmente 
nesta preparação do 
Natal – a forma da 

contrição, que é a dor 
de não termos sabido 

amar a Deus como 
devíamos; é o 

arrependimento que 
leva à penitência, à 

reconciliação com Deus, 
à confissão. Quantas 

vezes uma boa 
confissão feita para 



preparar o Natal não 
tem sido o início de uma 
vida nova, de um novo 

nascimento. Peçamos a 
Jesus Menino que nos 
conceda a graça dessa 

mudança; que nos ajude 
a abrir as portas, mas a 
escancará-las bem, com 

generosidade, sem 
deixá-las presas com a 

correntinha de 
segurança, que só 

permite uma pequena 
fresta por onde Jesus 

não pode passar. 



Vamos dizer a Cristo: 
“Senhor, a porta está 
aberta. Podes entrar!” 

 
TODOS: Ó Deus todo-

poderoso, concedei aos 
que gememos na antiga 
escravidão sob o jugo 
do pecado, a graça de 
confessar as nossas 
culpas e de sermos 

delas por Vós 
libertados, para assim 

preparar-nos com 
pureza para o Natal do 

vosso Filho que tão 



ansiosamente 
esperamos. Por Cristo, 
nosso Senhor. Amém. 

 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final  



23 de Dezembro 

Nono dia 
 
 

JESUS NASCE EM 
BELÉM (Lucas 2, 1-20; 

João 1, 1-18) 
 
 

LÍDER: Evangelho de 
Jesus Cristo segundo 

Lucas/João… 
 

 



Palavra da Salvação. 
 

TODOS: Glória a vos 
Senhor. 

 
LÍDER: Vamos fazer um 

breve momento de 
silêncio, meditando as 
palavras do evangelho. 

 
 

 
 



TODOS: Senhor, nosso 
Deus, concedei-nos a 
vossa graça para que, 

auxiliados pela 
intercessão de Nossa 

Senhora e de São José, 
possamos preparar- nos 

dignamente para 
acolher, com a alma 

pura e o coração 
generoso e sincero, a 
vinda do vosso Filho, 

nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo. 

 
 



LEITOR 1: 
Hoje é o último dia da 

nossa preparação para 
o Natal. Que vamos 

fazer? Voltar os olhos e 
o coração, inteiramente, 

intensamente, para a 
figura de Jesus Menino 

que, envolto nos 
paninhos que a Mãe 
trouxe de Nazaré, 

repousa sobre as palhas 
do Presépio. Não 

sentem desejos de olhar 
para Ele e dizer-lhe: 
Meu Senhor e meu 



Deus!? Porque esse 
Menino que vemos na 

manjedoura é Deus feito 
homem, que vem ao 
nosso encontro para 

nos salvar. Tanto amou 
Deus o mundo – dizia 
Jesus a Nicodemos – 
que lhe deu seu Filho 

único... Deus não 
enviou o Filho ao mundo 

para condená-lo, mas 
para que o mundo seja 

salvo por Ele. 
 

TODOS: Meu Senhor e 



meu Deus! Vós sois o 
Amor! 

 
 

LEITOR 3: 
Deixem-me proclamar 
bem alto que este é 
mesmo o coração da 

nossa fé cristã! A 
certeza de que Deus é 
Amor e nos quer com 

loucura. Essa é a 
certeza que fazia o 
Apóstolo São João 

exclamar: Deus é amor! 
Nisto se manifestou o 



amor de Deus para 
conosco: em nos ter 
enviado o seu Filho 

único, para que vivamos 
por Ele. 

 
TODOS: É fantástico! O 
amor de Deus invisível, 
no Natal se faz visível, 
fica perto de nós, ao 
nosso alcance. Está 

aqui, junto de nós, no 
Presépio! 

 
 

LEITOR 1: 



Vocês todos se 
recordam de que São 

João se extasiava com 
o Natal, com a vinda do 

Verbo encarnado, e 
dizia: Ninguém jamais 

viu a Deus. O Filho 
único, que está no seio 

do Pai, foi quem o 
revelou. E, cheio de 

júbilo por tê-lo 
conhecido, por ter 

convivido com Ele e ter 
experimentado o seu 

carinho, exclamava: Nós 
o vimos com os nossos 



olhos, nós o 
contemplamos, nós o 

ouvimos, nós o tocamos 
com as mãos...! 

 
TODOS: E também 

dizia, alto e bom som: 
Aquele que não ama 
não conhece a Deus, 
porque Deus é Amor. 

 
 

LEITOR 2: Jesus é 
Deus feito homem, que 

nos ama com toda a 
força do seu Amor 



divino e humano. É um 
amor grande e 

verdadeiro, que tem os 
dois sinais claros de 

autenticidade. Primeiro, 
é uma doação plena. 

Amor que não se dá não 
é amor. Mas não é um 
dar-se qualquer, é uma 

doação que visa o 
nosso bem. E aí está o 

segundo sinal de 
autenticidade: todo o 
verdadeiro amor, ao 
dar-se, quer bem, ou 

seja, dá-se procurando 



o bem da pessoa 
amada. 

 
 

LEITOR 3: E qual é o 
bem que Jesus nos 
traz? Será tão bom 

lembrá-lo hoje! 
 
 

LEITOR 1: Todos os 
bens! A vida verdadeira, 

e vida eterna! A 
felicidade que não 

poderá morrer! Mas, 
nessa infinita riqueza de 



bens divinos, podemos 
distinguir três grandes 
tesouros. O tesouro da 
VERDADE, que Ele nos 

ensina; o tesouro do 
CAMINHO do Céu, que 
Ele abre e nos mostra; e 
o tesouro da VIDA nova 
dos filhos de Deus, que 
brota de seu Coração 
trespassado na Cruz. 
Tudo isso resumiu-o 
Jesus numa só frase: 
Eu sou o Caminho, a 

Verdade e a Vida. Será 
que captamos a 



importância dessas 
palavras? 

 
TODOS: Jesus Menino, 
neste Natal, ensina-nos 
a compreender que só 
Tu és a verdade, só Tu 

ensinas o bom caminho, 
só Tu nos trazes a 

autêntica vida. 
 
 

LEITOR 1: 
Consideremos, então, 

que Jesus nos traz, 
primeiro, a luz da 



Verdade. Vem-me à 
cabeça agora o pai de 

São João Batista, 
Zacarias – o marido de 

Santa Isabel –, que 
profetizou o nascimento 

de Jesus de uma 
maneira muito 

significativa. Dizia que a 
ternura e misericórdia 
do nosso Deus nos vai 
trazer do alto a visita do 
Sol nascente, que há de 
iluminar os que jazem 

nas trevas e nas 
sombras da morte e 



dirigir os nossos passos 
no caminho da paz. 

Desde antes de nascer, 
Jesus já é anunciado 
como o Sol, como a 

Luz, a Luz da Verdade, 
que nos guiará para a 

paz, para a paz terrena 
e eterna. 

 
 

LEITOR 2: 
Não é isso também o 
que diz São João no 

prólogo do seu 
Evangelho? Ele era a 



verdadeira Luz, que 
vindo ao mundo ilumina 

todo homem... A luz 
resplandece nas trevas, 

e as trevas não a 
compreenderam. 

 
TODOS: Que pena se 

nós não a 
recebêssemos, que 
pena se nós não a 

compreendêssemos! 
 
 

LEITOR 1: 
Porque a Verdade que 



Ele nos traz não é uma 
verdade qualquer: é a 

única verdade-
verdadeira, a única 

verdade que salva: a 
verdade sobre Deus, 

sobre o mundo e sobre 
o homem. Só ela pode 

dar sentido à nossa 
vida. 

 
 

LEITOR 2: 
Eu diria que a Verdade 
que Ele nos ensina é 
como a semente na 



mão do semeador. Pode 
cair nas pedras ou entre 
espinhos e morrer; ou 
pode cair numa boa 

terra e dar fruto. 
Depende de nós. 

 
 

LEITOR 3: 
Se procurássemos 

acolher essa Verdade 
com carinho, seria uma 

maravilha, seríamos 
como o construtor de 

que Jesus falava: 
Aquele que ouve as 



minhas palavras e as 
põe em prática é 
semelhante a um 

homem prudente, que 
edificou a sua casa 

sobre a rocha. Nem a 
chuva, nem o vento, 
nem as tormentas 

conseguiriam derrubá-
la. Porque essa verdade 
nos daria – como diz a 
Bíblia – um amor forte 

como a morte. 
 

TODOS: Concedei-nos, 
Senhor, que o nosso 



coração seja terra boa, 
onde a semente da 

Palavra de Deus possa 
enraizar-se, crescer e 

dar muito fruto. 
 
 

LEITOR 1: 
Continuemos a olhar 

para Jesus Menino. Ele 
fala-nos algo mais. Diz-
nos, como víamos: Eu 
sou o Caminho. Toda a 
sua vida é exemplo e 
caminho para nós, é 

como a sinalização da 



estrada que conduz a 
Deus, o roteiro que 

devemos seguir para 
nos realizarmos nesta 
terra e na eternidade. 

 
 

LEITOR 2: 
É por isso que Jesus 

diz, muitas vezes: 
Segue-me!... E nos 

compara às ovelhas que 
Ele, o Bom Pastor, 

conduz, entre brumas e 
perigos, até o lugar 
seguro. Ele é o Bom 



Pastor que caminha 
adiante delas, adiante 

de nós... 
 

TODOS: Jesus, fazei 
com que nos decidamos 
a ler e meditar todos os 
dias o Evangelho, para 

conhecer a vossa vida e 
seguir o vosso exemplo. 

 
 

LEITOR 3: 
O exemplo de Cristo é o 

Caminho do Amor. 
Assim falava São Paulo: 



Caminhai no amor, 
segundo o exemplo de 
Cristo, que nos amou e 
por nós se entregou... 

 
 

LEITOR 2: 
E como o Amor não é 
fumaça, nem é uma 
teoria, nem é só uma 
paixão que arde e se 
evapora, tem que se 
manifestar na prática 
das virtudes. Por isso, 

aquele que ama 
esforça-se por ser – 



com a graça de Deus – 
generoso, 

compreensivo, 
dedicado, paciente; e 

também por ser 
constante, por ser forte 
na adversidade; por ser 

caridoso, gentil, 
prestativo; por ser justo, 

discreto...; por dar a 
Deus cada dia mais 
amor, e aos irmãos 

também. Em suma, por 
levar a sério a prática 

das virtudes. 
 



LEITOR 3: 
É verdade. Quem ama, 
faz, age, pratica, não 
fica só pensando e 

sentindo. Vejam que 
traço do amor 

verdadeiro nos dá São 
João, o grande 

intérprete do Amor de 
Cristo: Meus filhinhos – 
diz –, não amemos com 

palavras nem com a 
língua, mas por atos e 
em verdade. E é claro 

que isso se aplica tanto 
ao amor a Deus como 



ao amor ao próximo. 
 

TODOS: Nunca 
esqueçamos o que 

também nos diz São 
João: Temos de Deus 

este mandamento: 
quem ama a Deus, ame 

também a seu irmão. 
Porque aquele que não 

ama a seu irmão, a 
quem vê, é incapaz de 
amar a Deus, a quem 

não vê. 
 
 



LEITOR 1: 
Com o olhar sempre fixo 
no Menino, pensemos 
na terceira coisa que 
Ele nos diz: Eu sou a 

Vida. Jesus é Deus que 
se faz homem, para que 

o homem, de uma 
maneira que não há 

palavras para 
expressar, se faça 

“Deus”. É um 
pensamento que 

deixava os santos 
pasmados, inebriados 

de alegria e 



agradecimento. Significa 
que Jesus nos traz a 
graça divina, que nos 

une intimamente a Ele e 
nos comunica a sua 
própria Vida: Da sua 

plenitude – diz São João 
– todos nós recebemos, 

e graça sobre graça. 
Pois a lei foi dada por 
Moisés, a graça e a 
verdade vieram por 

Jesus Cristo. 
 
 

LEITOR 2: 



Como conforta pensar 
que a graça divina, que 

recebemos pela 
primeira vez no santo 

Batismo, nos 
transforma, 

comunicando-nos uma 
vida nova, que é – nada 
mais e nada menos – 
uma participação na 

própria vida de Deus. O 
Novo Testamento traz 
expressões belíssimas 
desse mistério da graça 
na alma. Por exemplo, 
São Pedro diz que nos 



faz participantes da 
natureza divina. São 

João afirma que a graça 
– que vem sempre à 

alma juntamente com o 
Espírito Santo – nos dá 

o poder de nos 
tornarmos filhos de 
Deus. E São Paulo 

declara, com grande 
alegria, que, com a 

graça do Espírito Santo, 
não recebemos um 

espírito de escravidão, 
para vivermos ainda no 
temor, mas recebemos 



o espírito de adoção 
como filhos, pelo qual 
clamamos: Abbá, Pai! 

Papai! 
 

TODOS: Sim! Jesus, o 
nosso Redentor, é a 

fonte de toda a graça. 
Aquele que tiver sede, 
venha a mim e beba, 

dizia... E nos prometia 
derramar sem medida 

na nossa alma o 
Espírito Santo, o Amor 
de Deus em pessoa, 

que vem para nos 



santificar. 
 
 

LEITOR 1: 
Na verdade, Jesus é o 

manancial de onde 
brotam as sete fontes 
pelas quais nos vem 

principalmente a graça 
do Espírito Santo: os 
sete Sacramentos. 

Cada um deles nos une 
a Deus (e aos irmãos) 

de uma maneira própria. 
O Batismo transforma-
nos em filhos de Deus; 



a Crisma dá-nos a força 
do Espírito Santo para 
sermos fiéis soldados 

de Cristo e apóstolos; a 
Reconciliação ou 

Confissão cura a alma 
doente e ressuscita a 
que está morta pelo 
pecado; a Eucaristia 

une-nos intimamente ao 
Sacrifício redentor de 

Jesus, que se faz 
Alimento, Vida da nossa 

alma e companhia de 
Amigo no Sacrário; o 

sacramento da Ordem 



faz com que os que 
recebem a ordenação 

sacerdotal sejam 
instrumentos vivos de 

Cristo sacerdote, 
ajudados pelo ministério 
sagrado dos diáconos; o 
Matrimônio implanta a 
poderosa semente da 
graça e do amor de 
Deus no amor dos 

esposos e dos pais; e a 
Unção dos Enfermos é 

a mão carinhosa de 
Jesus, que nos ergue da 
doença, ou – quando é 



o caso – nos encaminha 
definitivamente para o 

Céu. 
 
 

LEITOR 2: 
E, assim, os sete 

Sacramentos, 
juntamente com as 

virtudes e com a força 
poderosa da oração – 

que é a respiração vital 
da alma do cristão – 
vão-nos identificando 
com Cristo, vão-nos 

transformando 



espiritualmente nEle, 
fazem com que 

pensemos como Cristo, 
sintamos como Cristo, 
amemos como Cristo, 
vivamos como Cristo. 

Esta é a vida dos 
cristãos, a vida dos 

filhos de Deus que se 
identificam com Jesus. 

 
TODOS: Que este Natal 
seja, para nós, um novo 
nascimento, uma nova 

descoberta da grandeza 
e da beleza de sermos 



filhos de Deus! 
 
 

LEITOR 1: 
Não acham que agora é 
um bom momento para 

nos perguntarmos, 
diante de Jesus Menino: 
“Eu vivo como filho de 
Deus? A minha oração 
é oração de filho, cheia 

do abandono e da 
confiança dos filhos 

muito amados? Posso 
dizer que o meu temor é 

filial, ou seja, que não 



temo que Deus me 
abandone ou me 

castigue, mas temo só 
magoá-lo, ofendê-lo? 

Cumpro os 
mandamentos com 

carinho de filho, ou com 
a má vontade do 

escravo forçado? Tenho 
delicadezas de afeto 
filial para com Deus, 

para com Nossa 
Senhora...? Enfim, eu 
poderia pôr o adjetivo 

filial em tudo o que 
penso, sinto e faço?... 



TODOS: Seria tão bom 
que, neste ano, o Natal 

nos envolvesse 
totalmente no Amor de 

Deus, tal como uma 
grande luz envolveu os 
pastores, na noite em 
que Jesus nasceu! A 

glória do Senhor refulgiu 
ao redor deles... 

 
 

LEITOR 1:  
Se quisermos, será 
assim. É um desejo 

muito bom para pôr aos 



pés de Jesus, agora que 
vamos encerrar a nossa 
Novena. Em cada Natal, 
Deus chega muito perto 
de nós. Em cada Natal, 
Jesus – ultrapassando 

as barreiras do tempo – 
leva-nos para junto do 

Presépio. Em cada 
Natal, Maria, a Mãe, 

oferece-nos o Menino, 
sob o olhar sorridente 

de José. Em cada Natal, 
Jesus também sorri 

para nós, e nos 
pergunta: “Será agora? 



Será desta vez...? 
Confia – diz-nos –, eu 

estou aqui para te 
ajudar”. Sim, em cada 
Natal, uma grande luz 
brilha para nós. Em 
cada Natal, há uma 

esperança que 
desponta. Cada Natal, 

em suma, pode ser para 
nós um novo 

nascimento. É isso que 
agora, concluindo a 

Novena, pedimos com 
muita fé a Jesus, pela 
intercessão de Maria, 



sua Mãe e Mãe nossa, e 
de São José. Que assim 

seja! Que Deus nos 
conceda a todos um 
santo e feliz Natal! 

 
TODOS: Ó Deus 

onipotente, agora que a 
nova luz do vosso Verbo 

Encarnado invade o 
nosso coração, fazei 

que, neste Natal, 
manifestemos 

alegremente nas nossas 
ações o que brilha pela 

fé e pelo amor nas 



nossas almas. Por 
Cristo, nosso Senhor. 

Amém. 
 

Partilha / Proposito / 
Musica do Dia 

 
 

Vá para a parte final  



Oração Final 
 

Benção da Familia 
 

LÍDER: Nós Vos 
bendizemos, Senhor, 
que na vossa infinita 

misericórdia quisestes 
que o vosso Filho, feito 
homem, fizesse parte 
duma família humana, 
crescendo no ambiente 
da intimidade doméstica 
e conhecendo as suas 

preocupações e 
alegrias. Humildemente 



Vos pedimos, Senhor: 
guardai e protegei as 

famílias, para que, 
fortalecidas pela vossa 

graça, gozem de 
prosperidade, vivam na 
concórdia e, como Igreja 

doméstica, sejam no 
mundo testemunhas da 
vossa glória. Por Nosso 

Senhor. 
 

TODOS: Amém. 
 
 

Canto Final  



APÊNDICE 
 
 
 

I. CÂNTICOS 
EVANGÉLICOS  

(NA VERSÃO DA LITURGIA 
DAS HORAS) 

 
 
 

Benedictus 
(Cântico de Zacarias: Lucas 1, 68-79) 

 

Bendito seja o Senhor Deus 

de Israel, 

que a seu povo visitou e 



libertou; 

e fez surgir um poderoso 

Salvador 

na casa de Davi, seu 

servidor, 

 

como falara pela boca de 

seus santos, 

os profetas desde os tempos 

mais antigos, 

para salvar-nos do poder dos 

inimigos 

e da mão de todos quantos 

nos odeiam. 

 

Assim mostrou misericórdia 

a nossos pais, 



recordando a sua santa 

Aliança 

e o juramento a Abraão, o 

nosso pai, 

de conceder-nos que, 

libertos do inimigo, 

a ele nós sirvamos sem 

temor 

em santidade e justiça diante 

dele, 

enquanto perdurarem nossos 

dias. 

 

Serás profeta do Altíssimo, 

ó menino, 

pois irás andando à frente 

do Senhor 



para aplainar e preparar os 

seus caminhos, 

anunciando ao seu povo a 

salvação, 

que está na remissão de seus 

pecados; 

 

pelo amor do coração do 

nosso Deus, 

Sol nascente que nos veio 

visitar 

lá do alto como luz 

resplandecente 

a iluminar a quantos jazem 

entre as trevas 

e na sombra da morte estão 

sentados 



e no caminho da paz guiar 

nossos passos. 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

 

 

  



Magnificat 
(Cântico de Maria na casa de Isabel: 

Lucas 1, 46-55) 

 

A minha alma engrandece o 

Senhor 

e exulta meu espírito em 

Deus, meu Salvador; 

porque olhou para a 

humildade da sua serva, 

doravante as gerações hão 

de chamar-me bendita. 

 

O Poderoso fez em mim 

maravilhas 

e Santo é o seu nome! 

Seu amor para sempre se 

estende 



sobre aqueles que o temem; 

 

manifesta o poder de seu 

braço, 

dispersa os soberbos; 

derruba os poderosos de 

seus tronos 

e eleva os humildes; 

 

sacia de bens os famintos, 

despede os ricos sem nada. 

Acolhe Israel, seu servidor, 

fiel ao Seu amor, 

 

como havia prometido a 

nossos pais, 

em favor de Abraão e de 



seus filhos para sempre. 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

  



Nunc dimittis 
(Cântico do ancião Simeão com o 

Menino Jesus nos seus braços: Lucas 2, 

29-32) 

 

Deixai, agora, vosso servo ir 

em paz, 

conforme prometestes, ó 

Senhor. 

 

Pois meus olhos viram 

vossa salvação 

que preparastes ante a face 

das nações: 

 

uma Luz que brilhará para 

os gentios 

e para glória de Israel, o 



vosso povo. 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

 

 

II. CANÇÕES 

NATALINAS 

POPULARES 
 

  



Maria de Nazaré 
 

Maria de Nazaré, 

Maria me cativou. 

Fez mais forte a minha fé 

e por filho me adotou. 

Às vezes eu paro e fico a 

pensar 

e sem perceber me vejo a 

rezar 

e meu coração se põe a 

cantar, 

pra virgem de Nazaré. 

Menina que Deus amou e 

escolheu 

pra Mãe de Jesus, o Filho de 

Deus, 



Maria que o povo inteiro 

elegeu, 

Senhora e Mãe do Céu. 

Ave Maria (3x) Mãe de 

Jesus. 

 

Maria que eu quero bem, 

Maria do puro amor, 

igual a você ninguém, 

Mãe pura do meu Senhor. 

Em cada mulher que a terra 

criou 

um traço de Deus Maria 

deixou, 

um sonho de mãe Maria 

plantou 

pro mundo encontrar a paz. 



Maria que fez o Cristo falar, 

Maria que fez Jesus 

caminhar. 

Maria que só viveu pra seu 

Deus, 

Maria do povo meu. 

Ave Maria (3x) Mãe de 

Jesus. 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

  



Cristãos, vinde 

todos 
 

Cristãos, vinde todos, 

com alegres cantos. 

Oh, vinde, oh, vinde até 

Belém! 

Vede nascido vosso Rei 

eterno. 

Oh, vinde adoremos, 

oh, vinde adoremos, 

oh, vinde adoremos o 

Salvador! 

 

Humildes pastores deixam 

seu rebanho 

e alegres acorrem ao Rei do 



céu. 

Nós, igualmente, cheios de 

alegria 

– nasceu em pobreza, 

repousando em palhas – 

o nosso afeto lhe vamos dar. 

Tanto amou-nos! Quem não 

há de amá-lo! 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

  



Glória a Deus e paz 

na terra 
 

Glória a Deus e paz na terra! 

Hinos cantemos de louvor, 

hinos de paz e de alegria, 

hinos dos anjos do Senhor. 

 

Glória! Glória a Deus nas 

alturas (bis). 

 

Foi nesta noite venturosa 

do nascimento do Senhor, 

que anjos de voz 

harmoniosa, 

deram a Deus o seu louvor. 

 



Vinde juntar-vos aos 

pastores, 

vinde com eles a Belém. 

Vinde correndo pressurosos, 

o Salvador, enfim, nos vem. 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

  



Noite feliz 
 

Noite feliz, noite feliz! 

O Senhor, Deus de amor, 

Pobrezinho nasceu em 

Belém. 

Eis na lapa Jesus nosso 

bem! 

Dorme em paz, ó Jesus 

(bis). 

 

Noite Feliz, Noite Feliz. 

Ó Jesus, Deus da luz, 

quão afável é teu coração 

que quiseste nascer nosso 

irmão. 

E a nós todos salvar (bis). 



 

Noite Feliz, Noite Feliz! 

Eis que no ar vêm cantar 

aos pastores os anjos dos 

céus, 

anunciando a chegada de 

Deus. 

De Jesus Salvador (bis). 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

  



Adéste, fidéles 
 

Adéste, fidéles, læti 

triumphántes; 

Veníte, veníte in Béthlehem: 

Nátum vidéte Régem 

angelórum, 

Veníte, adorémus; veníte 

adorémus; 

Veníte, adorémus 

Dóminum. 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 



É Natal de Jesus 
 

É Natal de Jesus, 

festa de alegria, 

de esperança e luz! (bis) 

 

Toda a terra canta um hino, 

bendizendo o salvador, 

em Belém se fez menino, 

dando exemplo de amor. 

 

Uma estrela diferente 

toda a terra iluminou, 

foi Jesus que humanamente 

a nós todos se igualou. 

 

Nasceu pobre e sem palácio 



este rei, que trouxe o bem. 

Quis apenas ensinar-nos 

a mensagem de Belém. 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

  



Ó vem, Ó vem, 

Emanuel 
 

Ó, vem, ó, vem, Emanuel, 

E salva o aflito Israel 

Que chora o exílio em seu 

viver 

Até Jesus aparecer. 

 

Cantai! Cantai! Emanuel 

Virá a vós, ó Israel! 

 

2. Sabedoria que é do além, 

Ordena tudo aqui também! 

O bom caminho, vem 

mostra; 

E como nele sempre andar. 



 

3. Ó Desejado das nações, 

Unidos faze os corações. 

Do mundo vem tirar o mal 

E dar-lhe a paz celestial. 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

  



Senhor, Vem Salvar 

Teu Povo 
 

1. Senhor, vem salvar Teu 

povo 

Das trevas da escravidão 

Só Tu és nossa esperança 

És nossa libertação! 

 

Vem, Senhor 

Vem nos salvar 

Com Teu povo 

Vem caminhar! (bis) 

 

2. ConTigo o deserto é fértil 

A terra se abre em flor 

Da rocha brota água viva 



Da terra nasce esplendor! 

 

3. Tu marchas à nossa frente 

És força, caminho e luz 

Vem logo salvar Teu povo 

Não tardes, Senhor Jesus! 

 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 

 

 

  



Vigia Esperando a 

Aurora 
 

Vigia esperando a aurora 

qual noiva esperando o 

amor 

É assim que o servo espera a 

vinda do seu Senhor 

É assim que o servo espera a 

vinda do seu Senhor 

 

Ao longe, um galo vai 

cantar seu canto 

O Sol no céu vai estender 

seu manto 

Na madrugada eu estarei 

desperto 



Que já vem perto o dia do 

Senhor 

 

A minha voz vai acordar 

meu povo 

Louvando a Deus que faz 

um mundo novo 

Não vou ligar se a 

madrugada é fria 

Que um novo dia logo vai 

chegar 

 

Se é noite escura, acendo a 

minha tocha 

Dentro do peito o Sol já 

desabrocha 

Filho da luz, não vou 



dormir: Vigio 

Ao mundo frio vou levar o 

amor! 

 

Selecione o dia  

 

 

Oração Final 
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